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DIARIO INDEPENDIENTE

Garrido: De Lara ha 
llevado a la Diputación el 
sectarismo de Ía Junta

El secretario regional del PP y ex presidente tución provincial la política sectaria del Gobierno 
de la Diputación de Ciudad Real, Jesús Garrido, regional y paralizar la Corporación, 
acusó ayer a su sucesor en el cargo, el socialista 
Nemesio de Lara, de haber importado a la insti- (Pág. 3)

La Junta adelanta un mes el 
pago de 5.013 millones por 
las ayudas de herbáceos

La Consejería de Agricultu
ra ha adelantado en un mes con 
respecto al plazo establecido y 
la fecha en que se ejecutó el año 
pasado el pago de determinadas 
ayudas de herbáceos, que en el 
caso de la provincia de Ciudad 
Real beneficiará a 1 1.589 agri
cultores, mientras que el montante 
económico destinado a la provin
cia suma 5.013 millones de pe
setas.

Estas ayudas se refieren a los

cultivos de cereales - exceptua
do el trigo duro-, proteaginosas, 
lino no textil y retiradas.

La Consejería señala que este 
adelanto en los plazos se debe a 
que este año ha sido de sequía y 
para que los agricultores que se 
acogieron a las ayudas de sequía 
del año 95 puedan hacer frente 
a la amortización de intereses que 
vencen el 30 de noviembre.

(Pág. 5)
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La VIII promoción da la medida de la 
consolidación de la Escuela de Informática

La Escuela de Informática celebró ayer la entrega de diplomas de la VIH 
promoción de ingenieros técnicos, formada por 69 especialistas en sistemas y 38 de 
9sstíón. Varios de los asistentes destacaron la consolidación de este centro de la 
‘Universidad de Castilla-La Mancha. T. FERNANDEZ (Págs. 33 y 34)

Las importaciones 
de Ciudad Real 
llegaron a 14.288 
millones en agosto

(Pág. 5)

El comisario de 
Comercio señala 
que, tras la OMC, la 
PAC deberá cambiar

(Pág. 40)

Y además..

Aznar dice que no le da vértigo la paz 
el día de la reunión Arzalluz-Almunia

(Pág. 36)

PP y PSOE celebran que no se 
impute a González, quien afírma 
sentirse a veces "un muñeco"

(Pág. 37)

La Junta envía a las Cortes el Plan 
Regional de Innovación

(Pág. 31)

Pimentel asegura que el horizonte de 
las pensiones no tiene riesgos ni crisis 

(Pág. 41)

El Metkovic croata será el rival del 
Ciudad Real en la Copa EHF

(Pág. 51)



2 Miércoles, 24 de noviembre de 1999
AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.
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HORARIO DE AUTOBUSES

CruiMf midera
Inmobiliaria 

Agencia de Viajes

Inmoliiliairiai
C/CIRUELA I- 1®

TELEFONO; 926 22 72 74
Agencial do violes^

C/ CIRUELA 1 BAJO
TELEFONO: 926 27 48 50

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14 00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13,00 -14,00-17’00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14 001 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14 00 ’ 
PIEDRABUENA: *11,00 -* 13 00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14 00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA' 11 15 
GRANATULA-CALZADA: 18 15 ’
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17 00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*I 1,00 
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00
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LMXJV
(i)AVE 

LMXJVSD
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVS)

TALGO 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

(2)AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25
| CORDOBA 9'18 10'48 A^S 11'33 12'12 12'12 14'18 A?^iK 17'48 18'11 aY^í 19'33 aYe 21'48 aYis

■ SEVILLA 10'00 11'30 13'19 A^E aYe 18'30 19'26 .«¡Yss aY¡K .¡Ye 22'30 aYíe

J HUELVA .,;.Yrn aJÍej Á^Si 14'30 lü^sí J!^E aYe aYus aYie .ííYe .¡Ye

1 MALAGA aYs -eí^E 13'50 aY^e 16’30 .í^fc .«Ye aYe «Yi^ aY^ 21’55 aYe aYe aY»

| CADIZ ^?Í^E aYs:? aY^, 14’55 aYí^ A^IE /íí^E aYe aYe 21'05 aYe ^YllK aYe aYe aYe

I (1) Precios de.Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano. 
| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

Ayer en la capital
PffiSI0N:713,9niin.
HUMEDAD: 69%
EVAPORACION:!,4niin.
* Datos recookdoo bosta lo» 8 do la torete de ayer

El pluviómetro v~-Y
Datos del año hidrológico actual \ /

" Septiembre: 38,1 J7in\ \ /
Octubre: 137 l/mí 

. Noviembre: 11,41/m. 
s Total año hidrológico: 186,5 Llm\

lotalañolúárológcoantmor.lóófHIm', Sh^
MuOlt-afkllMMt. ;'

El Tiempo ^^^
en la región " "' ^^../

Se prevé para hoy cielo poco nuboso o despejado, así como brumas 
matinales. Las temperaturas permanecerán sin cambios, con heladas 
de madrugada, mientras que el viento soplará flojo de dirección 
variable.
Para el Jueves se espera cielo poco nuboso o despejado y 
temperaturas sin cambios.

Máxima de ayer Mínima de ayer PREVISIONES

ALBACETE 6° -4° Nuboso

CIUDAD REAL 10“ -2.2“ Cubierto

CUENCA 6° -3“ Cubierto

/dio w m IM ton 166^ Um . 11 GUADALAJARA 12° -S“ Cubierto

TOLEDO 8“ -1“ Nuboso
Ayi!ií»íOS/¿«JWí5íjí?i^

MONTEES ELECTRICOS 
^^VCRESCENCIO

PEREZ

(*) Sábados no circula.
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11,16 

McicWd 
17,03* 
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10,18
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07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07
09,11

fe 18,22
11,35 14,18 15,16
19,07 22,16 23,01

FARMACIAS

CIUDAD REAL
DIURNA;GENAR0
CALATAYUD. Calatrava, 18
24 HORAS: ENRIQUE
FERNANDEZ. Pío XII, 14
ALCAZAR DE SAN JUAN
F. ORGANERO. Arenal 20.
MANZANARES
JUANA BENEYTEZ. S. Marcos, 
17
TOMELLOSO
24 H0RAS;J. DE LA CRUZ. G“
Pavón,2
APOYÓ; A. BRAVO. D“
Crisanta. 2
VALDEPEÑAS:
J. DE LA RUBIA. Buensuceso, 
22

5

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

BÓNOLOTO PRIMITIVA
115 12 01 9
08 15 16 10
09 19 25 39
29 22 31 33
35 25 33 34 
49 41 36 46
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Marte 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

PACK NAX PERSEGUIDO
YA ESTAMOS KM 
C/ ARUACOS, 2r

C/ Alarcos, 27 - Tel.: 926 27 31 21 - Fax: 926 20 01 lu 
l^Ubertad, 47 - Tel.: 926 23 09 00 - Fax: 926 22 06 12

EL PACK MOVISTAR ACTIVA 
desde 9.900 ptas. 

con hasta 8.000 ptas. en llamadas

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula lobofdes. No drcula 27,28-11 y 1-797.
(2) Circula tabordes. Hasta Uncies de Unes a Juevas: 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No drcuta los sétxxios.

CINES
CIUDAD REAL
cines_casiillq
Sala 1 :6 "EL GUERRERO NUMERO
13"
Sala 1 :8,15 y 10,30 "CUANDO
VUELVAS A MI LADO"
Sala 2:8,15 "MUMFORD"
Sala 2: 6 y 10,30 "LOS SIN
NOMBRES"
Sala 3: 8,15"EL CASO WINSLOW
Sala 3: 6 y 10,30 " NIVEL 13"
MARIA CRISTINA
Sala I: 8 "EL PROYECTO DE LA 
BRUJA DE BLAIR

Sala 1: 10,50 "EL CLUB DE LA
LUCHA"
Sala 2; 8 y 10,50 "DE LADRON A
POLICIA"
Sala 1: 8 y 10,50 "UNA TERAPIA 
PELIGROSA"
VALDEPEÑAS

SALA A; 6,30; 8,30 y 10, 30
"NOVIA A LA FUGA"
SALA B: 6; 8,30 y 10,30 "LA HIJA
DEL GENERAL."

fe

r

^ 
*1

NACIMIENTOS,MATRIMONIOS Y DEFUNCKM
NACIMIENTOS: Adrián Ortiz Herrera, hijo de José Tomás y M" Isabel. 
Juan Francisco Aragón Huertas, hijo de Juan Vicente y M‘‘ del Pra o. 
MATRIMONIOS. Diego Tammajo Monillo y M“ de las Nieves Fernan- 

dez-Fernández. , . p
DEFUNCIONES: Victorina Moya Fernández, de 72 años. Brígida 

zuelo Ballesteros, de 80 años. ——^

SANTORAL DE HOY: Fermina, Flora, Alejandro, 
Crescencio, Crisógono, Hermógenes, Marino y 
Román. ¡
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Perro ladrador, poco mordedor

Enseba que de ordinario los que hablan mucho
hacen poco *



Miércoles, 24 de noviembre de 1999 3, Garrido aseguró que el PSOE ha heredado 
una de las mejores diputaciones del país, 
que ya era municipalista, y ellos están 
actuando de "tapón" al progreso provincial
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CIÜDÁD REAL
El ex presidente de la institución consideró que el actual presidente se rige por los dictados de Bono

Garrido: De Lara ha llevado a la 
Diputación el sectarismo regional
El ex presidente de la Diputación provincial, Jesús Garrido, 
criticó ayer la paralización que está sufriendo la institución 
en los casi cuatro meses de gobierno del PSOE y consideró 
que el actual presidente, el socialista Nemesio de Lara, ha 
importado a la institución provincial la política sectaria, 
intervencionista y de control que realizan el presidente de 
Castilla-La Mancha. Por su parte, el portavoz del Grupo 
Popular, José Alberto Martín-Toledano, consideró que De 
Lara no cree en la Diputación sino en las mancomunidades, 
defensor del regionalismo y no de la descentralización.

Oliva CARRETERO

Cuatro meses de gobierno del 
PSOE en la Diputación provin
cial y aún no han hecho ni una 
sola propuesta de futuro y en 
positivo. Asíse pronunció el que 
fuera presidente de la Casa pro
vincial en la anterior legislatura, 
Jesús Garrido, sobre la gestión 
del PSOE en su primer cuatri
mestre, "en el que en reiteradas 
ocasiones se ha referido al pasa
do de forma demagógica, secta
ria, buscando la confrontación y 
faltando a la verdad en declara
ciones tontas e impertinentes".

Garrido aseguró, en rueda de 
prensa ayer, que el PSOE ha he
redado una de las mejores dipu
taciones del país, con grandes 
profesionales, útil a la sociedad, 
y ellos están actuando de "tapón" 
al progreso de la provincia, con
virtiéndola en una herramienta in
útil por lo que pidió que "si no 
saben, que dejen a los técnicos, 
Que sigan la inercia, y si van a 
hacer alguna propuesta, que la 
razonen y consulten".
PD^^^ F^^P^^^® ^^ gestión del 

y la situación económica "de
plorable y desastrosa" denunciada 
por De Lara, el también diputa
do regional afirmó que la carga 
tmanciera de la Diputación se 

redujo en un ocho por ciento en 
la legislatura, del 16 al 8%. La 
deuda, asimismo, era de 5.500 
millones en el 95 y disminuyó 
hasta los 3.600 millones, 
amortizando 1.800 millones sin 
crear más.

Jesús Garrido lamentó que el 
actual equipo de gobierno de la 
Diputación critique la gestión de 
los "populares" en la anterior 
etapa cuando, a su juicio, se han 
planificado numerosas iniciativas 
como la participación en el pro
yecto del aeropuerto, intervención 
en planes de empleo, programa 
de minirresidencias, adquisición 
del Instituto de Alarcos y el Museo 
del Quijote, nuevos institutos, 
planta de reciclaje de Almagro, 
creación, por primera vez, de una 
partida de solidaridad con el ter
cer mundo. Mientras, criticó, la 
gestión actual de la Diputación 
está paralizada, situada en el 
intervencionismo y control, "es 
más de lo mismo, el PSOE está 
por encima de sus dirigentes y al 
final algunos se someten a la dis- 
ciplinadel presidente regional José 
Bono".

Garrido recordó que la Dipu
tación de Ciudad Real fue reco
nocida en 1998 como la mejor ins
titución pública de Castilla-La 
Mancha y que durante el periodo

Jesús Garrido y José Alberto Martín-Toledano, ayer en conferencia de prensa sobre política provincial. RUEDA

1995-99 fue Ciudad Real una de 
las provincias que más creció, pro
gresó y, dijo más, que más esta
ba de moda". Afirmó que los tra
bajadores de la Diputación se 
acuerdan del PP, "porque esos 
aires de libertad, transparencia de 
trabajo que yo defendí, están 
cambiando". El secretario regio
nal popular rebatió la idea de que 
la Diputación esté hipotecada con 
el futuro porque, en su opinión, 
se pueden cambiar los planes y 
proyectos que quieran, lo que 
pasa, criticó, es que no tienen 
voluntad ni ideas.

Se mostró decepcionado con 
la respuesta del presidente, 
Nemesio de Lara, gran amigo y 
compañero, "que se ha subyuga
do a su jefe Bono, y a las direc
trices del PSOE y ha importado 
a la Diputación el sectarismo, el 
intervencionismo y el control 
propio del PSOE en cada una de 
las instituciones que gobierna y 
no creo que beneficie a la Dipu
tación".

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popularen la Diputación, 
José Alberto Martín-Toledano, 
tachó de irresponsables, poco

meditadas y contradictorias las 
manifestaciones del equipo de 
gobierno y, a su juicio, se da la 
sensación de poco conocimiento 
de la legislación y funcionamiento 
interno de la Casa provincial. Se 
mostró de acuerdo en caminar 
hacia el municipalismo, en seguir 
caminando, puntualizó, pero con 
medidas concretas y reales. Mar
tín-Toledano consideró que De 
Lara más que municipalista es un 
defensor a ultranza de un gobierno 
regional fuerte, centralista y no 
cree en la descentralización de 
funciones hacia diputaciones. Y

"El PSOE debería culminar la 
privatÍ7jacion de Lanía”

la ^^ ®P^^jón de Jesús Garrido, el equipo de gobierno socialista de 
Fi debería culminar el proceso de privatización de la

ndación Pública Diario Lanza iniciado hace un año e interrum- 
0, por acuerdo mutuo, durante la etapa electoral pasada. A su 

se*^^^’ ^^ ‘^^’^^^da situación económica y financiera del periódico 
recornpondría si se privatizara, por lo que si el PP siguiera en la 

’^^^*f®stó, faltarían muy pocos días para que el Lanza 
anu '^^^^^^^^ manos privadas. Por contra, de seguir con la propuesta 
ter’^^^^^^ P°^ ^^ PSOE, criticó Garrido, se volverán a etapas an- 

®^ ^^ Fundación Diario Lanza, de sectarismo, y de pérdida 
^independenciay libertad.

Pon ^^ ^®i'''icio de Emergencia, Jesús Garrido tachó de irres- 
su ^ P^ Lara por no reivindicar a la Junta de Comunidades 
cará^l^^í?^^^^ ^^ Consorcio "aunque confío en que aquella no apli- 
esíái ^ ^'^’^^^P y ^^ sectarismo que al PP". También apuntó que se 

versaciones con el Insalud para los servicios 
nrios del 1006, "pero sin informar a la oposición".

Martín-Toledano: todo lo anunciado por De Lara 
se quedará en agua de borrajas

El Grupo Popular está se
riamente preocupado por los 
planteamientos socialistas so
bre el brusco giro que quiere 
darle a los servicios de la Di
putación. El portavoz del Gru
po, José Alberto Martín Tole
dano criticó que se anuncie la 
venta de las fincas Galiana y 
La Poblachuela "sin más", así 
como los motivos por los cua
les quiere transferir el Palacio 
de Valdeparaíso, "un marco de 
celebración de convenciones", 
la residencia universitaria de 
Santo Tomás de Villanueva o

la guardería infantil. O, conti
nuó, por qué quiere deshacerse 
del Centro Asesor de la Mujer 
o el Museo del Vino, de los ser
vicios sanitarios del 1006, o por 
qué ha acabado con el plan de 
minirresidencias.

Toledano pidió al PSOE que 
controle los "timonazos" que a 
veces están fuera de la ley e instó 
al gobierno a negociar con la 
oposición y sindicatos antes de 
dar bandazos periodísticos. A 
juicio de Toledano, De Lara no 
hará nada de lo anunciado, todo 
se quedará en agua de borrajas,

porque la Diputación ha funcio
nado bien con gobiernos de 
UCD, PP y PSOE e incluso con 
De Lara que en su fuero inter
no quiere serel último presidente 
de la Diputación "porque como 
no cree en ella le gustaría ce
rraría". Cuestionó por último la 
legalidad de la propuesta socia
lista de que las mancomunida
des realicen el servicio de ase
soramiento municipal, cuando, 
a juicio del popular, estos or
ganismos están mal regulados, 
prestan mal los servicios y es
tán confrontadas.
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El Grupo municipal socialista presentará una moción hoy en el pleno del Ayuntamiento

El PSOE pide que lasempresas que 
lo deseen se instalen en los polígonos

La Tribuna

El Grupo Municipal PS0E- 
Progresistas del Ayuntamiento 
de Ciudad Real presenta en el 
pleno de hoy una moción sobre 
la necesidad de que por parte del 
Ayuntamiento capitalino se fir
me un convenio con la Consejería 
de Industria y Trabaja de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha para facilitar y fa
vorecer a las industrias que lo 
deseen su establecimiento en los 
polígonos industriales de nues
tra ciudad.

El Grupo Municipal POSE- 
Progresistas insta al equipo de 
gobierno del partido Popular a 
que se sume a esta moción y se 
firme dicho convenio con la 
consejería de Industria y Trabajo, 
acogiéndose a la Orden de 3 de 
julio de 1998, Decreto 53/1998 
de 26 de mayo, por el que se 
facilita mediante ayudas por parte 
del Gobierno regional y reduc
ciones de la licencia de obras por 
parte del Ayuntamiento, la im
plantación de nuevas industrias 
en Ciudad Real, favoreciendo con 
ello la generación de riqueza y 
empleo en la capital.

El grupo PSOE-Progresistas 
en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real entiende que desde hace 
más de un año que está en vi
gencia ésta Orden, el equipo de 
gobierno del Partido Popular 
podía haberse acogido a la mis
ma y haber firmado el corres
pondiente convenio, si hubiera 
mostrado interés por el lanza
miento de los actuales polígonos 
industriales y de cara al futuro 
Parque Industrial Avanzado, y 
así mismo por el apoyo a las 
nuevas empresas e industrias que

El Ayuntamiento celebra la sesión ordinaria correspondiente al mes de noviembre.

quieran establecerse en Ciudad 
Real.

Según informa el PSOE en 
nota de prensa, la orden de 3 de 
julio de 1998 de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, por la que se regula la con
cesión de ayudas a la inversión 
empresarial, establecidas en el 
decreto 53/1998 de 26 de mayo 
sobre la competitividad e incen
tivos a la inversión empresarial, 
establece que los ayuntamientos 
que deseen promocionar 
polígonos industriales ubicados 
en su término municipal y a su 
vez facilitar la implantación de 

empresas en ellos, firmarán un 
convenio de colaboración con al 
Consejería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha. 
Dicho convenio establece la 
necesidad de estudiar la instala
ción de empresas como medida 
de lanzamiento del polígono in
dustrial, incentivando los proyec
tos empresariales que se ubiquen 
en dicho polígono industrial.

La Consejería de Industria y 
Trabajo subveciona a las empre
sas que pretendan establecerse 
en el polígono industrial y el 
Ayuntamiento se compromete a 

reducir la licencia de obras para 
las inversiones que se establez
can en el polígono, como míni
mo en un 75% de lo establecido.

El grupo PSOE, entiende que 
este tipo de convenios facilitan 
la implantación de industrias en 
nuestra ciudad y favorecen la 
creación de riqueza y de empleo. 
Según indica el PSOE en nota de 
prensa, hasta ahora y tras las 
continuas manifestaciones reali
zadas a favor de la potenciación 
de industrias en Ciudad Real por 
parte del equipo de gobierno mu
nicipal, no se han visto reflejadas 
en propuestas concretas.

Adecco lleva realizados 
5.480 contratos en 
Castilla-La Mancha

El Grupo de Recursos Hu
manos Adecco ha facturado en 
los primeros nueve meses del 
año 814 millones de pesetas en 
Castilla-La Mancha. Un total de 
5.480 contratos han sido reali
zados a 3.698 trabajadores cas
tellano-manchegos en este pe
riodo.

En cuanto a la formación, 
Adecco ha destinado de enero 
a septiembre 600 millones de 
pesetas. Con esta inversión, se 
han impartido 2.600 cursos para 
un total de 30.000 trabajadores 
de toda España.

Siete cortes de calles en 
la capital por obras

Siete cortes de calles se rea
lizarán hoy en la capital. Así, 
se producirán cortes intermiten
tes de carril en la Ronda Alarcos, 
46; en la Ronda del Carmen 
esquina a calle Cristóbal Colón; 
en la calle Reyes, 22; en la ca
lle Santa Teresa, 18 y en la calle 
Bachiller Fernán Gómez, 27. 
Asimismo, habrá cortes durante 
tres a cuatro horas en la calle 
Bachiller Fernán Gómez y ac
ceso de grúa-pluma en la Plaza 
del Pilar.

Un herido grave en un 
accidente en Ciudad Real

Un turismo con matrícula 
CR-6044-X, conducido por 
A.M.H., se salió el pasado lu
nes de la vía por su margen 
izquierdo, a la altura del kiló
metro 185 de laN-420, volcan
do sobre un desnivel. El ocu
pante del vehículo resultó he
rido grave.

Cáritas inaugura una muestra 
de trabajos por transeúntes

Juan Crespo imparte hoy 
una charla sobre otitis serosa

La Tribuna

Hoy miércoles, 24 de no
viembre, se inaugura en la Sala 
de Exposiciones de Caja Madrid 
(C/Calatrava 7-9) una muestra 
de trabajos realizados desde los 
centros de atención a personas 
transeúntes que Cáritas tiene en 
la provincia de Ciudad Real. 
Dicha exposición está organi
zada por Cáritas Interparroquial 
de Ciudad Real, y se enmarca 
dentro de las actividades que han 
tenido lugar con motivo del Día 
Nacional de los Sin Techo que 
se celebró el pasado día 21.

Cáritas tiene en marcha un 
dispositivo de atención integral 
a personas transeúntes a través 
de los centros de Ciudad Real, 
Puertollano y Alcázar de San 
Juan, y el centro de inserción

Casa de Abraham de Daimiel. 
Dicho dispositivo trata de ofre
cer una alternativa a la calle, a 
través de un programa de inser
ción sociolaboral para aquellas 
personas que deciden iniciar u 
cambio personal que les lleve a 
su posterior incorporación a la 
vida social y laboral activa.

Durante este proyecto de 
cambio, estas personas realizan 
tareas ocupacionales y 
prelaborales, fruto de las cua
les son los artículos que se 
muestran en esta exposición: 
fabricación y restauración de 
muebles, tapicería, trabajos de 
enea y manualidades.

La exposición permanecerá 
abierta desde hoy 24 de noviem
bre al día 2 de diciembre, am
bos inclusive, de lunes a sába
do, de 18 a 21 horas.

La Tribuna

Los problemas de audición 
en las personas es un tema que 
cada día exige una mayor aten
ción por parte de lós facultati
vos y de las empresas especia
lizadas en colaborar con la so
lución de estos problemas.

Con el fin de abundar en en 
un mayor conocimiento de esos 
problemas auditivos, Escucha- 
Centros Audiológicos, centro 
especializado en el tratamien
to y solución de los problemas 
auditivos implantado en Castilla 
La Mancha y Andalucía, ha 
organizado una charla técnica 
sobre «Otitis serosa o 
secretora», un tema de gran 
actualidad hoy en día.

Esta charla, será impartida 
por el jefe del servicio de Oto

rrinolaringología (ORL) del 
Hospital Nuestra Señora de 
Alarcos de Ciudad Real, doc
tor Juan Crespo Serrano, y ten
drá lugar en los salones del 
Hotel NH de la capital el jue
ves 25 de noviembre a las 19.30 
horas.

Escucha -Centros Audioló
gicos va a aprovechar este acto 
para presentar la nueva imagen 
corporativa de sus centros 
audiológicos, que se distribu
yen entre las provincias de Jaén 
y Ciudad Real. En concreto, en 
Ciudad Real, además del que 
está en funcionamiento en la 
capital, existe otro en 
Valdepeñas y, próximamente, 
en Tomelloso. En Jaén estos 
centros auditivos se encuentran 
ubicados en la capital,^ y, en 
próximas semanas, en Ubeda.

El ministro de Agricultura 
se reúne hoy con las 
responsables de AMEAR

El ministro de Agricultuia, 
Pesca y Alimentación, Jesús 
Posada, se reúne hoy miérco
les, a las cinco y media de la 
tarde, con las responsables de 
la Asociación de Mujeres y 
Familias del Ambito Rura 
(AMFAR), que preside la 
ciudadrealeña Lola Merino.

El curso de agentes 
socioambientales de 
barrio se presenta hoy

La Concejalía de la Mujer de 
Ciudad Real presenta hoy, en 
el Centro Verde del Torreón, 
curso de agentes socioam
bientales de barrio, a partir 
las doce del mediodía.
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f^aso se ha adelantado un mes y 11.589 asrícultores de Ciudad Real se repartirán esta cantidad

La Junta inicia el pago de 5.013 millones 
de ayudas por superficie de herbáceos

La Tribuna

Este año la Consejería ha 
pagado ya 79.887 millones de 
pesetas del total de las ayudas 
de la Pol ítica Agraria Común que 
recibe Castilla-La Mancha. De 
este global, 39.000 millones de 
pesetas están destinados a her
báceos, girasol, primer y segun
do anticipo de primas de ovino y 
caprino, lino y cáñamo.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha iniciado esta 
semana el pago de un total de 
24.909 millones de pesetas co
rrespondientes a las ayudas por 
superficie a determinados culti
vos herbáceos de la campaña 
1999-2000 (cereales, excepto 
trigo duro, proteaginosas, lino no 
textil y retiradas), que beneficia
rán aun total de 45.405 agricul
tores de la región.

El pago de estas ayudas se ha 
adelantado un mes sobre el pla
zo establecido (31 de diciembre) 
y también se ha realizado un mes 
antes que el año pasado, ya que 
estas ayudas fueron abonadas en 
torno al 20 de diciembre del 98.

La Consejería ha realizado 
este esfuerzo en la tramitación 
de los expedientes por dos razo
nes: en primer lugar, por haber 
sido ésta una campaña afectada 
por la sequía y, en segundo lu
gar, para que los agricultores que 
se acogieron a las ayudas por la 
sequía del año 95 puedan hacer 

frente a las amortizaciones de los 
intereses, cuyo plazo de pago es 
el 30 de noviembre.

Por provincias. Ciudad Real 
se repartirá 5.013 millones entre 
11.589 agricultores; Cuenca re
cibirá 6.423 millones de pesetas 
que beneficiarán a 10.897 agri
cultores; Albacete recibirá 5.202 
millones para 6.480 beneficiarios; 
en Toledo serán 12.636 los be
neficiarios de 4.756 millones de 
pesetas; y, por último, 
Guadalajara recibirá 3.512 millo
nes de pesetas, con 3.803 bene
ficiarios. Este pago correspon
de a los 45.000 expedientes que 
no tienen ninguna incidencia por 
resolver. El resto, a los que ya 
se les está notificando los pro
blemas que presentan para po
der ser resueltos, se pagarán 
antes de que finalice el año.

Asimismo, la Consejería de 
Agricultura recuerda que se han 
abonado también 4.170 millones 
destinados al girasol, 8.494 mi
llones del primer y segundo an
ticipo de las primas de ovino y 
caprino, y 1.359 millones en ayu
das al lino y al cáñamo.

Por último, señalar que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha abonado 
durante 1999 un total de 79.887 
millones de ayudas de los dife
rentes programas de la PAC 
(producción agraria, cooperati
vas e industrialización, medio 
ambiente y desarrollo rural).

La tramitación de los expedientes para el pago de ayudas a herbáceos se ha acelerado.

Is

45.405 agricultores de la región se beneficiarán del pago 
de un total de 24.909 millones de pesetas

Cristina Fernández Serrano es la 
nueva directora del Complejo 
Residencial Guadiana

J.S, RUIPÉREZ

Las importaciones de 
Ciudad Real llegaron a los 
14.288 millones de pesetas

Cristina Fernández Serrano es 
nueva directora del Complejo 

Residencial Guadiana. Fernández 
Serrano tomó ayer posesión del 
c^rgo en presencia del delegado 
provincial de Bienestar Social, 
Santiago Alonso antiguo direc- 

de este centro regional de 
Discapacitados.

Cristina Fernández ha sido 
irectora del Centro de Atención 

a lalnfancia, CAl, Alfonso X El 
abio durante 16 años. De pre

nsión pedagoga, Fernández Se- 
J^no tiene 42 años y es de Ciu- 

Dad Real.
El delegado provincial de Bien- 

Jiar Social, Santiago Alonso, 
acordó que ha sido elegida de 
cuerdo con el sistema de selec- 
on marcado por el convenio co- 

Se ha llevado a cabo una 
?''*Edad funcional ya que la plaza 
propiedad pertenece al actual 
Dgado provincial de Bienes-

Crístina Fernández Serrano. T.FERNÁNDEZ

tar Social, Santiago Alonso.
Cristina Fernández Bravo es 

una de las nueve personas que 
se ha presentado como aspiran

te a este cargo. Fue elegida en la 
Consejería de Bienestar Social, 
la semana pasada y ayer tomó 
oficialmente posesión del cargo.

La Tribuna

Las importaciones de Ciudad 
Real crecieron ligeramente hasta 
el pasado mes de agosto, al pa
sar de 13.956 millones a 14.288, 
con lo que la actividad exterior 
de la economía provincial mani
fiesta una tendencia negativa que 
ya se inició a lo largo de 1998, 
cuando las exportaciones se es
tancaron, mientras las importa
ciones subían de modo destaca
do.

Las empresas de Ciudad Real 
exportaron mercancías, de ene
ro a agosto de este año, por va
lor de 38.021 millones de pese
tas, lo que supone un descenso 
del 3,7 por ciento respecto al 
mismo periodo del año anterior, 
según datos facilitados a Efe por 
el Instituto de Comercio Exterior 
(ICEX).

Por lo que se refiere a la im
portación, la partida más impor
tante correspondió a la industria 
química, con casi 4.500 millones 
de pesetas, maquinariacon 1.418 
y todos los demás sectores o 

grupos ya por debajo de los mil 
millones.

En el balance exportador de 
la provincia en dicho periodo 
destacan las ventas al extranje
ro de la industria de vinos y alco
holes, que suman casi tanto como 
las que salen del complejo 
petroquímico de Puertollano, tra
dicional polo exportador.

Así, siempre según los da-tos 
del ICEX, las ventas de vinos y 
alcoholes supusieron 11.475 mi
llones de pesetas, casi un tercio 
de las ventas totales, mientras que 
las de productos químicos y 
materias plásticas ascendieron a 
11.994.

A gran distancia se situaron 
las ventas de bienes de equipo y 
material eléctrico, por importe de 
1.845 millones, legumbres y hor
talizas, con 1.360, los productos 
lácteos totalizaron 958, los mine
rales 975 y aceites vegetale.s o 
animales 135.

En cuanto a los países de 
destino de las ventas, casi todos 
los envíos tuvieron como clien
tes a naciones de la UE.
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El acontecimiento, celebrado en el NH, despertó una gran expectación

La II Subasta inmobiliaria pública 
de Caja Madrid se realizó ayer

FJ.Q.

El hotel NH de Ciudad Real 
acogió ayer la II Subasta Inmo
biliaria de Caja Madrid. La su
basta estaba organizada por la 
empresa European Estates. El 
salón en el que se realizó la su
basta de los noventa lotes estu
vo abarrotado durante toda la 
mañana. La expectación fue 
máxima y los lotes subastados 
contaron, en su gran mayoría, con 
varios pujadores, que levantaban 
sus números haciendo sus ofer
tas.

Catálogos

Caja Madrid distrubuyó en los 
días anteriores y en la misma sala 
catálogos en los que se ofrecía, 
además del precio de tasación, 
el precio de tasación de cada uno 
de los lotes, tanto en pesetas como 
en euros. Los inmuebles subas
tados eran de todo tipo, rústicos, 
industriales y residenciales y sus 
precios de salida variaban des
de las doscientas mil pesetas del 
lote 33, un inmueble situado en 
el paraje de Cantohincado, en 
Moral de Calatrava, hasta los 
ciento veintiocho millones, qui
nientas mi pesetas que costaba 
de salida el lote 42, un conjunto 
industrial situado junto a la ca
rretera N-IV, en el kilómetros 
199, en el término municipal de 
Valdepeñas.

La subasta comenzó a las diez

La subasta contó con la participación de muchos interesados en los lote. T. FERNÁNDEZ

y se prolongó durante toda la 
mañana. Durante la misma se 
produjeron todo tipo de situacio
nes como el de la puja por medio 
del teléfono, inmuebles que se 
consiguieron por el precio de 

salida y otros que sobrepasaron 
la tasación oficial.

Todos los lotes subastados 
pertenecían a la provincia de 
Ciudad Real. Algunos de ellos 
no encontraron quién pujara por 

ellos y quedaron sin comprador. 
Caja Madrid tiene previsto relizar 
otra subasta mañana en el hotel 
Beatriz de Toledo en la que se 
subastarán ochenta lotes de la 
provincia de Toledo.

Consumidores y 
usuarios dan a 
conocer la nueva 
ley de calidad del 
suministro eléctrico

Dar a conocer la nueva Ley 
de Protección de la Calidad del 
Suministro Eléctrico es el obje
tivo que se han marcado con
sumidores y usuarios con el fin 
de hacer llegar al mayor núme
ro de ciudadanos esta ley, ela
borada por la Junta de Comuni
dades y pionera en toda Espa
ña. La Federación de Asocia
ciones de Vecinos Alfonso X El 
Sabio en colaboración con la 
Unión de Consumidores de 
España (UCE) y la Asociación 
de Consumidores "Aldonza" 
realizaron ayer un acto informa
tivo al que asistió el vicepresi
dente ejecutivo de la Asociación 
General de Consumidores, Da
niel Rubio como técnico. Tanto 
Rubio como los representantes 
de estas tres asociaciones des
tacaron y elogiaron la ley, "la 
primera que contempla a con
sumidores y usuarios, al contrario 
que la normativa estatal", seña
laron.

"Gracias a esta nueva nor
mativa, se garantiza la calidad 
y regularidad del suministro eléc
trico a la par que se establecen 
métodos de control de las eléc
tricas y les obliga a ofrecer un 
servicio de asesoramiento a 
consumidores", comentan los 
organizadores.

Los representantes de con
sumidores y usuarios conside
raron igualmente que la ley 
beneficia al consumidor de ahí 
que hayan sido ellos los que han 
iniciado la campaña que ya ha 
comenzado en la provincia de 
Toledo y en algunos pueblos de 
la provincia (Manzanares, Al
cázar y Almodóvar).

Los periodistas ciudadrealeños ya 
tienen su propia página en internet

AFAMMER debate hoy sobre 
la violencia contra las mujeres

M^ Antonia DE LA PEÑA

La asociación de informadores 
de Ciudad Real (AGI) y Accio
nes Integradas de Desarrollo 
(AID) presentaron ayer en rue
da de prensa la nueva página de 
WEB creada gracias al conve
nio firmado entre ambas asocia
ciones. Esta página permitirá que 
instituciones, medios de comuni
cación, entidades, sindicatos, etc., 
puedan acceder a la misma con 
el fin de obtener la información 
necesaria en cuanto a convoca
torias, agenda, etc.

Tanto la presidenta de AID, 
Teresa Díaz como la de ACI, 
Pepa Campillo destacaron la 
rapidez del servicio que no co
menzará a funcionar hasta el 1 
de diciembre. Tal y como expli
có Pepa Campillo, "la agenda se 
actualizará cada día con el fin de 
que los distintos medios e institu- 
cione.s puedan acceder a ella a 
última hora de la noche o prime-

Teresa Díaz y Pepa Campillo. RUECA, 

ra de la mañana". Además de 
enviar las convocatorias por 

correo electrónico a la dirección 
ACI@ inteco.es, éstas podrán 
ser remitidas por fax al número 
926-232103 para incluirías en la 
página, que además ofrecerá un 
servicio para desempleados con 
ofertas que competan al colec
tivo periodístico y de otro tipo 
relacionadas con AID.

La página también recogerá 
todas las actividades desarrolla
das por la Asociación de 
Informadores entre las que se 
incluyen cursos, tertulias y otros 
actos lúdicos o festivos.

La página WEB a la que se 
accede a través del dominio; 
www.inteco.es/aci ha sido rea
lizada gracias al convenio bianual 
que mantienen ACI y AID así 
como a las aportaciones de los 
socios y, especialmente, a las 
subvenciones de tres institucio
nes: la Junta, el Ayuntamiento 
y la Diputación. Gracias a estas 
ayudas pudo adquirirseun equipo 
informático completo.

T.GQNZÁLEZ

"Una sociedad sin violencia 
a las mujeres, es una sociedad 
con futuro" es el lema bajo el 
que la Asociación de Familias y 
Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER) celebra hoy en 
Ciudad Real una jornada con la 
que esta asociación se suma al 
Día para combatir la violencia 
contra las mujeres declarado el 
25 de noviembre por el Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales, según explicaba ayer en 
rueda de prensa la presidenta 
nacional de AFAMMER, Car
men Quintanilla.

, La jornada, en las que está 
previsto que asistan unas 300 
mujeres de toda la provincia se 
iniciarán a las diez de las maña
na y en el las se desarrollarán dos 
mesas redondas en las que se 
hablará sobre las "Medidas ju
rídicas y sociales para comba
tir la violencia ejercida contra 
las mujeres" con la participación 
del presidente de la Audiencia

.V
* S

MUJEREZ

Carmen Quintanilla, ayer. rUED'^

provincial, José María Torres, 
entre otros. En la segunda mesa 
redonda se hablará sobre "La 
violencia desde los diferentes 
ámbitos sociales". Con estajos 
nada Afammer persigue infer' 
mar y concienciar a las mujeres 
rurales sobre este problema, ta 
y como señaló Quintanilla.
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Un momento del encuentro entre CETAM y Caja Rural, ayer.

Caja Rural valora de forma 
positiva la muestra sobre el 
sector siderometalúrgico

La expropiación forzosa 
de la variante sur sigue 
’ 'coleando’ ’ 8 años después

La Tribuna

Lajuntadirectiva de CETAM 
(Centro de Exhibición de Tec
nologías Aplicadas de Castilla- 
La Mancha), cuyo promotor es 
la Asociación Provincial de 
Empresarios de Siderome- 
talurgia CEOE-CEPYME, se 
reunió ayer con el presidente de 
Caja Rural de Ciudad Real, Luis 
Díaz Zarco, con el objetivo de 
exponer y dar a conocer a esta 
entidad dicho proyecto.

Este proyecto, que es una 
«Muestra itinerante sobre la 
evolución e influencia del sec
tor de siderometalurgia duran
te los últimos cien años en nuestra 

provincia», ha sido muy bien aco
gido por el máximo mandatario de 
la entidad crediticia, ya que con
sidera que es una gran idea, tras la 
exposición llevada a cabo por la 
junta directiva de CETAM.

Así se ha estudiado la posible 
colaboración tanto con esta insti
tución como con otras entidades y 
administraciones.

Díaz Zarco ha sido informado, 
en este sentido, de las conversa
ciones mantenidas con la Univer
sidad de Castilla- La Mancha, y 
las que quedan aún pendientes con 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real y la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha.

Q.C.R.

La expropiación forzosa de 
la variante sur de Ciudad Real, 
en funcionamiento desde 1991, 
continúa realizándose aún. El 
pasado lunes salía publicado en 
el Boletín Oficial de la Provin
cia de Ciudad Real un expediente 
de expropiación forzosa de 
mutuo acuerdo para la ocupa
ción urgente de fincas afectadas 
por el proyecto de variante sur 
de Ciudad Real desde la CN-420, 
de Córdoba a Tarragona por 
Cuenca, punto kilométrico 196,5 
al punto kilométrico 244,5 de la 
N-430, en el término municipal 
de Ciudad Real.

La subdelegada del Gobier
no de Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, manifestó que este anun- 
cio en el BOP obedece a una 
tramitación habitual en el ejer
cicio de expropiación de una ca
rretera, y en este caso en con
creto, puede tratarse de algún ex
pediente de expropiación resi
dual que faltaba.

No obstante, según pudo 
saber este diario, este proyecto 
en cuestión fue objeto de polé
mica en su día por la cercanía a 
Ciudad Real capital y los inte
reses creados en fincas y sue-

La variante sur de Ciudad Real fue inaugurada en 1991. T.F.

los, y algunos propietarios afec
tados no admitiría la valoración 
de Fomento, lo que habrá com
plicado laexpropiación, a lo que 
se añade el que la variante esté 
ubicada en varios términos 
municipales. Asimismo, estas 
fuentes solventes explicaron que 
las expropiaciones son muy 
complejas, funcionan de forma

autónoma al presupuesto del pro
yecto de la obra, se inician an
tes de la ejecución del proyec
to, cuando se aprueba el proyec
to, y puede concluir años des
pués. Además, indicaron, el 
presupuesto de la obra excluye 
el pago de expropiaciones y 
Fomento habilita créditos para 
ello.

OPA presenta el proyecto 
ASPA de cooperación entre 
profesionales autónomos

O.C.R.

La Organización de Profesio
nales Autónomos (OPA) reali
zó ayer una jornada de sensibi
lización sobre el proyecto ASPA, 
de cooperación empresarial para 
el profesional y autónomo, rea
lzado a través de la Iniciativa

^^gional con fondos 
FEDER.

P'^^'^dente regional de 
EA, Antonio Alcázar, mani- 

esto ayer que este programa se 
''lene a solventar los problemas 
eon los que se enfrenta el profe
sional autónomo, como los im
puestos, costes, y la cooperación, 
uadió, es un instrumento idó- 
eo para resoler esas necesida

des.

royectos e Iniciativas de OPA, 
deT n ^.^^*’*^a 9^^ ^^ labor

Q^gunización se dirige a 
ra sensibilizar y aseso- 

forma gratuita a este 
«lectivo de profesionales. Para 

en?’ ^^^ l oalizado un estudio con 
de^dos mil autónomos 
a ^®g*ón para tomar el pulso

Pi'ofesionales y saber si 
11 cooperando. Por su par-

Ponentes de la jornada. T.F. 

te, la consultora sénior que ha 
ejecutado el proyecto ASPA en 
la región, Mercedes Barrachina, 
afirmó que de todos los consul
tados, el 35% dijeron que reali
zaban labores de cooperación 
empresarial para optimizar los 
recursos. Por otra parte, OPA 
ha mantenido contactos para 
colaborar con otros organismos 
intermedios de Portugal, Fran
cia, Bélgica e Italia.

SITUACION DE LAS CUENCAS HIDROGRAFICAS
Capacidad total Situación actual Agua embalsada

NORTE 4.315 2.967 68,13%
DUERO 7.419 3.968 53,20 %
TAJO 10.867 5.512 50,41 %
GUADIANA 8.379. 4.648 52,69 %
GUADALQUIVIR 8.062 3.756 43,17%
SUR 1.113 403 36,21 %
SEGURA 1.078 182 16,79%
JUCAR 2.804 693 20.71 %
EBRO 6.383 4.541 69,82 %
CATALUÑA 674 353 46,88 %

Los embalses del Guadiana, 
al 52,69% de su capacidad

La Tribuna

La cuenca hidrográfica del 
Guadiana se encuentra al 52,69 
por ciento de su capacidad, si
tuándose en cuarto lugar de to
das las cuencas en mayor volu
men de agua embalsada.

Según informó ayer el Minis
terio de Medio Ambiente, la 
situación actual del Guadiana es 
de 4.648 hectómetros cúbicos de 
agua de los 8.379 hectómetros 
cúbicos de capacidad.

En total, los embalses penin
sulares almacenan 27.023 hm3, 

lo que representa el 50,92 por 
ciento de su capacidad, un 0,25 
por ciento más que la pasada 
semana.

En variaciones afectaron fun- 
damentalmente a la cuenca 
hidrográfica del Ebro, que gana 
214 hectómetros cúbicos en los 
últimos siete días, mientras que 
la del Tajo pierde 177 hectóme
tros cúbicos. Las precipitacio
nes han afectado a la mitad norte 
peninsular y la máxima se re
gistró en Melilla, donde se han 
lelgado a los 104 litros por metro 
cuadrado.

EI programa de 
Aldea Digital 
beneficiará a 34 
localidades

La Tribuna

El programa "AldeaDigital" 
que ha puesto en marcha el 
Ministerio de Educación va a 
beneficiar en el 2000 a 34 lo
calidades de la provincia y a un 
total de 11.882 alumnos de 450 
localidades de la región, según 
indicó ayer en Carboneras de 
Guadazaón (Cuenca), el dele
gado del Gobierno en la región, 
Carlos Moro.

La implantación de este pro
grama en todo el territorio es
pañol será posible gracias al 
convenio que han firmado hoy 
en Madrid los ministerios de 
Educación y Cultura y Fomen
to con la empresa Retevisión, 
que ha sido seguido en directo 
por videoconferencia en el Cen
tro Rural de Innovación Edu
cativa (CRIEC) de Carboneras 
de Guadazaón, con la presen
cia del delegado del Gobierno.

En este sentido. Moro indi
có a Efe que este programa abre 
las puertas de la educación al 
siglo XXI, ya que permite acer
car las nuevas tecnologías a 
centros educativos situados en 
las zonas rurales de todo el país.
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Ha convocado para mañana un encierro en el MEC

El CSIF pide estabilidad 
laboral para los interinos

T.GONZÁLEZ

El sindicato CSI-CSIF re
chazó ayer el Acuerdo Sectorial 
para la Mejora de la Situación 
del Personal Docente firmado el 
lunes en Toledo por la Consejería 
de Educación y los sindicatos 
CCOO, UGT y ANPE por con
siderar que se está "condenado 
a una gran parte del profesora
do a la rotación y pone en el aire 
a muchos docentes de la región", 
según indicó ayer en rueda de 
prensa el presidente del sector 
de Enseñanza de CSI-CSIF, 
Antonio del Valle, para quien tras 
este acuerdo a los interinos "ten
drán un empleo en precario y una 
inseguridad laboral total".

Del Valle considera que la 
Consejería de Educación se ha 
precipitado en la firma de este 
acuerdo "tras la llegada de las 
transferencias educativas a la 
Consejería de Educación le en
traron las prisas y al contar con 
el apoyo de los tres sindicatos 
le daba igual debatir aspectos 
fundamentales", señaló.

El presidente del sector En
señanza del STE explicó ayer que 
desde este sindicato se había 
pedido una negociación separada 
de la situación de los interinos 
"por necesitar un debate más 
sosegado" dado que afecta a 
4.500 docentes. Desde el STE 
se sigue pidiendo la creación de 
listas de interinos "ordenadas por 
el tiempo de servicio sin que

Antonio del Valle, ayer, durante la rueda de prensa. RUEDA

tenga que ver nada la nota de su 
examen", tal y como indicó Del 
Vallepara quien tras este acuerdo 
en Castilla-La Mancha "se abre 
un espacio para todo el mundo 
cuando nuestros opositores tie
nen las puertas cerradas en otras 
regiones".

Por su parte, el portavoz de 
la Coordinadora de Interinos, 
José Manuel Patón, señaló que 
con este acuerdo "una vez más 

la Administración no cumple 
con el intento de dar estabilidad 
laboral a los trabajadores".

Patón anunció ayer que se han 
convocado encierros para maña
na jueves en distintos puntos de 
la provincia. En la capital 
ciudadrealeña la medida de pro
testa tendrá lugar en la Direc
ción Provincial del Ministerio 
de Educación y Cultura (MEC), 
a partir de las siete de la tarde.

Antonio Serrano, secretario del sindicato de Enseñanza de CCOO. RUEDA

CCOO: el acuerdo docente 
es el mejor que se ha firmado 
en los últimos 10 años

O.C.R.

El Acuerdo Sectorial de Me
jora de la Situación del Personal 
Docente es uno de los mejores 
firmados en los diez últimos años, 
según valoró ayer el Sindicato de 
Enseñanza de Comisiones Obre
ras, uno de los firmantes del 
acuerdo junto a ANPE y FETE- 
UGT. El secretario del sindica
to, Antonio Serrano, señaló que 
es un acuerdo sin precedentes en 
el país, ya que ha aprovechado 
las transferencias educativas para 
incluir mejoras en las condicio
nes salariales del profesorado, 
además de que ataca de raíz los 
problemas educativos en Castilla- 
La Mancha. Serrano destacó 
también los dos anexos de cen
tros concertados y personal no 
docente. El secretario de Ense
ñanza indicó que se promoverá 

la convocatoria de oposiciones 
para Secundaria y se solicitará 
además al consejero las oposi
ciones de Primaria.

"Esclavos de sus palabras"

Con respecto a los sindica
tos no firmantes, CSI-CSIF y 
STE, Serrano manifestó que el 
único punto que les ha "echado 
para atrás" ha sido el de interi
nos, "han sido esclavos y prisio
neros de sus propias palabras al 
decir que van a funcionalizar a 
los interinos sin un proceso de 
selección". No obstante. Serra
no señaló que seguirán negocian
do con todos los sindicatos como 
hasta ahora.Por su parte, FETE- 
UGT considera que el acuerdo 
beneficiará a toda la comunidad 
educativa, por lo que es una 
«irresponsabilidad que otros 
sindicatos no lo suscribieran».

UGT cree que el acuerdo 
sobre las retribuciones con 
la Administración está cerca

STE rechaza el acuerdo sobre el 
profesorado por "insuficiente"

F.J.O.

Los responsables del área del 
Servicios Públicos del sindica
to UGT informaron ayer de la 
marcha de la negociación colec
tiva con la Administración re
gional, de la que destacaron cinco 
puntos.,

El primero de ellos es el de 
las retribuciones para el perso
nal funcionario y laboral para el 
año que entra. Sobre este asun
to uno de los responsables, Angel 
Cerro, recordó que UGT no había 
firmado el acuerdo que sí rubri
caron CC.OO y CSIF. La pérdi
da del poder adquisitivo del 2,3% 
entre el 97 y el 99 llevó, según 
Cerro, a que UGT no firmará el 
acuerdo con la Administración. 
Lo que hizo fue presentar una 
propuesta a la Administración 
regional que contemplaba una 
subida del 4,4%. UGT conside
ra que el acuerdo con la Admi
nistración está cerca, ya que esta 
ha respondido proponiendo una 

subida del 3,95%.
El segundo punto en el que 

se centra la negociación colec
tiva es, según UGT, el del con
curso de funcionarios. Cerro 
atacó aquí a CC.OO. por el in
cumplimiento de su programa 
electoral.

El tercer punto fue el de las 
transferencias de Educación. 
Cerro mostró su satisfacción, 
pero quiso dejar claro que hay 
algunos aspectos, como el de los 
Centros de Atención a la Infan
cia (CAI) que no están resuel
tos. Cerro afirmó que en ningún 
caso UGT está a favor de que 
estos pasen a depender de los 
Ayuntamientos.

El cuarto tema abordado fue 
el de la funcionarización de los 
trabajadores de la Administra
ción regional. UGTdefenderá la 
figura del empleado público. El 
último punto que trató UGT fue 
el del nombramiento de la direc
tora del complejo Guadiana, de 
la que se alegró.

T.GONZÁLEZ

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE) calificó 
ayer como "insuficiente y ma
nifiestamente mejorable" el 
documento presentado por la 
Consejería de Educación para la 
mejora del personal docente y 
el sistema educativo y de ahí la 
ausencia de este sindicato en la 
firma que tuvo lugar el lunes en 
Toledo.

José Campos y Concha Gil, 
del secretariado del STE, expli
caron ayer en rueda de prensa 
que con este acuerdo al que "se 
le quiere lavar la cara con un au
mento retributivo de 25.000 
pesetas fruto de las presiones del 
STE", la Administración regio
nal quiere "alcanzar la paz so
cial más que mejorar las condi
ciones ".

En opinión de Campos y Gil 
el acuerdo, firmado por los sin
dicatos CCOO, UGT y ANPE,

4 Í
 J

T.FERNANDEZ
José Campos y Concha Gil, ayer.

no introduce sustanciales me
joras ni en las condiciones la
borales del profesorado en ge
neral ni en el sistema educati
vo.

Para el STE este documento 

es "claramente perjudicial" en 
el sistema de interinidades 
"pues propicia el que se que
den en la calle en torno a 2.00U 
profesores de primaria y secun
daria en tres años".

Por ello, el STE reclama para 
los interinos un sistema que les 
garantice su puesto de trabajo 
"al igual que existe en otras 
comunidades como Baleares, 
Canarias y País Vasco".

Encierros para mañana 
jueves

Y para ello este sindicato 
convocará encierros por comar 
cas (Tomelloso, Manzanares, 
Almadén, Infantes, Alcázar Y 
Ciudad Real) para mañanajue- 
ves. Está prevista la celebrado 
de una asamblea en el salón 
actos del Ministerio de Educ 
ción y Cultura "en la que 
valorará si se llevan a ca o 
no los encierros", según sen 
ayer José Campos.
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\ñrma que el mejor premio es el aplauso del público, aunque confiesa que le sustan los salardones

Amparo Rivelles: "En Teatro no hay 
trucos, hay estudio y trabajo"

Pilar MUÑOZ

Honestidad, inteligencia, 
bondad y serenidad definen a 
Amparo Rivelles, digna represen
tante del teatro español de este 
siglo que goza del respeto del 
público y de la profesión. Naci
da en el seno de una importante 
familia de actores, muy pronto 
empezó a trabajar sobre las ta
blas y a desarrollar su vocación 
por la que siente una gran pasión, 
fascinación y respeto.

Amparo Rivelles pertenece a 
una generación de luchadores que 
con trabajo, esfuerzo y estudio 
ha logrado ocupar un lugar des
tacado en el teatro, cine y la te
levisión. Su mérito también ra
dica en mantenerse fiel a sus 
ideas, con una coherencia que 
choca en un mundo inevitable
mente voluble.

La actriz es fiel a sí misma y 
a su público, por eso no quiso 
suspender la función en Ciudad 
Real de "Los árboles mueren de 
pie", de Alejandro Casona, pese 
a la rotura de menisco y ligamen
tos. Fue la última representación 
de esta obra antes de ser some
tida a una intervención quirúr
gica.

"Llevo la gira como buena
mente puedo y ahora no me que
da más remedio que interrumpiría 
puesto que dentro de una sema
na, más o menos, me tengo que 
someter a una operación de 
menisco", explicó a LA TRIBU
NA en una entrevista concedida 
una hora antes de dar comienzo 
la representación de "Los árbo
les mueren de pie" en el Teatro 
Municipal Quijano en la noche 
del pasado jueves.

Recibió a LA TRIBUNA en 
el camerino, sin maquillar y con 
una sencilla bata de seda en to
nos azules. Sobre la mesa del to
cador los cosméticos y la peluca 
para la caracterización del per
sonaje que interpreta, una seño
ra mayor. En sus ojos resplan
dece el brillo de un espíritu in
quieto, apasionado e indepen
diente.

Amparo Rivelles ha sido y 
continua siendo una mujer muy 
atractiva, culta y con una fuerte 
personalidad. Es la antítesis de 
una diva.

Asegura que se cuida mucho, 
specialmente durante la gira de 
Los árboles mueren de pie" a raíz 
e sufrir una rotura de menisco 

y hgamentos. "Durante la gira, 
suspender y que tras 

tunción de Ciudad Real me he 
^sto obligada a interrumpir de 
nevo para operarme, sólo sal- 

teatro en 
Ude rueda. En la función uti- 
0 un bastón, hecho que no 

^^sentona puesto que el perso- 
Jc es una mujer mayor, que está

Amparo Rivelles, junto a sus compañeros en "Los árboles mueren de pie", tras su representación en Ciudad Real.

enferma, por eso no es extraño 
que no me mueve con mucha 
ligereza". Amparo Rivelles ma
nifiesta estar encantada con el 
personaje de doña Marina en esta 
gran obra de Casona y no tiene 
reparos en afirmar que se trata 
de uno de los personajes más 
bonitos que ha tenido en sus 
manos. Lamenta, por ello, tener 
que suspender la función debi
do a la intervención quirúrgica.

Y es que han abarrotado los 
teatros de las ciudades por las que 
han llevado "Los árboles mue
ren de pie". "En todas partes el 
público nos ha recibido muy bien 
y ha salido encantado con la 
función. Se lo pasa bien, se di
vierten y lloran". En este senti
do, la actriz recuerda con emo
ción las palabras de una señora 
al término de una de las repre
sentaciones. "Medecía ¡ay! que 
a gusto he llorado, ¡qué bien lo 
he pasado llorando!". Esto -agre
ga- llena de emoción a un actor 
y le anima a seguir trabajando.

Amparo Rivelles confiesa no 
tener truco alguno para llegar al 
público, es más asegura estar 
convencida de que no existe. 
"Hay que meterse en la piel del 
personajes y sentir lo que estas 
diciendo". Para esta gran actriz 
el único truco es el estudio, la 
preparación y el trabajo.

Asimismo, aprovecha la oca
sión para elogiar la labor de sus 
compañeros, a los que califica de 
fabulosos. Igualmente, tiene 
palabras de agradecimiento para 
con el empresario de la función 
Juanjo Seoane, con el que lleva 
años trabajando. Por todo ello, 
esta gran dama de la escena ma

nifiesta que "he disfrutado tanto 
con esta obra y mis compañeros 
que algo malo me tenía que pa
sar, menos mal que sólo ha sido 
la rotura de menisco".

En este sentido, explica a LA 
TRIBUNA que la operación será 
en esta semana, más o menos, y 
que encierra cierta dificultad, "ya 
que, según me han explicado los 
médicos, hay una cosa que lla
man ratón articular, un nombre 
que a mí me hace mucha gracia, 
que es una especie de bolita que 
está hecha de cartílago y hueso, 
según tengo entendido. Pues bien, 
de repente este ratón articular se 
mueve y se introduce dentro de 
la rótula y, por eso, me lo tienen 
que quitar y limpiar la zona". Des
pués, tendrá que hacer rehabili
tación. Confía en poder volver a 
los escenarios dentro de unos dos 
meses y retomar esta obra que 
desde su estreno ha tenido un gran

La familia y las amigos
"Mi hobby es no hacer nada. Bueno -matiza- estar en casa le

yendo un buen libro ó la obra de una función, escuchar música o 
estar con mis amigos", manifiesta Amparo Rivelles, quien agrega 
que disfruta mucho de la compañía de sus amigas de siempre, María 
Jesús Valdés y Enma Penella, y amigos como Adolfo Marsillach. 
Su familia es otras de sus pasiones. "Nos queremos muchos, aun
que nos tratamos poco. Quizá por eso nos llevamos tan bien, por 
que lo cierto es que mi hermano Carlos Larrañaga y mis sobrinos 
vive su vida y casi no nos vemos por culpa del trabajo. Sin embargo, 
estamos siempre que nos necesitamos .

En cuanto a su hija y nieto, que viven en Méjico, los ve siempre 
que puede. "A mi nieto, un niño guapísimo de 14 años, le apasiona 
el fútbol. Siempre que puedo le envió una camiseta del Real Madrid 
o del Barcelona, aunque lo cierto es que tiene de todos los equipos".

Recordó que su hija empezó a hacer teatro, pero lo dejó porque 
se casó muy joven y su marido le pidió que lo dejara.

éxito de público y critica.

Volcada en el teatro

La familia, los amigos y el 
teatro son su gran pasión. Aun
que a lo largo de su carrera pro
fesional ha hecho cientos de 
películas, teatro para televisión 
y series. Amparo Rivelles reco
noce que desde hace unos años 
está volcada en el teatro.

Cuando habla de sus inicios 
le brillan los ojos. "Empecé en 
la compañía de mi madre, Ma
ría Fernanda Ladrón de Guevara, 
y de la mano también de mi pa
dre Rafael Rivelles. En cierto 
modo era lógico que me dedica
ra a ésto, aunque continuar y 
mantenerse no creo que sea por 
llevar estos dos apellidos".

"Todo el que se dedica a la 
escena tiene que prepararse y es
tudiar mucho, ya que no es fácil 

aunque lo parezca. Es bonito 
cuando se ve, pero lleva consi
go muchas horas de estudios y 
sacrificio", afirma Amparo 
Rivelles, que pertenece a una gran 
saga de actores.

La actriz se muestra encan
tada con la reposición de obras 
de teatro en televisión, puesto que 
a su juicio es importantísimo dar 
a conocer las obras de grandes 
autores españoles y extranjeros.

"Las películas y las series, 
siempre que estén bien hechas, 
entiendo que tienen que ocupar 
un destacado papel en la televi
sión, pero no hay que olvidar el 
teatro, ya que permite acercar a 
todo el público una de las artes 
más importantes"

Amparo Rivelles asegura que 
no tiene ninguna asignatura pen
diente en teatro. Ha trabajado con 
casi todos los directores e inter
pretado obras de numerosos au
tores, más o menos conocidos.

La actriz, muy discreta, dijo 
que con todos los directores 
había trabajando a gusto. "Con 
todos me he llevado bien y sí hu
biera tropezado con un director 
que no me hubiera gustado o que 
yo no le gustara a él, uno u otro 
lo habríamos dejado". Tampoco 
quiso decir cuál era su autor fa
vorito. "He hecho casi todas las 
obras desde la Celestina de Ro
jas hasta otras de Miguel 
Mihura". "Solamente hay una 
obra que me hubiera agradado 
interpretar: Las damas de la ca
melias, pero físicamente nadie se 
hubiera creído que yo estaba 
tuberculosa, por mucho que to
siera. Hubo un momento en que 
estuve a punto de decir que si, 
pero luego lo pensé mejor y com
prendí que el personaje no me iba 
y que era mejor no hacerlo".

La actriz reconoce que desde 
hace bastante tiempo puede per
mitirse el lujo de elegir. Comenta 
que durante mucho tiempo fue 
muy seguida su participación en 
el cine. "Luego yo me fui alejando 
del cine y éste me fue dejando, 
al dedicarme mucho más al tea
tro". Recuerda que durante su 
permanencia en América hizo 
mucho cine y televisión que 
compaginó con el teatro. "Afor
tunadamente, no he parado y en 
la actualidad una de mis pasio
nes es el teatro, aunque también 
me gusta el cine y la televisión".

Amparo Rivelles reconoce 
que siempre ha tenido las ideas 
muy claras y que ha sido muy in
dependiente. "Me equivocado 
como todo el mundo y creo que 
he sabido aprender de los erro
res". Finalmente, afirma que el 
mejor premio es el aplauso del 
público. "Es el más preciado para 
un actor, aunque tengo que con
fesar que los galardones me gus
tan mucho, porque es el recono
cimiento a tu trabajo".
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CONVOCATORIA 
DE 

PUBLICACIONES
1999

Para textos literarios inéditos de autores 
nacidos o residentes en la provincia de 
Ciudad Real, con destino a:

• COLECCIÓN LllEKAKIA 
“OJO DE PEZ”

• COLECCIÓN INFANTIL-JUVENIL 
“CALIPSO”

Para trabajos de investigación y 
estudios sobre aspectos de la provincia 
de Ciudad Real, con destino a:

• COLECCIÓN GENERAL

Información y Bases: 
BIBUOTECA DE AUTORES 

MANCHEGOS 
Diputación Provincial 

C/ Toledo, 17. 13001 Ciudad Real 
Tfiio.: 926 25 25 75 Fax: 926 25 59 42 

B.O.P. de 15 de octubre de 1999

BIBLIOTECA DE AUTORES MANCHEGOS
DIPUTACION DE CIUDAD REAL

Bendición de la Casa-Hermandad 
y del estandarte corporativo de la 
Cofradía del Cristo de la Piedad

La Cofradía del Santísimo Cristo de la Piedad cuenta desde ayer con 
un estandarte de corporación confeccionado con el traje de luces que 
hace dos años obsequió el torero Victor Puerto. En un acto 
sencillo,celebrado en la catedral y al que asistieron numerosos herma
nos y miembros de la Comisión Permanente, el consiliario de la Her
mandad, Antonio Lizcano fue el encargado de bendecir este estandarte 
que mide 2,25 metros. Tras la celebración de la misa, los hermanos de 
la cofradía inauguraron su nueva sede. Casa-Hermandad ubicada en la 
calle Azucena, número 21 que también fue bendecida por el sacerdote- 
consiliario de la Hermandad.T.F.

'^
1

y

JP

x 1 La poda de árboles en otoño es un trabajo de-
¿Ull trabaio delicado; ““‘‘ó.loquenoesobstáculoparaquesen^ V u a medios pesados , como esta grúa que reu»
RUEDA mientras quitaba las ramas de este árbol situado junto al mercado de Ciudad Real. Lo que n®
fue nada delicado fue como acabó la planta, que más perecía un poste que un árbol.
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Un grupo de 
escolares de 
Las Casas 
visitaron la 
Diputación 
Provincial de 
Ciudad Real

Un grupo de escolares del Cole
gio Nuestra Señora del Rosario de 
Las Casas, trece en total, así como 
sus profesores, visitaron ayer la sede 
de la Diputación en el Palació Pro
vincial, donde tuvieron ocasión de 
contemplar la colección permanente 
de pinturas de Angel Andrade y los 
elementos destacados del edificio, 
como el salón de plenos y las salas 
de comisiones y las de recepciones.

Barreda 
recibió en 
Fuensalida 
a un grupo 
de chicos de 
la 
Asociación 
Diagrama

El vicepresidente de 
Castilla-La Mancha, José 
M® Barreda, recibió el lu
nes en el Palacio de 
Fuensalida a un grupo de 
chicos tutelados por la Junta 
ue Comunidades en hoga
res funcionales, gestionados 
por la Asociación Diagra
ma, en Ciudad Real.

i¡3
^'^

Anarco- 
suciedad 
llega 
hasta las 
obras 
recién 
acabadas

AVISO IMPORTANTE
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Los 
ladrones 
van a la 
"Facu”, 
pero no 
para 
reciclarse

Ciud d^D^^^ ácrata que dejo la "pezuña" marcada en el edificio de sindicatos de 
y co ^^ ^^^^ ^^ faltó tiempo para estropear la reciente remodelación del edificio, 

^ste que su mensaje se puede escribir con papel y lápiz. RUEDA

Los ladrones han dejado su rastro en la Facultad de Químicas, donde la cámara 
de T. FERNANDEZ captó este cartel que alerta de los robos de material informá
tico en este centro. Hace falta desfachatez.
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se va a dirigir un escrito a la

ente

Confederación notificándoselo y 
pidiéndole información del proyecto

Nació desde la iniciativa de IUpara luchar por el aumento de captación del municipio

Constituida formalmente
la' 'Mesa del Agua''
La Mesa del Agua, formada 
por las fuerzas políticas y 
sociales del municipio, da 
nombre a una iniciativa 
nacida ante el interés de 
participar desde todos los 
sectores en agilizar al máxi
mo el proyecto de recrecida 
del pantano Montoro. La 
próxima reunión de este 
órgano ha quedado fijada 
para el 11 de enero.

Paqui CASADO

Ayer quedó constituida for
malmente la Mesa del Agua. 
Este fue el nombre elegido por 
los miembros de la que naciera 
como una plataforma por el agua 
tras la propuesta formulada por 
Izquierda Unida a todas las fuer
zas sociales y políticas del mu
nicipio para luchar por conse- 
guirunamayor captación deagua 
y soluciones al problema de 
abastecimiento que tiene la ciu
dad.

La decisión de todos los in
tegrantes, entre los que están 
partidos políticos, sindicatos, 
empresarios, asociaciones de 
vecinos, amas de casa, etc., fue 
unánime en la reunión que tuvo 
lugar en la sede de la Unión 
Comarcal de UGT donde ade
más se acordó, según el secre
tario de esta organización sin
dical, Rafael Duque, dirigir un 
escrito al alcalde, dándole cuenta 
del acuerdo y a la propia Con
federación Hidrográfica del 
Guadalquivir.

Además en la reunión de ayer

A la reunión del lunes no asistió FEPU, que excusó su presencia, ni el PSOE.

el representante del Partido 
Popular dio cuenta de la conver
sación que había mantenido la 
presidenta local, Marién 
Valdenebro con el presidente de 
la Confederación, Manuel 
Vizcaino, y en la que éste le había 
manifestado que desde este or
ganismo se estaba agilizando al 
máximo la realización del pro
yecto de aumento de captación 
de agua para Puertollano. En la 
actualidad se está elaborando el 
pliego de bases porque la Con
federación quiere sacar a licita

ción a finales de diciembre la re
dacción del proyecto y del estu
dio de impacto ambiental.

Esta información, según 
Duque, se dio de forma oficiosa 
en la Mesa del Agua, por lo que 
se va a pedir a la Confederación 
que se manifieste de forma ofi
cial al respecto a fin de conocer 
qué trabajo va a realizar la So
ciedad de Aguas del Guadalqui
vir, empresaque lleva poco tiempo 
constitu ida y que quizá por la falta 
de infraestructura no pueda ha
cer frente al complej o trabaj o que 

requiere la realización del pro
yecto.

Por otro lado también se es
pera que la Confederación se 
manifieste acerca de las nego
ciaciones que está llevando acabo 
con las empresas dado el aumen
to de concesión solicitado por 
éstas. Hay que recordar que la 
Confederación ha concedido a 
Repsol 14,9 hectómetros cúbi
cos y Elcogás tiene 6,8 hectó
metros. El aumento de conce
sión estaría, según Duque en tomo 
a los 2 o 3 hectómetros más.

EI Libro Blanco 
de la Junta no 
contempla el 
cambio del 
Conservatorio

P. CASADO

El Libro Blanco de la Educa
ción en Castil la-La Mancha que 
está repartiendo el gobierno re
gional en todos los colegios de la 
región, como una propuesta de 
debate dirigida desde la 
Consejería de Educación de la 
Junta de Comunidades, de cara 
a las transferencias educativa, 
no contempla la profesionalidad 
del grado Elemental y Medio que 
se ha dado en el pasado Consejo 
de Ministros al Conservatorio de 
Puertollano. Esta conclusión se 
saca debido a que entre las pro
puestas de actuación que se 
reflejan, dentro del apartado de 
Enseñanzas Especiales, música 
y danza (pag. 66 y 67 entre los 
puntos 6 al 12) no figura ningu
no de los tres conservatorios de 
la pro vincia, entre el los el de Puer- 
tollano, a los que se les ha reco
nocido esa oficialidad. Unica
mente habla de que en la pro
vincia se atenderá la demanda 
de ampliación de plantilla y la 
rehabilitación del edificio.

Otras actuaciones previstas 
en conservatorios de grado medio 
de la región son en Albacete 
donde se pretenden unificar los 
dos centros existentes y que 
pertenecen a dos entidades dis
tintas como son la Diputación y 
el MEC. En cuanto a los de 
Guadalajara, Cuenca y Toledo 
apunta que se integrarán en la 
Red Pública, con independencia 
de la titularidad de los mismos. 
En definitiva se habla de los 
conservatorios que ya tenían 
reconocida la profesionalización 
de los grados Elemental y 
dio pero no de los que el MEC 
ha decidido transformar y que 
eran de grado Elemental corno 
Puertollano. El conservatorio de 
nuestra ciudad figura en la pag. 
93 de dicho Libro Blanco como 
Conservatorio Elemental.

Aprobados 139 millones 
para planes de empleo

P. CASADO

La Comisión Provincial de 
Planificación y Coordinación de 
Inversiones, en la reunión que 
mantuvo ayer y que estuvo pre- 
sididapor la subdelegada del Go-. 
bierno, Mercedes Cuellar, apro
bó un total de siete proyectos 
destinados a Puertollano. Esta 
concesión se hace al amparo del 
convenio establecido entre el Mi- 
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, a través del Instituto

Nacional de Empleo, y la Fede
ración de Municipios y Provin
cias (FEMP). La finalidad de los 
mismos es el desarrollo de pla
nes piloto de inserción profesio
nal de demandantes de empleo.

139 millones

En total la subvención que fue 
aprobada para el desarrollo de 
los siete proyectos de nuestra ciu
dad es de 139.070.976 pesetas 
y el número de parados que se

podrán beneficiar de los mismos 
son 117.La finalidad de dichos 
proyectos son: la formación bá
sica en electricidad industrial, for
mación en fontanería, recupera
ción medioambiental de zonas mi
neras ( en concreto para la re
cuperación de escombreras, río 
Ojailén, y barriadas mineras), 
remodelación del entorno del 
depósito de agua del Tomillar y 
para el enlace entre el puente de 
S. Agustín y la carretera de 
Almodóvar del Campo. Podrán celodarse 171 personas en diferentes cursos.
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fORQUt EL CLUB üWft<0Sf\ Tt SOlUClOA LO DtftM.
Tener nueve meses para mentalizarse y el resto de la vida para no olvidar vuestra 

condición de padres. Volver a tu época de estudiante y empollarte toda la bibliografía 

del mundo para comprenderle. Escucharle decir "por qué" una media de 50 veces al día 

y tener que buscar sus 50 respuestas correspondientes. Tener el doble de problemas: 

los tuyos y los suyos. Pero como es lo que te gusta... adelante.

Porque para las cosas que no te gustan está el Club Unión Fenosa.

XACOBEO'99
Galicia

Para coníc^üír ventear eí^ecbieí en U Factura «fe (a (üz, en Car^úranfey v 

enTdeFonía.Para o/^recerfe noe^ra Ayír+encía en fo b^^ar y en fu5 ví^er.

y para friucb0 IMán Así tú puedes disfrutar más de tu tiempo libre 

y responder a todas sus preguntas. Ser un poquito más feliz.

Club Unión Fenosa 
¿(áh^ano^ V +e coní’areiv>oy tocio (o ^oe ^odeMoy ^acer ^rafií ^or fí.

900 050 900

UNION FENOSA 
PéZate Querer
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a Martínez de Carnero anuncia para el 
pleno del próximo martes, día 30, una 
modificación presupuestaria de algo 
más de cien millones de pesetas

Según el alcalde, se aprobarán en sesión extraordinaria a mediados del mes de diciembre

Los presupuestos para el 2000 no 
sobrepasarán los 2.400 millones
En aproximadamente tres semanas se someterán a votación 
en sesión extraordinaria los presupuestos municipales para 
el 2000j que, en todo caso, según afirmó el alcalde de 
Valdepeñas, Rafael Martínez de Carnero, a este diario no 
sobrepasarán los 2.400 millones de pesetas, unos 300 menos 
que lo consignado para el presente año.

José Luis MARTÍNEZ

Los presupuestos municipa
les del Ayuntamiento de Valde
peñas para el año 2000 no sobre
pasarán los 2.400 millones de pe
setas, tal y como indicó ayer a 
LA TRIBUNA el primer edil 
Valdepeñero, Rafael Martínez de 
Carnero, quien aseguró que las 
cuentas municipales podrían 
aprobarse "en una sesión plena
ria extraordinaria a mediados del 
próximo mes de diciembre, pues
to que ya estamos ultimando el 
trabajo de recopilar los diferen
tes presupuestos en las diversas 
áreas municipales".

Confeccionar unos presu
puestos más reales

El alcalde de Valdepeñas se 
mostró partidario de "confeccio
nar unos presupuestos municipa
les más reales, ajustando más sus 
inversiones reales, sin la nece
sidad de hincharlos demasiado 
de forma artificial". En este sen
tido, Rafael Martínez de Carne
ro recordó que el pasado año se 
consignaron más de 2.700 millo
nes de pesetas, "cantidad de la 
cual tan sólo se han ejecutado 

realmente unos 2.000 millones 
de pesetas".

Inversiones en los centros 
sanitarios y el Casino

Por tanto, Martínez de Car
nero se verá obligado a ajustar 
aún más si cabe el capítulo de 
inversiones reales, en el que el 
pasado año se consignaron unos 
700 millones de pesetas, tenien
do en cuenta que estaba pendiente 
la realización de la primera fase 
del Parque del Este o el pabellón 
polideportivo de la Avenida del 
Sur, obras que aún no han sido 
entregadas, al igual que las 44 
Viviendas de Promoción Públi
ca de "La Molineta", algo que 
podría suceder en los primeros 
días del próximo mes de diciem
bre por parte de la delegación 
provincial de la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta.

Sin duda, para el año 2000 los 
proyectos estrella que se inclui
rán en las cuentas municipales 
serán la construcción de sendos 
centros sanitarios en los barrios 
de Santa María Magdalena - 
"Cachiporro- y del Lucero, así 
como la remodelación del mer
cado "Valcentro" -fin al que se

El primer edil quiere unos presupuestos municipales para el 2000 "más reales"^ ajustando más las inversiones.

han consignado 120 millones de 
pesetas- y la habilitación de una 
Bodega-Parador.

Del mismo modo, el primer 
edil Valdepeñero, Rafael 
Martínez de Carnero, tiene pen
sado también mantener una re
unión con el portavoz de "PSOE- 
progresistas" y ex concejal de 
Cultura Valdepeñero, Jesús Mar
tín, de cara a pactar el proyecto 

de remodelación en Centro Cul
tural del Casino "Círculo La Con
fianza", al tratarse, además, de 
un inmueble cuya compra se debe 
al anterior equipo de gobierno 
socialista.

Modificación 
presupuestaria

Por otra parte, el máximo

responsable municipal anunció 
a este diario una modificación 
presupuestaria de algo más de 
cien millones de pesetas, que se 
someterá a votación en la próxi
ma sesión plenaria del próximo 
martes, día 30 de noviembre, 
aunque, en todo caso, no supon
drá un incremento de la deuda "al 
tratarse de remanentes y de otros 
conceptos", dijo el alcalde.

El salón del automóvil usado 
se pospone a febrero o marzo

J.L.MARTÍNEZ

La celebración del Salón del 
Automóvil Usado, que en prin
cipio iba a ceiebrarse el próxi
mo fin de semana en el pabellón 
ferial de Valdepeñas, se ha pos
puesto definitivamente para "fi
nales de febrero o principios de 
marzo", según indicó a LA TRI
BUNA el presidente del Comité 
Organizador y representante de 
"Castelmotor", Antonio Tejada, 
quien aseguró que "se ha queri
do evitar la coincidencia con el 
salón del automóvil usado que 

tendrá lugar en diciembre en 
Ciudad Real".

Dos certámenes del sector 
para el año 2000

Llegado el momento del pri
mer trimestre del año 2000 se 
estudiará la conveniencia de 
desarrollaren esas fechas el Salón 
del Automóvil Usado o hacer el 
salón de las diferentes marcas de 
coche, que sí que se celebró el 
año pasado por estas fechas, 
"aunque no queremos dejar de 
lado el hecho de recuperar el

Salón del Automóvil Usado que 
ya se desarrolló hace ocho años, 
pero sin el enfoque adecuado", 
añadió Tejada.

El representante del sector, 
que ha mantenido diferentes 
encuentros con la concejala de 
Promoción Económica del Ayun
tamiento de Valdepeñas, Dolo
res Alcaide, sí que destacó la 
conveniencia de organizar am
bos certámenes, "dado que sí es 
una demanda que planteamos 
desde el sector del automóvil en 
Valdepeñas y los pueblos de su 
comarca natural, que obtuvo una 
respuesta positiva en el 98". En el 2000 habrá dos ferias del sector del automóvil.
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Te damos 3.000 ptas* por tus 
gafas viejas y se las enviaremos 
a alguien que las necesita

medicus mundi

Hace ya un año que General Optica colabora con Médicus Mundi en la 
recogida de gafas usadas. Como resultado de esta colaboración se. 
recogieron, entre todos los centros de General Optica en España y 
Portugal, más de 65.000 gafas usadas de nuestros clientes, que se 
mandaron a la clínica oftalmológica Argia, en las favelas de Sao Paolo. 
Gracias a la colaboración de personas como tú, la vida de miles de 
personas se transformará.

En General Optica queremos que la vida de otras muchas personas se 

pueda seguir transformando gracias a tus gafas viejas. Por eso seguimos 

cola-dorando con Médicus Mundi recogiendo tus gafas usadas. Trae tus 

gafas viejas a General Optica y te daremos 3.000 ptas* por ellas. Con tu 

ayuda y la de Medicus Mundi las mandaremos donde más las necesitan.
•En cheque regalo General Optica, válido para compras de importe superior a 12.000 ptas. 

Acción válida hasta el 9 de enero del 2000.

GENERAL OPTICA

CIUDAD REAL: Gral. Aguilera. 4
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Podría hacerse efectiva en unos 18 meses e irá en los presupuestos del 2000 •

La remodelación de "Valcentro" 
costará 120 millones de pesetas

José Luis MARTINEZ

El proyecto de remodelación 
del mercado de Valdepeñas, 
"Valcentro", que fue entregado 
al delegado de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, Juan 
José Gallego, asciende a 120 
millones de pesetas, tal y como 
indicó ayer a LA TRIBUNA la 
concejala de Promoción Econó
mica y Turismo del Ayuntamien
to de Valdepeñas, María Dolo
res Alcaide, quien agregó que 
será una de las inversiones pre
vistas en los presupuestos mu
nicipales para el año 2000, siendo 
el proyecto más importante de 
su área municipal junto a la ha
bilitación de una "Bodega-Para
dor".

Solicitud de ayudas a la 
Junta y al Gobierno

María Dolores Alcaide, no 
obstante, no pudo precisar qué 
volumen de ayuda a la inversión 
van a tener de las diferentes 
administraciones, algo que está 
a expensas de sendas visitas a 
Ciudad Real y Madrid para re
unirse con el delegado provin
cial de Industria y con la Secre
taria de Estado de Turismo y 
Comercio, Elena Pisonero. A 
estas ayudas habría que sumar 
también la aportación del con
sistorio Valdepeñero y de las 
cerca de 25 familias que depen-

Joaquín Morales expondrá desde el 1 
de diciembre en una sala madrileña

J.L.MARTINEZ

El joven dibujante 
Valdepeñero de 35 años Joaquín 
Morales, adscrito en la actuali
dad én el conocido grupo artís
tico "Mancha 10", expondrá en
tre los días 1 y 15 de diciembre 
en la sala de la Obra Social de 
Caja Madrid "Espacio para el 
Arte" de "Blasco de Garay", si
tuada en la madrileña calle del 
mismo nombre y que podrá vi
sitarse de lunes a sábados, de seis 
a nueve de la tarde.

En esta exposición, Joaquín 
Morales ofrecerá algunos de sus 
mejores dibujos, la mayoría de 
ellos referentes a acciones coti
dianas de bohemios en plena 
calle, de entre los que se denota 
una cierta crítica a los valores 
actuales de la sociedad y un res
peto cuidadoso del 
medioambiente, algo que deja 
bien claro en su obra "Okupas",

«fcrinn ___
cas L

Los puestos de alimentación se reunirán en la planta baja y la primera será un centro comercial. J.L.M.

den directamente en la actuali
dad del mercado.

La mayor parte de esta inver
sión se destinará a la unificación 
de los puestos actuales en la 
planta baja del edificio, fin al que 
se dedicarán algo más de 72 
millones de pesetas; mientras que 
el resto se destinará a acondicio
nar la parte de la primera planta 
que quedará libre y donde po

donde dibuja la chimenea de la 
antigua bodega de Carmelo 
Madrid en la que año tras año 
anidaban las cigüeñas y que 
ahora ha sido víctima de la pu
janza del sector de la construc
ción.

Amplia experiencia en 
exposiciones

Morales se dedica casi exclu
sivamente al dibujo y a sus di
versas técnicas desde 1988, ha
biendo participado en numero
sas exposiciones, tanto a nivel 
individual como colectivo, en 
entidades públicas y privadas, 
como la Galería Xeito en Ma
drid, Chagall en Mieres y la Goya 
Art Gallery de Nueva York, en 
1995, junto a artistas como 
Vázquez Díaz o Revel lo del Toro 
en la muestra "El desnudo artís
tico". Es asiduo de certámenes 
de dibujo como el de Mapfre o 

dría ubicarse un supermercado 
-algo para lo que ya hay una 
oferta en firme- y diferentes 
establecimientos de productos y 
servicios.

Esta reforma también supon
drá la colocación de unas esca
leras mecánicas que unan las dos 
plantas comerciales, estimándo
se en aproximadamente año y 
medio el tiempo de realización

- »«|ir - 
■ 
■ 

■

"Okupas", una de las obras más significativas de Joaquín Morales.

el de la Fundación Gregorio medallas e incluso ha ilustrado 
Prieto, donde ha logrado tres un libro a Vázquez Figueroa.

del proyecto. En este sentido, 
Dolores Alcaide eludió dar 
muchos más detalles, a la espe
ra de que los propios interesa
dos, los cerca de 25 propietarios 
de establecimientos, reciban 
puntual información y decidan 
finalmente si están de acuerdo 
con la ubicación de un supermer
cado en la primera planta o de
dicar el espacio a puestos.

* El reloj de la Iglesia de 
la Asunción tiene problemas 
para dar todas las campana
das.

* Sucede casi como en el 
anuncio del "Kit-Kat", don
de el "campanero se da un 
pequeño respiro.

* Y es que esa es una de 
las principales comidillas de 
los valdepeñeros, al igual que 
la enorme gotera y el lamen
table estado de la parte del 
templo que fue reformada 
cuando se quitó la "Casa del 
Cura".

* Por otra parte, el paso 
de cebra de Correos fue el 
lugar donde colisionaron tres 
vehículos.

* Tal y como venimos 
diciéndolo desde hace días, 
no se ve y los coches van 
lanzados, sobre todo los de 
fuera. Hace falta un badén y 
señales luminosas.

El colegio Lucero 
insta a los padres 
a que acudan a 
votar sobre la 
jornada mañana

La Tribuna

El colegio público de infan
til y primaria "Lucero" ha emi
tido un comunicado de prensa 
en el que llama a la participa
ción de los padres en las elec
ciones de mañana jueves, día25 
de noviembre, en las que se 
someterá a votación el proyec
to de modificación de la actual 
jornada escolar hacia el mode
lo de jornada única o jornada 
continuada.

Así, desde el colegio se ani
ma a todas las familias "a que 
participen en la votación optan
do libremente por el modelo de 
jornada que consideren mas 
adecuado para sus hijos". No 
obstante, se agrega que "para 
elegir bien creemos necesario 
acceder a una información ve
raz, no sesgada, y conocer los 
motivos que en su día llevaron 
a la Comisión a elaborar el Pro
yecto de Jornada Continuada •

"Las horas de la mañana 
son las más adecuadas

Pese a que se mantiene des
de centro que no hay ningún 
estudio que demuestre que el 
rendimiento del alumno sea 
mejor en uno u otro modelo, si 
se añade que "las horas de la ma
ñana son las más adecuadas para 
el trabajo escolar que las de la 
tarde", agregando que es razo
nable iniciar cualquier activi
dad a las 9, al superarse mejor 
el sueño que tras el mediodía-
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El 2% de tus compras* ayudará 
a poner en marcha una clínica
oftalmológica en 
Sao Paulo.

las favelas de

medicus mundi

Además de las gafas usadas, también se mandó a Brasil material 
óptico donado por General Optica. El destino de este material fue 
la Clínica Oftalmológica Argia, cuya área de influencia abarca toda 
la población limítrofe de Sao José dos Campos, carente de servicios 
asistenciales similares. El objetivo es completar la instalación de 
diversos equipos e instrumental óptico enviados por Médicus Mundi

y contratar al personal médico necesario para realizar las consultas 
y operaciones previstas.
Para que la clínica oftalmológica Argia sea una realidad. General 
Optica donará a Médicus Mundi el 2% de las compras que tú 
realices relacio-nadas con la campaña de recogida de gafas usadas.

‘Compras efectuadas con el cheque regalo General Optica, Acción válida hasta el 9 de enero del 2000.

si
 I I

$^ GENERAL OPTICA®

CIUDAD REAL: Gral. Aguilera, 4
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El Comité Ciudadano Anti Sida «Ciudad de 
Manzanares» ha organizado para el 1 de 
diciembre un acto de solidaridad con los 
enfermos y fallecidos a causa del V.I.H,

«Basida» ofrecerá una charla y la concejala de juventud leerá un manifiesto

Solidaridad e información con 
motivo del Día Mundial del Sida
La confección con velas de un gran lazo de solidaridad, la 
lectura de un manifiesto de la concejalía de Juventud  y una 
charla informativa, son los principales actos organizados 
en Manzanares por diferentes entidades con motivo del 
Día Mundial de lucha contra el SIDA, la próxima semana.

La Tribuna

El Comité Ciudadano Anti 
Sida «Ciudad de Manzanares» 
ha organizado para el 1 de di
ciembre un acto de solidaridad 
con los enfermos y fallecidos a 
causa del V.I.H. Se celebrará a 
las siete y media de la tarde en 
la Plaza del Gran Teatro y en él 
colabora la concejalía de Juven
tud, cuya titular, Beatriz Torres, 
dará lectura aun manifiesto con 
motivo del Día Mundial contra 
el Sida. Después, sobre un gran 
lazo rojo, se irán situando velas 
«para encender un gran lazo de 
solidaridad», según explicó 
Senén Nieto-Márquez, presiden
te del comité manzanareño, 
quien confiaba en la participa
ción de la población.

Por su parte, el Consejo Lo
cal de la Juventud, con la cola
boración de la concejalía de 
Juventud y de Juventudes Socia-

La OMIC recomienda no dejar las 
compras de Navidad para el final

La Tribuna

No comprar en el último 
momento ya que puede suponer 
llevarse cualquier cosa a cual
quier precio; elaborar una lista 
de compras previas, de acuerdo 
con las necesidades y el presu
puesto; confeccionar menús con 
criterios nutritivos a la vez que 
económicos, son algunos de los 
consejos que recomienda la Ofi
cina Municipal de Información 
al consumidor de Manzanares, 
de cara a las fiestas de Navidad.

La Oficina Municipal de In
formación al Consumidor desea 
que la Navidad que se nos ave
cina, disfrutemos del sentido de 
la fiesta que debe imperar. Para 
ello, señala, tenemos que tener 
en cuenta que en estas fiestas 
vamos a recibir información pu
blicitaria de productos variados, 
de diversos modelos, marcas y 
calidades, muchos de ellos pre

listas, ha organizado el 2 de 
diciembre a las siete de la tarde 
una charla sobre «Sida y 
drogodependencias» en la Casa 
de la Juventud. Será impartida 
por profesionales de la casa de 
acogida «Basida» y está dirigi
da a los jóvenes, a quienes se 
repartirá información remitida 
desde el Consejo Regional de la 
Juventud. Según Oscar Villegas, 
vicepresidente del Consejo Lo
cal, la mejor aportación que 
pueden hacer en el Día del Sida 
es mediante información «y 
aprovechando que tenemos el 
centro Basida en Manzanares, 
queremos contar con su expe
riencia», precisó.

El Consejo Local de la Juven
tud protagonizará una semana 
después un nuevo acto de cola
boración y solidaridad con 
«Basida», a cuyas instalaciones 
se desplazarán el día ocho para 
disputar a mediodía un partido 

sentados de forma masiva y con 
publicidad muy seductora. Ante 
estas estrategias la mejor defensa 
del consumidor es «la informa
ción».

Tipo de compras

En cuanto al tipo de compras 
que se pueden ir adelantando, 
añade que serán todos los pro
ductos que tengan su fecha de 
consumo preferente con el tiem
po suficiente para que puedan 
estar en perfectas condiciones en 
las fiestas navideñas. «Pero más 
concretamente, los productos 
que luego suben considerable
mente sus precios: Mariscos 
congelados, cava o bebidas al
cohólicas, si bien no debemos 
dar malos ejemplos, no debien
do abusar del alcohol en la mesa, 
sobre todo si hay menores, y 
carnes congeladas», acota el 
técnico de consumo

La asociación manzanareña "Basida" organiza los actos.

de fútbol con residentes de los 
centros de Aranjuez y 
Manzanares. Los jóvenes apro
vecharán para conocer las ins
talaciones de esta casa de aco
gida.

Por otro lado, volviendo a la

Productos típicos de Navidad.

manzanareño.
Otra de las compras por ex

celencia de las fiestas navideñas. 

actividad del Comité Ciudada
no Anti Sida, Senén Nieto- 
Márquez explicó que en el últi
mo año su labor se ha basado en 
ofrecer información a quienes la 
han solicitado de forma anóni
ma.

serán los juguetes.
Un consejo es elegir el juguete 

adecuado para el niño, de acuerdo 
con su carácter, su edad y pre
supuesto disponible. «Probar que 
el juguete funcione correctamen
te para evitar disgustos y, desde 
luego, no hacerdistinciones entre 
los juguetes porque éstos no tie
nen sexo». En cuanto a la com
pra de los juguetes, Javier 
Márquez manifiesta «que deben 
de ser seguros , llevando las si
glas CE, garantía de seguridad 
europea y que con valor educa
tivo adecuado a la edad del niño».

Por último, la omic de 
Manzanares recomienda que a 
la hora de comprar «guirnaldas 
luminosas» debe de cerciorarse 
que aparecen las siglas de la CE, 
el nombre del importador esta
blecido en la Unión Europea y 
todos los datos de identificación, 
e instrucciones en castellano.

"La anorexia es 
sólamente un 
síntoma de una 
neurosis más 
profunda"

La Tribuna

La anorexia no es en sí mis
ma una enfermedad sino el sín
toma de una neurosis más pro
funda que nace de dificultades 
en el manejo de algunos senti
mientos conflictivos que vie
nen desde la infancia y que han 
sido reprimidos. Por lo tanto 
debe ser tratada con métodos 
psicológicos o psiquiátricos y 
sólo en casos extremos recu
rriendo al internamiento de los 
pacientes. Este fue el cañama
zo de la conferencia que pro
nunció el pasado fin de sema
na en el Instituto Sotomayor el 
médico psicoanalista Luis 
Schnitman.

El psicoanalista madrileño, 
antes de llegar a esta conclu
sión, hizo una recorrido por la 
historia y el tratamiento de la 
anorexia, una enfermedad que 
ha tenido especial importancia 
en los últimos veinte años. 
Schnitman señaló que se trata 
de una enfermedad importan
te, puesto que el treinta por 
ciento de los afectados sufren 
consecuencias casi irreparables, 
bien porque la enfermedad se 
vuelve crónica en un quince por 
ciento de esos casos, bien por
que la personas muera, en el otro 
quince por ciento. Afortunada
mente un setenta por ciento de 
los enfermos logra curarse.

Para este psicoanalista, cuya 
conferencia estuvo promovida 
también por el Centro de Sa
lud y el Ayuntamiento de 
Manzanares, el tratamiento de 
la anorexia, una «epidemia» de 
nuestro tiempo, ha pasado en 
los últimos veinte años por 
varios estadios. Desde un pri
mer momento que duró aproxi
madamente diez años, en el que 
fue tratada como una enferme
dad somática, hasta la fase ac
tual, la ha catalogado ya de «en
fermedad mental».

Schnitman explicó a los 
alumnos del Instituto 
Sotomayor, la diferencia entre 
síntoma y enfermedad refirien- 
dose al paludismo y la 
que produce. Si se trata la fie
bre, dijo, que es el síntoma, pd® 
no se cura la enfermedad que 
la produce, no se llega a nin
gún lugar. Desgranó a continua
ción un amplio panorama de las 
enfermedades mentales, distin
guiendo fundamentalmente a 
psicosis o locura, de la neuro 
sis o trastornos emocionales que 
no dan lugar a la enajenad i 
mental, y con los que se pu® 
convivir dentro de una cier 
normalidad.

Señaló que la anorexia 
debe clasificar dentro de 
neurosis o trastornos emod 
nales mezclados con fobias y 
obsesiones.
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El regidor municipal recordó que 
actualmente existen consignados 183 
millones de pesetas para la 
edificación del instituto

José Luis Cabezas se reunió con el director seneral de Política Educativa

El alcalde pedirá a la Junta la 
construcción del instituto
El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, manifes
tó ayer a Efe su intención de 
entrevistarse con el director 
General de Política Educa
tiva, Pedro Pablo Novillo 
para interesarse por los pla
nes educativos que afectan 
a este municipio.

La Tribuna

Entre los principales asuntos 
que quiere abordar está la futu
ra construcción del Instituto de 
Enseñanza Secundaria, incluido 
en el Plan de Centros de la Jun
ta de Comunidades, y cuya cons
trucción se retrasa ya más de dos 
años.

El alcalde de Piedrabuena 
reveló que están «dando nuevos 
pasos» para la construcción del 
centro educativo, aunque apun
tó «queremos que el proceso 
avance a mayor ritmo».

El regidor municipal recor
dó que actualmente existen con
signados 183 millones de pese
tas para la edificación del insti
tuto, dentro del convenio que 
suscrito entre el Ministerio de 
Educación y Cultura (MEC) y 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real para adelantar el im
porte de la obra, aunque ésta no 
se ha llevado aún a cabo por 
«problemas políticos».

El proyecto del convenio 
recoge la construcción de un 
insthuto del modelo 8-1-0, que a 

de Cabezas, resulta insu- 
iciente para atender la deman- 
u de la comunidad escolar, por 
o que uno de los objetivos de

M

1

Piedrabuena lleva reclamando la construcción del instituto desde hace cinco años. R. TERRIZA

este encuentro es lograr que la 
Junta de Comunidades acceda a 
modificar el proyecto poder 
construirán instituto del mode
lo 12-1-4.

Según José Luis Cabezas, éste 
es el modelo que figura en la 
previsiones de la Junta de Co
munidades, y por lo tanto, es
pera que la Consejería de Edu
cación y Cultura, una vez, reci
ba las transferencias contemple 
la modificación del actual pro

yecto.
El alcalde destacó el desblo

queo de la «paralización políti
ca» que había producido con el 
anterior equipo de gobierno en 
la Diputación, indicando que las 
últimas noticias que tiene es que 
se está trabajando de nuevo en 
el proyecto.

José Luis Cabezas indicó que 
por parte del actual presidente 
de la Diputación, Nemesio de 
Lara, existe una buena predis

posición por tratar de resolver 
este problema, que dijo: «viene 
afectando a la comunidad esco
lar».

Por último, recordó que des
de hace cinco años Piedrabuena 
viene reclamando al MEC la 
construcción de un centro edu
cativo, con actos de protesta, 
encierros, paros y movilizaciones 
como la que reunió a más de cinco 
mil personas el pasado año de 
1998.

El IES "Ribera 
del Bullaque" 
acogió una 
jornada sobre 
tolerancia

La Tribuna

La sección delegada del Ins
tituto de Enseñanza Secunda
ria (IES) «Ribera del Bullaque» 
en Piedrabuena celebró una 
jomada sobre la tolerancia en 
la que participaron los más de 
doscientos alumnos y profeso
res que forman parte de este 
centro educativo.

Según explicó Antonio 
Simón, profesor de este centro, 
la jomada se dividió en tres fases 
que incluían talleres en el aula, 
actividades deportivas y pro
yecciones audiovisuales. El 
objetivo de estas actividades era 
crear y fomentar el debate so
bre el valor de la tolerancia y 
su práctica dentro de la socie
dad actual.

La película «Dios protege a 
la niña», presentada por la pro
fesora Prado Flores del Hierro, 
ha servido de base para crear 
una corriente de opinión entre 
los alumnos, que además de 
hablar en gmpo sobre este tema, 
lo han hecho de manera 
individualizada dentro de la 
acción tutorial.

Para el IES «Ribera del 
Bullaque» uno de los principa
les fines que se buscan a lo largo 
del curso escolar es el de abun
dar sobre los ejes prioritarios 
de la educación como la parti
cipación, la solidaridad, el res
peto, la responsabilidad y la 
tolerancia. Este centro educa
tivo viene trabajando en la edu
cación y la potenciación de los 
valores, a los que se hace alu
sión en todas las actividades que 
se programan desde el centro 
escolar.

Según Antonio Simón esta 
acción educativa tiene una re
percusión importante entre los 
alumnos, entre los que los con
flictos se han reducido consi
derablemente.
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TOMEllOSO

K Los Servicios Sociales del Ayuntamiento 
de Tomelloso han contactado con las 63 
familias que habitualmente viajan para 
trabajar como temporeros

Se benefician de este plan los trabajadores que se desplazan a Andalucía

En marcha el proyecto de 
atención a familias temporeras
Como en años anteriores, se ha puesto en marcha el 
proyecto de atención a familias temporeras «Campaña de 
aceituna 1999-2000», con el objetivo de facilitar a las 
familias que se desplazan a Andalucía a participara en las 
labores de recogida de la aceituna, la información necesa
ria acerca de los recursos que existen en las localidades de 
destino para cubrir las necesidades básicas para sus hijos.

La Tribuna

Para conseguir estos objeti
vos, desde Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Tomelloso se 
ha contactado con las 63 fami
lias de las que se tiene constan
cia que habitualmente se despla
zan a Andalucía en esta época y 
se han remitido cartas a los di
ferentes centros educativos de 
la localidad con el fin de infor
marles del comienzo de este 
proyecto. Así mismo, se solici
ta la colaboración de los centros 
educativos para, en los casos de 
alumnos que vayan a participar 
por primera vez en la recolec
ción de la aceituna, les entreguen 
los impresos y la información 
necesaria, instando a los padres 
a que se pongan en contacto con

el centro municipal de Servicios 
Sociales. De esta manera se pre
tende llegar no sólo a los casos 
que se tengan registrados de otros 
años, sino también a los nuevos 
que se produzcan.

También se ha contactado con 
los servicios sociales de las lo
calidades de destino más habi
tuales, para que faciliten infor
mación sobre los recursos dis
ponibles, documentación exigi
da, plazos de inscripción, cuo
tas, edades, etc. De esta manera 
se consigue que las familias 
dispongan de toda la informa
ción necesaria antes de marchar
se, para poder formalizar las 
inscripciones de sus hijos en los 
plazos previstos y evitar así 
pérdidas innecesarias de tiem
po.

a

63 familias de Tomemelloso trabajan como temporeros.

Registrados dos 
casos de malos 
tratos durante el 
fm de semana en 
Tomelloso

La Tribuna

Durante el fin de semana se 
han producido dos casos de 
malos tratos en Tomelloso don
de la policía local ha instruido 
las oportunas diligencias, pro
cediendo a la detención de uno 
de los implicados. Actualmente 
estos dos casos siguen el curso 
legal establecido.

En otro orden de cosas, se 
han producido dos accidentes 
de tráfico durante el fin de se
mana, uno en el cruce de 
Asturias con Paz entre un tu
rismo y un ciclomotor resultan
do herido el conductor de éste 
y otro accidente entre un turis
mo y una motocicleta con el 
resultado de tres heridos de di
versa consideración. Por últi
mo, la policía local colaboró 
en la concentración de 
motoristas celebrada durante el 
fin de semana dándoles escol
ta durante todos los desplaza
mientos.

El Ayuntamiento ha organizado un 
nuevo curso de garantía social

La Tribuna

En próximas fechas el Ayun
tamiento de Tomelloso pondrá 
en marcha un nuevo programa 
de garantía social dentro del 
perfil profesional de operario de 
soldadura. Por segundo año 
consecutivo, desde el Area de 
Educación se ha optado por este 
módulo profesional al seguir 
dándose una demanda alta de 
trabajadores y existir posibili
dades reales de empleo por par
te de las empresas al haber bue
na predisposición para formali
zar contratos de trabajo con es
tos chicos.

El curso que tendrá una du
ración de un año, está promovi
do por el Ministerio de Educa
ción y Cultura junto con la Fe
deración Españolo de Munici
pios y Provincias y el Ayunta
miento de Tomelloso. Podrán 
acceder al curso, jóvenes con 
edades comprendidas entre los 
16 y 21 años, con titulación in

ferior o equivalente a graduado 
escolar y que se encuentren en 
situación de desempleo con es
casa o nula experiencia profe
sional. El programa se desarro
llará en dos fases de seis meses 
de duración cada una. En la pri
mera fase, el alumno percibirá 
una beca económica como 
inceti vo o ayuda a la formación 
y en la segunda fase, se forma
lizará un contrato de formación. 
A lo largo del programa, se ofre
cerá una formación teórica-prác
tica específica del perfil profe
sional en el centro de trabajo y 
una formación cultural básica en 
dependencias municipales.

Con este curso se persigue un 
doble objetivo, por una parte, se 
busca la plena inserción laboral 
de los alumnos y, por otro lado, 
al ser programas contemplados 
en la LOGSE se ofrece una for
mación básica que permita el 
acceso al graduado escolar o a 
los módulos de formación pro
fesional de grado medio, según
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EI Ayuntamiento organiza el curso.

la situación académica de cada 
caso. El alumnado realizará la 
formación profesional en los dis
tintos centros de trabajo, durante 
todo el año cubriendo un total

aproximado de 900 horas y ob
teniendo al finalizar el progra
ma un certificado de formación 
profesional expedido por la Di
rección Provincial de Educación.

La Plataforma 
reivindicativa de 
servicios 
constituye una 
junta gestora

T,a Tribuna

Laplataformareivindicativa 
de servicios de Tomelloso, pro
movida por la asociación de em
presarios locales, ha constitui
do la junta gestora que se va a 
encargar de elaborar los esta
tutos para aprobarlos cuanto 
antes, informa Efe. En una re
unión celebrada, el presidente 
de los empresarios, Manuel 
Bono, señaló que el objetivo de 
la plataforma es demandar y 
apoyar todo tipo de acciones 
para conseguir que Tomelloso 
tenga los servicios que le co
rresponden y añadió que «no va
mos contra nuestros represen
tantes pol íticos, sino que somos 
un apoyo y debemos coordinar- 
nos». Manuel Bono dijo que su 
intención es que otras asocia 
ciones de la localidad se una 
a la plataforma para «ser un 
única voz y que las peticione 
de Tomelloso sean escucha a_ 
donde corresponda». La pinta 
forma repasó las carencias m 
urgentes de la localidad, 
principal un hospital, ndem 
de centros de la universida 
distancia, de la inspección e 
nica de vehículos, conserva 
rió de música, centro enolog 
y sedes de algunos organism 
entre otros. . ____
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LA TRIBUNA, para festejar la llegada del año 2000, le ofrece una promoción de 
perlas. Del 24 de noviembre al 23 de diciembre, recorte y coleccione el cupón que 
aparecerá diariamente en nuestro periódico y canjéelos por un magnífico hilo de 

auténticas perlas cultivadas, por el que sólo tendrá que pagar en efectivo 6.000 ptas.

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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le garantizan

* Perlas de alta calidad 

cultivadas en ostras, forma 

regular y fino oriente.

* Longitud del hilo: 45 cm. 

aproximadamente

* Número de perlas: 63-65 

aproximadamente.
* Tamaño aproximado de las 

perlas: 6-7 mm.

* Certificado de autenticidad.
(El hilo no incluye broche)
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CUPON
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Tamaño aproximado de las perlas

Para conseguir este magnífico collar de auténticas perlas cultivadas, envíe a nuestras oficinas los 30 cupones que 
publicaremos a partir del 23 de noviembre y hasta el 22 de diciembre. Recibirá contra reembolso de 6.000 ptas. más 

gastos de envío, en lo dirección que nos indique, el hilo de perlas de 45 cm. aproximadamente.
(Precio de las perlas para nuestros suscriptores: 5.500 ptas.)

Las direcciones donde debe enviar sus cupones son las siguiente
LA TRIBUNA de Ciudad Real - C/Juan 11, 7, Implanta - 13001 CIUDAD REAL

LA TRIBUNA de Cuenca - d Fermín Caballero, 1 - 2° - 16004 CUENCA
LA TRIBUNA de Guadalajara - Pza. de los Caídos, 12 2° puerta 2-19001 GUADALAJARA

LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, I - 3°, 45005 TOLEDO

LA TRIBUNA de Talavera de la Reina - Avda. Toledo, 31 (Edif. "La Paz") 3’ planta, local 2 - 45600 TALAVERA DE LA REINA

COMO SIEMPRE, CON LA TRIBUNA LE IRA DE PERLAS /

i

1
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Firma invitada

El planchazo de Garzón

S
e ha llevado un buen revolcón el juez Garzón, 
un buen planchazo, aunque él, que se siente por 
encima del bien y del mal, probablemente no 
se siente incómodo por el hecho de que los trece 

magistrados de la Sala de lo Penal del Supremo, los 
trece, hayan desestimado el auto en el que vincula
ba a Felipe González con los Gal. La nota de res
puesta, muy breve, es casi tan demoledora como la

PILAR unanimidad: la Sala no asume las competencias por- 
CERNUDA que no existen nuevos elementos que obliguen a 

reconsiderare! asunto. Diga lo que diga el juez Garzón, 
no hay ni un solo elemento nuevo que considerar 
tras lo estudiado en el caso Segundo Marey. Las con
secuencias de la iniciativa de Garzón tienen un al
cance jurídico indudable. El juez va abundando en 
su desprestigio profesional, que parecía que había 
llegado a su punto máximo cuando compareció como 
testigo en el juicio contra Gómez de Liaño. Inde
pendientemente de lo que se piense respecto a la 
condena, no hay juez o fiscal que no confiese que 
aquella declaración de Garzón fue absolutamente 
desproporcionada, entre otras razones porque no 
aportaba nada, puesto los testimonios acusatorios 
importantes ya se habían escuchado. Pero sus fra
ses, lapidarias, demostraban una inquina personal 
contra Gómez de Liaño que molestó, hirió, incluso 
a quien nunca han considerado ajustados los méto
dos de Liaño. Pero hay todavía más elementos a 
analizar en lo ocurrido con el auto de Garzón. Por 
ejemplo, que el revuelo organizado ha impedido que

se haya dado la relevancia que merecía a lo que ha 
dicho en Italia, este pasado fin de semana, el juez Gar
zón: que impedir a los presos vascos cumplir condena 
en cárceles cercanas a sus domicilios, es una forma de 
tortura física y psicológica. En circunstancias norma
les, si no fuera protagonista de otro asunto, estas pa
labras habrían provocado una enorme polvareda. Y 
aún hay más: Garzón ha puesto oxígeno en las bom
bonas del PSOE y de Felipe González, aunque el PSOE 
y González se equivocan cuando apuntan con dedo 
acusador al PP al considerarlo inductor del auto del 
juez.. Y ocurre también que, le guste o no al juez Garzón, 
su iniciativa da pie para que se carguen de razón los 
que decían que Garzón se había convertido en un 
perseguidor implacable de González, al que nunca le 
perdonará que, en sus tiempos de cercanía el PSOE, 
no le hubiera nombrado ministro del Gobierno. Por 
último, se debe hablar de la Sala. Es una excelente 
noticia que el fallo sobre el auto de Garzón se haya 
hecho por unanimidad. De esa manera se evitan las 
interpretaciones que son ya habituales, en las que se 
colocan determinadas etiquetas a los magistrados, en 
función de cual era el partido que le había propuesto 
para ocupar un cargo institucional. Bastantes ejem
plos hemos tenido en los últimos tiempos de descali
ficaciones a los jueces por supuestas inclinaciones, 
simpatías o ideologías. La Sala de lo Penal del Supre
mo, en cambio, ha demostrado que funciona con plan
teamientos estrictamente legales y profesionales ante 
un asunto de enorme carga política.
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JOAQUIN ALMUNIA, 
secretario general del

PSOE: «Mi f 
futuro.

JOSE 
MARIA 
AZNAR, 

presiden
te del Go
bierno: «El 
poder políti
co no debe 
empresariado».

JUAN CARLOS RODRI
GUEZ IBARRA,

presidente de Extremadura: 
«Necesitamos desde la izquier
da articular una definición po
lítica de España.

JAVIER ARENAS,
secretario general del PP: 

«Los socialistas hace tiempo 
que han intentado condicionar 
la independencia de jueces y 
fiscales».

FELIPE ALCARAZ, 
portavoz parlamentario de

IU: «González queda fuera del 
«caso GAL»».
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F
elipe González ha podido quedar como un se 
ñor de no haber sido atropellado por su impa 
ciencia. Ahora, después que el Tribunal Supre
mo no ha dado la razón al juez Garzón, las palabras 

del ex presidente del Gobierno culpando de conni
vencia al magistrado con el Partido Popular, queda
rán como una de las mayores irresponsabilidades po
líticas por parte de quien ha sido presidente del 
Gobierno. Las palabras de González, en un alarde de 
soberbia, pusieron en duda la independencia de los 
poderes que se supone en todo Estado de Derecho. 
Porque el político sevillano vino a decir que el juez 
Garzón estaba de acuerdo con el Gobierno para 
reiniciar una «conspiración» contra él, esa fabula
ción propia de la enfermiza manía persecutoria que 
el antiguo líder carismático padece desde hace tiem
po. Si Felipe González hubiese tenido la paciencia 
de respetar las decisiones judiciales y no lanzarse a 
un insulto de esta envergadura, hoy se encontraría 
moralmente restituido por la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo y en mayor consideración por parte 
de los españoles que aún confían en sus estrategias 
para la recuperación del poder. Pero no ha sido así.

González ha hecho un lodazal de lo que ha interpre
tado como defensa propia ante la decisión de un juez, 
poniendo en duda las garantías jurídicas de la demo
cracia española. Ha hecho un mal irreparable a la 
legitimidad del actual Gobierno, acusándolo de 
politizar la Justicia, y él mismo ha quedado ante los 
españoles como una especie de basilisco incapaz de 
refrenar un comportamiento tan lamentable. Por otra 
parte, están fuera de lugar esas campanas que el PSOE 
ha lanzado al vuelo proclamando que el Tribunal 
Supremo ha exonerado a González de toda culpa en 
la fundación y los crímenes de los GAL. Ni mucho 
menos esto responde a la verdad. Lo único que ha 
hecho la alta magistratura es considera que no hay 
nuevos elementos para procesar a González. Lo que 
no impide que en el futuro pueda haberíos. Téngase 
en cuenta que aún quedan pendientes varias causas 
por juzgar relacionadas con los GAL, y que la vista 
oral de los asesinatos de Lasa y Zabala pende sobre 
González y todo el felipismo como una espada de 
Damocles. Menos humos, pues, y nada de adelantar 
acontecimientos sin razones de peso que los respal
den.

LUIS ANGEL ROJO,
gobernador del Banco de 

España: La política fiscal del 
Gobierno está bien orientada 
pero debería ser más restricti
va».
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ANTONI 

TAPIES,
pintor: 

«En el arte, 
mi lugar está 
en algún pa
sillo de mi 
memoria».

ALEX CORRETJA, 
tenista: «Con las lesiones 

he podido hacer la vida nor
mal de un joven de 25 años».

LOUIS VAN GAAL,
entrenador del F.C. Barce

lona: «El problema del equi
po es mental».
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L
a decisión de la Sala Segunda del Tribunal 
Supremo que rechaza el auto por el que el 
juez Baltasar Garzón preguntaba si podía 
imputar al ex presidente del Gobierno Felipe 

González en el «caso Oñaederra» -uno de los de 
delitos cometidos por los GAL- ha venido a re
cordar que, afortunadamente, España es un Es
tado de Derecho. Sin pruebas no se puede incri
minar anadie y eso es lo que le han dicho los trece 
magistrados de la Sala al juez de la Audiencia 
Nacional que de manera intermitente bucea en la 
memoria de algunos episodios de la llamada 
«guerra sucia» contraterrorista. Memoria que 
circunscribe únicamente a los años de gobierno 
socialista, no habiendo manifestado, por el mo
mento, diligencia alguna en la indagación de 
sucesos análogos acaecidos cuando gobernaba la

UCD y era el denominado Batallón Vasco 
Español quien reivindicaba las acciones 
contraterroristas ilegales. Se me escapa el 
porqué de la memoria selectiva del magistra
do. Tampoco acaba uno de entender la hipo
cresía de una parte de la clase política -por no 
hablar de la periodística- tan implacable con 
los dirigentes del PSOE como comprensiva 
con la actuación de los gobiernos presididos 
por Adolfo Suárez y Leopoldo Calvo Sotelo. 
Tengo por cierto que los excesos y delitos 
cometidos por algunos pocos elementos de las 
Fuerzas de Seguridad deben ser juzgados, pero 
también pienso que dicho juicio no puede tras
ladarse en el tiempo, desarraigado de las cir
cunstancias que dieron a pie dichos episodios. 
La justicia se imparte en nombre del pueblo

y de la misma manera que cambian las costum
bres y las leyes, también muta la opinión de las 
gentes a medida que transcurre el tiempo. Por 
eso creo que no es lo mismo un juicio diez o 
doce meses después de cometido un delito que 
si ese juicio se celebra transcurridos 15 o vein
te años de los hechos. Porque esa es la cuestión 
en lo que se refiere a los delitos corhetidos por 
los GAL a principios de los ochenta o por el 
Batallón Vasco Español, unos antes antes, 
cuando algunos personajes que hoy están en el 
Partido Popular eran en aquel entonces respon
sables del orden público en España. El tiempo 
no pasa en vano y la justicia que tanto se dilata 
corre el riesgo de convertirse en revancha o 
venganza. Algo muy propio de esta tierra, patria 
última, como se sabe, de Caín.
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Se trata de diseñar un plan de apoyo a la innovación empresarial en el periodo de 2000-2003

El Gobierno remitirá a las Cortes
el Plan Regional de Innovación
El Consejo de Gobierno aprobó, en su reunión de ayer, 

remitir a la Mesa del Parlamento autónomo el Plan Regio
nal de Innovación de Castilla-La Mancha (PRICAMAN), 
cuyo presupuesto global asciende a más de 15.400 millones 
de pesetas.

La Tribuna

PRICAMAN es un proyecto 
europeo cuyo objetivo es dise
ñar y elaborar, de forma con
sensuada entre los agentes eco
nómicos, sociales e insti
tucionales de la región, una es
trategia y un plan de apoyo a 
la innovación para el período 
2000-2003 en Castilla-La Man
cha, a fin de mejorar la capaci
dad tecnológica del sistemapro- 
ductivo y el incremento de la 
competitividad de sus empresas.

Según informa la Dirección 
General de Comunicación de la 
Junta, otros objetivos del Plan 
son establecer un horizonte es
tratégico claro para la innovación 
en el tejido productivo y un marco 
integrador de las diferentes po
líticas de apoyo a la innovación, 
la optimización de los programas 
públicos y privados de promo
ción de la innovación y el refuerzo 
de la oferta tecnológica regional.

Asimismo, PRICAMAN tra
ta de identificar y promover pro
yectos de innovación empresa
rial, crear redes y un mayor ni
vel de cooperación entre los di
ferentes elementos de la innova
ción (productivo, científico, tec
nológico, institucional y finan
ciero), mejorar el conocimiento 

de la realidad regional y promo
ver la cultura de la innovación 
en Castilla-La Mancha.

También tratará de impulsar 
y desarrollar el proceso de 
concertación en el ámbito de la 
pol ítica de apoyo a la innovación 
y mantener un contacto perma
nente con el tejido socio-econó
mico de la región en aras de 
conseguir una mayor participa
ción de las empresas en el pro
yecto.

El Plan Regional de Innova
ción de Castilla-La Mancha, 
nacido como propuesta en el 
marco del II Pacto Industrial 
(1996-1999), se estructura en 
torno a las líneas estratégicas de 
generación y aplicación de la 
innovación, la creación y conso
lidación de la infraestructura de 
soporte a la misma y la integra
ción del sistema regional de in
novación.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno aprobó ayer el decre
to por el que se aprueba la cons
titución en Entidad de Ambito Te
rritorial Inferior al Municipio del 
barrio de Gamonal, perteneciente 
al municipio de Talavera de la 
Reina (Toledo).

En materia de Obras Públicas, 
se aprobó una inversión de 1.355 
millones de pesetas destinadas

Uno de los objetivos del Plan es establecer un horizonte estratégico claro para la innovación en el tejido productivo.

a obras hidráulicas, en concre
to, para la mejora del abasteci
miento a Cuenca.

Esta actuación, incluida en el 
Plan Director de Abastecimien
to de Aguas en Castilla-La Man
cha, pretende dar respuesta a la 
necesidad de acometer obras de 
mejora y aplicación del abaste

cimiento a Cuenca, mejorando la 
calidad y la cantidad del agua que 
en la actualidad se suministra.

Por último y a propuesta de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, el Consejo 
autorizó un gasto de más de 200 
millones de pesetas para el pago 
de las ayudas solicitadas por la 

empresa «Industrias Cárnicas 
Loriente Piqueras, S.A.» relati
vo a la mejora de las condicio
nes de transformación y 
comercialización de los produc
tos agrícolas.

La inversión proyectada con
siste en la modernización y me
jora tecnológica de la industria.

La Audiencia de Albacete juzgará hoy 
un caso de intento de homicidio

Efe

^^•^^^'‘^^^^ provincial de 
. *Dacetejuzgaráhoy uncasode 
•ntento de homicidio perpetrado 
por Pascual S.P. sobre la perso- 

de Héctor Fernández el 9 de 
optiembre de 1996 en el bar 

* ope Antón» de los Olmos, en 
ocovos cuando discutían sobre 
pago de una consumición.

ci tochos se desecadenaron 
cuando los dos imputados comen

zaron una acalorada discusión 
que terminó con su expulsión del 
bar por parte del dueño.

Una vez en la calle, según el 
escrito de conclusiones del fis
cal, al que tuvo acceso la Agen
cia Efe, la discusión continuó y 
Héctor se dirigió a un turismo de 
su propiedad, del que cogió un 
barra metálica con la que persi
guió a Pascual hasta que éste se 
refugió en su casa.

Una vez en ella, Héctor rom
pió los cristales de la vivienda. 

motivo que llevó a Pascual a salir 
de su domicilio con un astil de 
azado con el que se enfrentó a su 
agresor.

En la pelea resultó herido por 
un golpe en la cabeza Héctor 
Fernández que, al caer al suelo, 
se golpeó con el bordillo de la 
acera.

Como consecuencia de los 
hechos, el agredido sufrió un 
traumatismo craneoencefálico 
con fractura temporal y contu
siones múltiples que requirieron

tratamiento quirúrgico.
El fiscal pide para Pascual S .P. 

la pena de siete años de prisión 
e indemnizar a Héctor Fernández 
con la cantidad de 18 millones

Los hechos se desencadenaron cuando los 
dos imputados comenzaron una acalorada 

discusión que terminó con su expulsión del 
bar por parte del dueño

de pesetas, mientras que por su 
parte la acusación particular 
solicita una pena de nueve años 
de prisión y una indemnización 
de 30 millones de pesetas.
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Los smpos acordaron la inclusión de representantes de la enseñanza privada

Aprobado en comisión el dictamen
UGT pone en 
marcha un 
teléfono para 
informar sobre 
seguridad laboral

Proyecto de Ley del Consejo Escolar
La Tribuna

La Comisión de Educación de 
las Cortes regionales aprobó ayer 
el dictamen sobre el Proyecto de 
Ley del Consejo Escolar, al que 
se habían presentado cuatro en
miendas, todas del Partido Po
pular, dos de las cuales se han re
chazado, una ha sido retirada, y 
la restante ha quedado converti
da en transaccional.

La Comisión de Educación ha 
designado además al diputado 
socialistaJesús Fernández Vaque
ro como el ponente del dictamen 
ante el Pleno del Parlamento 
autónomo.

Durante el debate en Comi
sión, los grupos llegaron a un 
acuerdo sobre una de las enmien
das relativas a la inclusión de 
representantes de la enseñanza 
privada en el Consejo Escolar.

En este sentido, con la modi
ficación se garantizará que uno 
de los representantes de los pro
fesores en el Consejo Escolar 
corresponda a la enseñanza pri- 
vaday que todos los niveles de la 
enseñanza privada estén debida
mente representados.

Las dos enmiendas del Parti
do Popular (PP) que se ha re
chazado también iban destinadas 
a incluir representantes de la en
señanza privada tanto como con- 
sejeros en representación del 
personal de administración y

La región esta a la cabeza en 
recursos contra los malos tratos

La Tribuna

María Blázquez inauguró ayer 
en el Campus de Albacete unas 
jomadas sobre «Malos Tratos Fa- 
miliares» que abren los actos 
organizados en la región con 
motivo del Día Internacional 
contra la Violencia alas Mujeres 
que se celebra este jueves, según 
nota de prensa.

Castilla-La Mancha se encuen
tra a la cabeza de las comunida
des autónomas en recursos y 
disposiciones contra la violencia 
doméstica, según refleja un in
forme del Defensor del Pueblo 
elaborado el pasado año y que hoy 
dio a conocer la directora general 
de la Mujer, María Blázquez.

En dicho informe de más de 
300 páginas Castilla-La Mancha 
no aparece entre las comunida
des autónomas a las que el De
fensor del Pueblo recomienda 
aumentar o mejorar los recursos 
y las disposiciones para comba-

Se presentaron cuatro enmiendas, todas del PP, dos de las cuales se rechazaron y una retirada.

servicios de los centros docentes 
como en la Comisión Permanen
te del Consejo Escolar.

Asimismo, el Grupo Popular 
ha retirado otra enmienda al ar
tículo que regula los asuntos sobre 
los que deberá ser consultado el 
Consejo Escolar para que se pres

tir los malos tratos familiares.
María Blázquez, que se des

plazó a Albacete para inaugurar 
las jornadas «Malos Tratos Fa
miliares: una oscura realidad» que 
organizan la Facultad de Derecho 
y la asociación Movimiento por 
la Paz, el Desarme y la Libertad, 
añadió que en la región se dispo
nen de 6 casas de acogida, cen
tros de información y empleo a la 
mujer y programas específicos de 
terapia.

Igualmente, la directora general 
de la Mujer hizo referencia al 
Protocolo contra los Malos Tra
tos Familiares que firmaron el 
pasado mes de mayo Junta de 
Comunidades, Tribunal Superior 
de Justicia y otras instituciones y 
colectivos.

No obstante, María Blázquez 
consideró que «todavía queda un 
importante camino por recorrer 
y que consideramos debe tener 
tres frentes: concienciación, sen
sibilización y coordinación». Así, 
explicó que habrá que trabajar 

tara «especial atención a la pla
nificación específica de la crea
ción de nuevos puestos escola
res que afecten al ejercicio efec
tivo del derecho a la educación y 
a la libertad de enseñanza».

El Consejo Escolar será el 
órgano consultivo y de asesora

La directora de la Mujer inaguró unas jornadas de violencia doméstica.

sobre el Protocolo contra los Malos 
Tratos Familiares organizando 
jornadas que permitan coordinar 
actuaciones con la Administración 
de Justicia. Asimismo, informó 
que en la actualidad la Conseje
ría de Bienestar Social subven- 

miento del Gobierno regional, así 
como de participación de la so
ciedad castellano-manchega en la 
programación general de la en
señanza en los niveles anteriores 
a la Universidad en el ámbito te
rritorial de la Comunidad Autó
noma.

ciona un proyecto de investiga
ción jurídica y criminológica de 
los malos tratos a la mujer en 
Castilla-La Mancha que dirige la 
profesora titular de Derecho Penal 
de la Universidad regional, Ro
sario Vicente Martínez.

Efe

El sindicato UGT de Castilla- 
La Mancha pondrá en funciona
miento una línea telefónica dedi
cada exclusivamente ainformara 
los trabajadores sobre seguridad 
y salud en el trabajo. Según infor- - 
mó en Toledo el secretario regio
nal de UGT, Fernando Campos, 
esta es una de las iniciativas que 
se ha adoptado con el objetivo de 
frenar el aumento que se registra 
de forma continua en el número 
de accidentes laborales.

El teléfono gratuito entrará en 
funcionamiento en breve y estará 
atendido por dos expertos en se
guridad y salud laboral, dijo Cam
pos, quien no obstante matizó que 
UGT ya atiende a través de sus 
números de teléfono todas las 
consultas que recibe en este as
pecto.

Además, el sindicato ha acor
dado realizar paros testimoniales 
de cinco minutos en todas las 
empresas de Castil la-La Mancha 
el día después de que se produzca 
un accidente mortal de un traba
jador. Para Campos, se trata de 
concienciar a la sociedad del alto 
índice que siniestralidad laboral que 
se registra en la región y exigir a 
las administraciones central y au
tonómica y a los empresarios el 
cumplimiento de la Ley de Pre
vención de Riesgos Laborales.

España, dijo, es el país que 
cuenta con una mejor legislación 
en esta materia, sin embargo, la 
apatía de las administraciones y el 
incumplimiento por parte de los 
empresarios hace que aumente el 
número de accidentes en el traba-

Ó

Así, explicó el secretario regio
nal de UGT, en el primer semes
tre del año se registró un aumento 
de los accidentes leves del 17,3 
por ciento respecto al mismo pe
riodo anterior, mientras que los 
graves se incrementaron un 35,8 
por ciento y, por contra, bajó el 
número de accidentes mortales, 
debido a que ha descendido el 
número de siniestros que se pro
ducían en el trayecto hasta el tra
bajo.

Estas cifras, añadió, indican que 
cada día 85 trabajadores sufren 
un accidente con baja laboral, 
mientras que el año pasado eran 
unamediade73. Por sectores, el 
de Construcción fue el que regis
tró un mayor incremento de la 
siniestralidad laboral en el primer 
semestre de este año, tanto de 
accidentes leves como graves, 
seguido de Industria, Agricultura 
y Servicios. En cuanto a los acci
dentes mortales. Campos señalo 
que en este periodo se produjeron 
un total de 18, seis en Industria, 
cinco en el sector Servicios, uno 
en la Construcción, dos en Agri
cultura y cuatro en el trayecto hasta 
el puesto de trabajo.

Dentro de la campaña que lle
vará a cabo UGT para reducir la 
siniestralidad laboral se incluye^ 
reparto de 50.000 dípticos en los 
que se da información y las direc
ciones a las que se pueden dirigí’ 
los trabajadores para realizar cual
quier consulta.

el
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José María Barreda, impulsor de la 
Escuela Superior de Informática, se 
mostró orgulloso de la notable 
transformación que ésta mostraba

I 

«5 omo

Franciso Ruiz, Luis Arroyo y José Valverde ayer en Ciudad Real. T.FERNÁNDEZ La concejala de Educación de Ciudad Real,Carmen Sancho, junto a Ignacio Gavira. T.F.

La Sociedad Española de Informática para la Salud reconoce el trabajo de la Escuela Superior de Informática

La ESI de Ciudad Real lanza al mundo 
laboral la VIII promoción de ingenieros
Un total de 107 ingenieros técnicos en informática recibie’ 
ron ayer sus títulos en un acto celebrado en el Aula Magna 
de Servicios Generales del campus de Ciudad Real. El acto, 
que resultó emotivo por las palabras del director de la ESl, 
Francisco Ruiz, y algo jocoso por alguna que otra expresión 
del rector en funciones, Luis Arroyo, contó con la participa
ción del consejero de Educación, José Valverde y el rector 
Honorario de la UCLM, Isidro Ramos.

J.S. RUIPÉREZ

Un total de 69 ingenieros téc
nicos en sistemas y 38 de ges
tión, recibieron ayer sus respec
tivos títulos académicos. El acto 
contó, además de con la presen
cia de familiares y amigos de los 
protagonistas y recién titulados, 
con la participación de importan
tes personajes del entorno aca
démico, como el rector Honora
rio de la Universidad de Castilla
da Mancha, Isidro Ramos o José 
Flores, así como de los ámbitos 
de la política. No faltó a la cita el 
consejero de Educación de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Valverde, el director 
general de Universidad, Antonio 
Gavira, el delegado provincial de 
Cultura de Ciudad Real, José 
Fuentes, la concejala de Educa
ción del Ayuntamiento de Ciu
dad Real, Carmen Sancho, ade- 
^ás del rector en funciones, Luis 
Arroyo y el vicerrector del 
campus de Ciudad Real Antonio 
Otero.

El vicepresidente del Gobier- 
9^ regional, José María Barreda 
legó cuando concluía el acto, al 

parecer y según manifestó, con 

la intención de "saludar a un 
amigo", (por Isidro Ramos).

José María Barreda se mos
tró orgulloso de la transformación 
que ha sufrido esta Escuela Su
perior de Informática, ya que él 
fue uno de los impulsores de la 
misma. Por otra parte recordó, 
que desde el Gobierno regional 
se está dando un gran impulso a 
la UCLM y muestra de ello es el 
incremento del 20% de los pre
supuesto regionales para la en
señanza universitaria. En esta 
línea Barreda aseguró que el 
candidato a rector es un "candi
dato que garantiza que seguire
mos teniendo una Universidad 
excelente".

En la entrega de diplomas 
también participó el consejero de 
Educación, José Valverde que 
aprovechó la ocasión para ase
gurar que el acuerdo Sectorial para 
la Mejora de la Situación de 
Personal Docente, -en contra del 
que se manifestó CSI-CSIF-, es 
un acuerdo que "mejora las con
diciones de trabajo de más de 
20.000 profesores de la enseñanza 
pública". En esta línea, Valverde 
recordó que este acuerdo ló han 
firmado el 70% de los profesio-

El vicepresidente del Gobierno regional, José María Barreda, junto a Isidro Ramos. T. FERNANDEZ

nales, y que "la mano sigue ten
dida en el acuerdo". Valverde 
participa los días 25 y 26 en una 
reunión de consejeros de Educa
ción de toda España, en la que se 
pondrán en común estos y otros 
temas.

El rector honorario de la 
UCLM, Isidro Ramos recordó, 
por su parte, que la ESI de Ciu
dad Real no hubiese sido posible 
sin el "empuje de José María 
Barreda" y del rector Luis Arro

yo. En esta línea advirtió que 
muchos de los diplomados ya están 
trabajando como profesores en 
la ESI, una Escuela que mereció 
una valoración muy positiva por 
parte de Ramos.

EI rector en funciones de la 
UCLM, Luis Arroyo anunció, 
entre el recuerdo de alguna que 
otra anécdota jocosa relativa a 
los comienzos de la Escuela, que 
el trabajo de la ESI del campus 
de Ciudad Real había sido reco

nocido por la Sociedad Española 
delnformáticaparalaSalud. Arroyo 
que identificó a Isidro Ramos con 
"la guía espiritual de esta Escue
la", advirtió que en la UCLM hay 
cerca de 100 profesores de infor
mática entre los campus de 
Albacete y Ciudad Real y que 6 
grupos de esos profesores han sido 
reconocidos porel SistemaNacio- 
nal de Ciencia y Tecnología. Arroyo 
aprovechó para manifestar su 
postura contraria al distrito único.
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El premio a 
muchos años de 
estudio y trabajo

J.S. RUIPÉREZ

El director de la Escuela Su
perior de Informática de Ciudad 
Real, Francisco Ruiz, recordó 
ayer, en su intervención tras la 
entrega de títulos de la VIII Pro
moción de Ingenieros Técnicos 
de Informática, que tras ocho años 
de duro trabajo ya son 1.125 los 
estudiantes con los que cuenta 
la ESI y más de 520 graduados, 
107 de los cuales recibieron sus 
títulos ayer. En una intervención, 
con aspecto de despedida, el di
rector indicó que la evolución de 
la Escuela permite afrontar el 
futuro con optimismo. En esta mis
ma línea, recordó que en la Es
cuela existen seis grupos de I+D 
cada día más competitivos, y 
aseguró que los ingresos por pro
yectos de este tipo se han multi
plicado por seis. Ruiz no quiso 
finalizar su intervención sin re
cordar el importante impulso del 
vicepresidente del Gobierno re
gional, José María Barreda a la 
ESI. Como "decano en este cam
po" se permitió la licencia de re
comendar a los estudiantes que 
no olviden los códigos éticos y que 
procurasen ser "técnicos huma
nistas".

Los alumnos recogieron sus títulos. T.FERNANDEZ

Familiares y amigos acompañaron a los diplomados. T.FERNANDEZ

El Aula Magna de Servicios Generales registró aforo completo. T.F.

ti

T.FERNÁNDEZ
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T.F. El rector en funciones entregó los diplomas. T.F.

Muchos compañeros animaron el acto académico.

1

Junto a los diplomas se les entregó un ábaco.

Se entregaron también los premios extraordinarios Fin de Carrera y los Honores a algunos profesores. T.FERNANDEZ

Más chicos que chicas entre los ingenieros.

José Flores recibió una placa honorífica.

i
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Químicas toma parte en 
un proyecto de depuración 
de aguas industriales

J.S. RUIPÉREZ

El Aula Magna de la Facul
tad de Químicas, en Ciudad Real, 
sirvió de escenario ayer para la 
firma del convenio, del contrato 
de investigación, entre Ingenie
ría Química y la empresa "Car
tera Ambiental" .El objeto de este 
convenio es la regulación de la 
colaboración entre la Facultad y 
la empresa para la realización de 
un proyecto de investigación, al 
amparo de Fondos FEDER, que 
bajo el título "Eliminación de me
tales pesados de efluyentes de 
origen industrial", tiene la finali
dad de eliminar metales pesados 
del agua industrial para que, esta 
pueda llegar a las depuradoras 
sin problemas. Este proceso de 
eliminación se hace mediante un 
polímero que se recupera a 
posteriori.

Según explicó ayer el profe
sor Pablo Cañizares, un vez tra
bajado este proyecto en el labo
ratorio, se solicitó subvención 
FEDER y uno de los requisitos 
para recibir la ayuda fue que una 
empresa estuviera interesada en 
el proyecto, entonces se acudió 
a "Cartera Ambiental". El pro
yecto cuenta con un presupues
to de 20 millones de pesetas, de 
los que 12 pertenecen a FEDER 
y el resto lo pone la empresa.

En este convenio, que tiene una

S 
m

3^

La fírma del convenio se produjo ayer en Químicas. T. FERNÁNDEZ

duración de 24 meses, colabora
rán un técnico de la empresa y 
cuatro personas procedentes de 
Químicas. "Cartera Ambiental" 
se compromete a realizar un in
ventario de las empresas suscep
tibles de implantación de la tec
nología propuesta, y aunque to
davía no se ha llevado a cabo dicho 
inventario, sí que se advierte que 
los sectores susceptibles serían 
el químico, farmacéutico y artes 
gráficas, entre otros.

El vicerrector de Centros e 
Infraestructuras, Antonio de 

Lucas se mostró satisfecho al 
advertir que con este convenio 
"se van a aplicar los Fondos 
FEDER a nivel regional".

En otro orden de cosas. De 
Lucas recordó que en Ciudad 
Real se ha becado a dos estu
diantes de Químicas para que 
trabajen en un programa de ges
tión de residuos generados en 
las instalaciones del campus tal 
y como ya hizo la UCLM en la 
Fábrica de Armas de Toledo, 
en colaboración con "Cartera 
Ambiental".

Aula Magna de Servicios Generales de Ciudad Real. T.FERNÁNDEZ

La Universidad digital, una 
realidad académica

J.S. RUIPÉREZ

En el Aula Magna de Servi
cios Generales del campus de 
Ciudad Real se celebró ayer una 
mesa redonda cuyo título, "La Uni
versidad Digital: Futuro Tecno
lógico para todos", motivó que 
el aforo del Aula Magna regis
trara lleno completo.

Felisa Verdejo, catedrática de 
Lenguajes y Sistemas de la 
UNED, tomó parte en esta mesa 
redonda haciendo una presenta
ción de los tres niveles con que 
cuenta la Universidad virtual: un 
nivel organizativo, de infraestruc
tura y contenidos, que permita 
abordar la discusión de los ele
mentos que componen la univer
sidad virtual. Ajuicio de Verdejo 
con esta modalidad universita
ria se trata de dar más facilidad 
de acceso, a todos los deman
dantes, de la oferta universita

ria.
La profesora recordó que 

estas modalidades existen en 
Estados Unidos, en Canadá y 
también se están dando en Eu
ropa. Así entre otras cuestiones 
recordó que lo que en estos 
momentos hay en la web es 
información, pero no conocimien
to, por lo que advirtió que se debe 
involucrar al estudiante en la 
realización de actividades para 
que esa información se convierta 
en conocimiento.

En la mesa participaron ade
más, Juan Carlos López, que 
habló sobre el mito que hay al
rededor de los ordenadores, Félix 
Saltor, sobre "La telaraña mun
dial y launiversidad", Isidro Ra
mos, sobre la adaptación a un 
nuevo espacio del aprendizaje 
y Juan José Moreno, con un tema 
relativo a la adaptación de los 
cambios en informática.

La situación de la infancia y la 
atención al menor centraron 
las jornadas de Químicas

J.S.RUIPÉREZ

La situación mundial de la in
fancia y la vigencia y aplicación 
de laConvención de los derechos 

niño, junto a los recursos de 
atención a la infancia fueron los 
asuntos que centraron ayer las 
J^^^^as que sobre "Los Derechos 
del niño" se están desarrollando 
en la Facultad de Químicas y 
concluyen mañana jueves.

Purificación Llaquet, presidenta 
ue laFundación Save the Children, 
recordó que la mitad de los que 
Viven en situación de pobreza son 
cirios, que cerca de 300.000 niños 
están involucrados en conflictos 
|rmados y que 1.600 menores de 

años se infectan diariamente
del VIH.
d .P^^’^cc) Legaz, representante 
c laFundación Diagrama, -Fun- 
acion que lleva trabajando tres 
nos en Ciudad Real-, explicó, cual

Tienen lugar en Químicas. T F
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es la situación de los chicos que 
hay en los centros ciudadrealeños 
de Besana, Alcudia y el proyecto 
"Emancipa" y aseguro que lo más 
importante en el menor es estudiar 
las dificultades normativas, 
cognitivas y afectivas. T.FERNÁNDEZ

El Software fiable. 
Juan José Moreno Nava
rro, catedrático de Lengua
jes y Sistemas 
Informáticos de la Univer
sidad Politécnica de Ma
drid, fue el encargado ayer 
de impartir una conferen
cia sobre "Tecnología de 
Software Fiable Usando el 
pa radigma Decíara tivo", 
en el salón de actos de la 
Escuela Superior de Infor
mática de Ciudad Real. 
Según explicó Moreno 
Navarro los lenguajes de 
especificación 
ejecutables y los lógico- 
funcionales presentan as
pectos ventajosos, como 
la creación de programas 
fiables, la programación a 
gran escala o el acceso a 
bases de datos externas.
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Joaquín Almunia señaló que pese a 
su intención de dialogar, no se 
dejará arrastrar por los postulados 
de los nacionalistas

El líder peneuvista señaló que no hubo ninsún acuerdo, pero espera que surjan en el futuro

Arzalluz y Almunia seguirán 
hablando, pese a sus dSerencias
El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, y el 
presidente del PNV, Xabier Arzalluz, que se reunieron ayer 
después de casi dos años, coincidieron en la necesidad de 
seguir hablando y de que ambas organizaciones dialoguen, 
para avanzar en el proceso de paz del País Vasco.

Efe - Madrid

Almunia y Arzalluz, quienes 
no se reunían desde el 25 de enero 
de 1998, eligieron un restauran
te madrileño para retomar ayer el 
diálogo roto hace un año cuan
do los socialistas vascos decidie
ron abandonar el Gobierno tripar
tito -con el PNV y EA- tras el acer
camiento nacionalista a los pos
tulados del Pacto de Estella.

El líder socialista apostó -tras 
su encuentro con Arzalluz- por 
seguir dialogando, «incluso cola
borando», con el PNV a partir de 
esta reunión, si bien precisó que 
esa predisposición no significa 
que «vaya a plegarme» a los pos
tulados nacionalistas, y recono
ció que aún persisten «muchas dis
crepancias» entre ambos, como 
la proximidad del PNV con EH.

Por su parte, Arzalluz asegu
ró al término del almuerzo que 
aunque no ha habido ninguna no
vedad, «en el futuro posiblemente 
las habrá», y precisó que ambos 
no llegaron a ningún acuerdo 
«más que el de seguir hablando», 
ya que el líder peneuvista consi
dera que hay «un panorama en el 
que hay muchas cosas que hacer».

Tras aludir a que «estamos

abocados a unas elecciones», Ar
zalluz destacó que en la reunión 
con Almunia no se había preci
sado a qué «pacto» pueden lle
gar y dijo que los problemas ac
tuales, «de momento, en una co
mida no se arreglan».

Almunia percibió en el líder 
del PNV un tono «enormemente 
crítico» con la política del Go
bierno del PP en torno al proce
so de paz, aseguró que «se le ha 
pasado el entusiasmo» que Arza
lluz tenía hace tiempo con José 
María Aznar, y añadió que en este 
momento «no le queda ni una 
brizna de comprensión acerca de 
la política de Aznar y del PP».

El jefe de la oposición reiteró 
su oferta «de consenso» con el Go
bierno, «lo presida quien lo pre
sida», aunque precisó que como 
Aznar «no quiere el consenso con 
nosotros, ni siquiera en este cam
po, mi voluntad no deja de ser la 
expresión de un deseo».

El candidato socialista asegu
ró que ambos coincidieron en la 
percepción de «una cierta paráli
sis» en el proceso de paz, y reco
noció que aunque desde la tre
gua no se han producido atenta
dos, tras las últimas detenciones 
de miembros de ETA «hay que
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Almunia y Arzalluz al comienzo de su encuentro. EFE

El Gobierno vasco celebra que el 
PSOE acepte un foro de dialogo

El portavoz del Gobierno Vasco, Josu Jon Imaz, consideró 
«positivo que empiecen a surgir voces» dentro del PSOE 
favorables a la creación de un foro de diálogo entre todas las 
formaciones políticas para avanzar en el proceso de paz.

Imaz, en la comparecencia ofrecida tras la reunión semanal 
del Consejo de Gobierno, señaló que el Ejecutivo autónomo 
«está convencido, y el lehendakari así lo ha reiterado muchas 
veces, de que, para resolver la situación política que existe en 
este país, es necesario el diálogo entre todos los partidos».

estar con los pies en el suelo y 
no hacerse falsas ilusiones».

En todo momento, Arzalluz 
quitó importancia al encuentro, 
de más de dos horas de duración, 
mantenido con el líder socialis
ta y tras señalar que son «viejos 
conocidos», se preguntó; «¿en 
que país estamos, que unos indi
viduos hablan y parece que todo 
el mundo esta nervioso?»

Esta situación lo único que 
indica, según Xabier Arzalluz, 
«es que se debería hablar más», 
por lo que mostró su disposición 
a celebrar un encuentro con José 
María Aznar, cuando quiera.

En cuanto a la posibilidad de 
mantener una mejor relación con 
Almunia que con Aznar, Arzalluz 
comentó que a Almunia le conoce 
mucho antes que a Aznar.

Almunia, al ser preguntado 
por unas declaraciones del por
tavoz del Gobierno, Josép Piqué, 
en las que planteaba la posibili
dad de que el PSOE buscara for
mar un frente común contra el Eje
cutivo o que el PNV buscara con
vencer a los socialistas para que 
entren en el Pacto de Estella, dijo 
que el ministro portavoz «no acier
ta nunca, sobre todo cuando se 
refiere a este tipo de cuestiones».

«Piqué no entiende nada de la 
situación del País Vasco, ni de la 
responsabilidad del Gobierno en 
el proceso de paz, ni de cual de
biera ser su actitud de búsqueda 
de colaboración con el principal 
partido de la oposición», subrayó.

Aznar dice que no tiene vértigo a la paz 
y rechaza la acusación de inmovilismo

Efe - Getxo (Vizcaya)

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, negó ayer que 
el Ejecuti vo permanezca «inmó
vil» en el proceso de paz y aña
dió que no siente «ningún vérti
go», durante un almuerzo con em
presarios vascos que le pidieron 
«arrojo político» para afrontar 
este proceso que, dijeron, debe
rían liderar los gobiernos central 
y vasco.

En el mencionado almuerzo 
con el Círculo de Empresarios, 
celebrado en la localidad vizcaína 
de Getxo, Aznar, según asegu
raron fuentes oficiales, afirmó 
que, «si hay verdadera voluntad 
de paz», no siente «ningún vérti

go» ni rehuye «ninguna respon
sabilidad» para buscar el fin de 
la violencia.

El jefe del Gobierno recalcó, 
al hilo de las críticas hacia el Eje
cutivo, que «se observa con per
plejidad que aquellos que se jac
tan de un compromiso con las vías 
políticas que han llevado a las ins- 
tituciones vascas a un punto 
muerto», «eluden» manifestare! 
rechazo a la violencia y «promue
ven la abstención activa en las 
elecciones generales».

Aznar consideró que «ha arrai
gado» en la sociedad vasca «la 
oportunidad de afrontar definiti
vamente la normalización políti
ca y la regeneración de un tejido 
social dañado por la violencia» 

y subrayó que «el Gobierno ni 
ha permanecido ajeno ni está aje
no a las expectativas de paz».

En una comparecencia ante la 
prensa tras el almuerzo, Aznar 
pidió «no confundir ni los objeti
vos ni los instrumentos para con
seguir la paz», recriminó que se 
haga elegir al País Vasco entre 
«paz o construcción nacional» y 
sol icitó que «se trabaje por la paz 
sin condicionantes».

El jefe del Gobierno indicó en 
la reunión del Círculo Vasco de 
Empresarios, donde consideró 
«compartidas por la mayoría» sus 
ideas, que el marco trazado por 
el Gobierno para el proceso de 
paz ha de ser el punto de referen
cia en busca de que la «convi

vencia, la paz, la tolerancia y el 
ejercicio de la libertad» que den 
«prosperidad» a Euskadi.

Por su parte, el Circulo de Em
presarios Vascos hizo públicauna 
nota tras el acto en el que dejó 
constanciade la petición formu
lada al presidente por parte de este 
colectivo de mayor colaboración 
y consenso entre los partidos, así 
como «cierto arrojo político» pa
ra acometer un proceso de paci
ficación, que a su juicio debe ser 
«liderado conjuntamente» por los 
gobiernos central y vasco.

En opinión de estos empre
sarios, es preciso favorecer «un 
contexto político y económico de 
progreso y desarrollo pacífico y 
democrático, que no sólo esté en

Jo.sé María Aznar. EFE

armonía con los inminentes re
tos que se plantean en el escena
rio económico europeo, sino tarn- 
bién en consonanciacon las aspi
raciones de una sociedad vasca 
ahora esperanzada e ilusionada 
con un futuro de paz y bienes
tar».
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J^s socialistas mantienen que los populares impulsaron a Ganón

PSOE y PP celebran que el 
Supremo no procesase a González

Efe - Madrid

El PSOE expresó ayer su sa
tisfacción por el rechazo «unáni
me» del Tribunal Supremo al 
auto en el que el juez Garzón pre
guntaba si podía imputar a Feli
pe González en el caso GAL, 
mientras que el Gobierno cele
bró también la resolución del alto 
tribunal y reiteró su deseo de 
pasar página y mirar al futuro.

Entre tanto, Felipe González 
aseguró que a veces uno puede 
llegar a sentirse como «un muñe
co» en «eso que llaman el gran 
teatro de guiñol, el Estado de De
recho».

Algunos diputados socialis
tas se refirieron de manera más 
concreta al papel desempeñado 
por el juez Baltasar Garzón, y 
afirmaron, como Juan Alberto 
Belloch, que la decisión del Tri
bunal Supremo ha supuesto una 
«clara, precisa y certera descali
ficación del trabajo de Garzón».

Belloch, en declaraciones a 
los periodistas en el Congreso, 
insistió en que el auto del juez 
fue rechazado «sin mayor con
templación» y añadió que «eso 
sólo ocurre cuando la resolución 
carece de todo rigor, toda serie
dad y toda imparcialidad».

Otro ex ministro, José Barrio- 
nuevo, condenado por el «caso 
Marey», pidió incluso que sojuz
gue a Garzón porque «no ha ac
tuado imparcialmente» en su ins
trucción sobre los GAL y, en su 
opinión, se le tienen que exigir 
responsabilidades.

Desde el Gobierno, el porta
voz Josep Piqué afirmó que el 
hecho de que este asunto se haya 
resuelto de esta manera «es algo 
que todos debemos celebrar, al

Jáuregui asegura que el 
PSOE no estará con el GIL 
en el Gobierno de Melilla

El Tribunal de Cuentas fija 
en 413.294 millones las 
pérdidas de RTVE del 90-95

Efe^- Pamplona/Melilla

El responsable federal de po
ética autonómica del PSOE, Ra-

Jáuregui, anunció ayer, a 
alta de la decisión definitiva, 

partido «no estará en el 
gobierno de Melilla con el GIL».

El dirigente socialista, que 
Pamplona con 

o ESN para tratar sobre la próxi- 
campaña electoral, indicó a 
periodistas que el PSOE ha 

conocido por la prensa el acuer- 
o de gobierno alcanzado el 
unes entre Coalición por Meli- 

GIL ^^^^^° y ^^

El PSOE, hasta ahora inte
grante del gobierno de esta ciu- 

autónoma, debería dar su 
ospuesta definitiva a este pac

González afírma que a veces se siente "como un muñeco".

margen de vicisitudes concre
tas».

Según Piqué, el Gobierno «ya 
expresó que lamentaba la situa
ción» y dijo «desde el primer día» 
que, «desde el punto de vista po
lítico, había que pasar página, 
que es lo que está sucediendo».

En el mismo sentido, el secre
tario de Estado de Relaciones con 
las Cortes, José María Michavila, 
consideró «muy bueno» que los 
políticos puedan hablar «de futu
ro» y de las «grandes posibili
dades que tiene España», en lugar 
de estar «embarrancados» en el 
pasado.

El ministro de Educación y 
Cultura, Mariano Rajoy, mostró 
su respeto a la independencia 
judicial y pidió al PSOE que haga 
lo mismo, le gusten o no las deci
siones judiciales.

to en breve para que se pueda 
cerrar el organigrama del nue
vo gobierno y con tal motivo 
Jáuregui adelantó que será el 
próximo lunes cuando la asam
blea del partido de la ciudad 
autónoma adopte la decisión 
definitiva.

Aberchán acusa al PP

A su vez, el presidente de 
Melilla, Mustafa Aberchán 
(CM), aseguró ayer que el PP 
regional ofreció al GIL «en el 
último momento» las firmas de 
cuatro de sus cinco diputados 
para presentar la moción de cen
sura y formar un Gobierno tri
partito pese a que no tenían auto
rización de su Ejecutiva nacio
nal.

«Siempre tengo el máximo 
respeto hacia todas las decisio
nes del Tribunal Supremo y to
dos deberíamos hacer un esfuer
zo en ese sentido», señaló el mi
nistro, quien acusó al PSOE de 
calificar de buenas las resolucio
nes de la Justicia que le gustan 
y de «insultar a los jueces» si no 
les gustan.

El portavoz del grupo popu
lar del Congreso, Luis de Gran
des, instó al PSOE y a González 
a pedir perdón al PP y a los ciuda
danos por sus acusaciones de ma
nipulación de la Justicia y consi
deró que el ex secretario gene
ral de los socialistas demuestra 
su «cinismo» y «conducta indig
na».

De Grandes recordó que Gon
zález y otros dirigentes del 
PSOE, tras conocer la petición

Efe - Madrid

El ente público RTVE, en el 
periodo comprendido entre 
1990 y 1995, acumuló pérdidas 
por valor de 413.000 millones 
de pesetas, lo que significó un 
endeudamiento de financiación 
de 249.663 millones a pesar de 
haber recibido del Estado, en es
te periodo, apoyos estatales con 
205.000 millones de pesetas.

Así se detalla en el informe 
que el presidente del Tribunal 
de Cuentas, Ubaldo Nieto, pre
sentó ayer en la Comisión Mixta 
del Tribunal de Cuentas sobre 
la gestión financiera del ente pú
blico RTVE en el ejercicio de 
1995.

El informe presentado se re
fiere, por un lado, al estudio de 

del juez Baltasar Garzón al Tri
bunal Supremo, se refirieron a 
unas declaraciones suyas para 
acusar al PP de estar detrás de 
esa actuación judicial.

Esas declaraciones, en las que 
apuntó la posibilidad de que, al
gún día, la Justicia podría lle
gar a los pies de González, no 
se referían, según explicó De 
Grandes, a supuestas consecuen
cias por el caso GAL, sino a las 
actuaciones judiciales por Filesa 
y el uso irregular de fondos re
servados.

Tras subrayar que nadie se ha 
creído las «patrañas» de Gonzá
lez ni las declaraciones de Alfre
do Pérez Rubalcaba propias de 
«las técnicas de Goebbels», el 
dirigente del PP hizo hincapié 
en el respeto de su partido a las 
decisiones judiciales y aseguró 
que desde que hubo una senten
cia judicial sobre los GAL, su 
partido no ha usado este asunto 
en el debate político.

En IU, su portavoz parlamen
tario, Felipe Alcaraz, aseguró 
que PP y PSOE están «un poco 
paranoicos» ante las próximas 
elecciones generales y consideró 
«gravísimo» que ambos partidos 
puedan hablar de instrumentali
zación de los jueces a raíz de las 
últimas resoluciones sobre el 
«caso Oñaederra».

Sobre la resolución del Supre
mo se manifestó también el fis
cal general del Estado, Jesús Car
denal, quien declaró en Zamora 
que está «absolutamente de 
acuerdo» con la decisión del alto 
tribunal, y advirtió de que «los 
fiscales nos guiamos por el prin
cipio de legalidad» sin depen
der «del color político de laper- 
sona».

la situación financiera del ente 
a 31 de diciembre de 1995 y la 
gestión financiera llevada a ca
bo durante el citado ejercicio.

La acumulación de pérdidas 
fue de 413.294 millones de pe
setas lo que dio lugar a un endeu
damiento de financiación de 
249.663 millones de pesetas, 
pese a haber recibidos apoyos 
estatales por importe total de 
205.897 millones.

Señala que, pese a la conce
sión de subvenciones de explo
tación en 1996 y 1997, por un 
importe total de 33.130 millo
nes de pesetas, y la asunción de 
deuda en 1996 por 110.000 693 
millones, la cifra de endeuda
miento para finales de 1997 se 
estimó en 44.124 millones de 
pesetas.

El Senado rechaza 
la propuesta 
socialista de vetar 
la Ley de 
Enjuiciamiento

Efe - Madrid

La Comisión de Justicia del 
Senado rechazó ayer el veto pre
sentado por el Grupo Socialis
ta al proyecto de Ley de Enjui
ciamiento Civil (LEC), que hizo 
esta propuesta al entender que 
esta normativa no es la que la 
situación de la Justicia española 
demanda.

El veto fue rechazado por PP, 
PNV y grupo mixto, fnientras 
CiU se abstuvo.

Al proyecto de ley se presen
taron 407 enmiendas de todos 
los grupos de la Cámara Alta, 
entre ellas algunas del PP, cuyo 
objetivo es poder aplicar la LEC 
sin necesidad de esperar a la re
forma de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial que la acompa
ña, aún pendiente en el Congre
so.

Las enmiendas del PP

Con estas enmiendas el PP 
pretende poner en marcha un sis
tema transitorio mientras se 
aprueba la reforma de la Ley Or
gánica del Poder Judicial y que 
el Tribunal Supremo resuelva 
los recursos extraordinarios de 
casación por infracción proce
sal, competencia que asumirán 
los tribunales superiores de Jus
ticia de las comunidades autóno
mas cuando se apruebe la men
cionada reforma.

Durante el debate en Comi
sión, el senador socialista José 
Antonio Marín Rite defendió el 
veto propuesto por su grupo al 
proyecto y dijo que la reforma 
procesal civil propuesta no va 
a ayudar a superar la realidad 
de una Justicia «en alarmante 
crisis», situación que recono
ce, recordó, el Libro Blanco.

El Parlamento 
pide al Tribunal 
de Cuentas más 
control a partidos 
como el GIL

Efe - Madrid

La comisión mixta de rela
ciones con el Tribunal de Cuen
tas aprobó ayer por unanimidad 
una resolución para a reforzar 
el control sobre la contabilidad 
de los pequeños partidos, reci
ban o no subvenciones del Esta
do, para evitar situaciones como 
la del GIL. Esta propuesta de 
IU es una de las aportaciones 
más significativas hechas por 
esta comisión al informe del Tri
bunal de Cuentas sobre las cuen
tas de los partidos políticos co
rrespondiente a 1994, en el que 
se constatan mejoría de la in
formación que aportan las fuer
zas políticas, aunque siguen pro- 
duciéndose dificultades para 
que el órgano fiscalizador ac
ceda a datos del ámbito local y 
de las entidades financieras.
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Correos 
convertirá sus 
ofícinas en 
Postales- 
bancarias

Efe - Madrid

El director general de la En
tidad Publica Empresarial Co
rreos y Telégrafos, José Ramón 
Esteruelas, dijo ayer que se aspi
ra en un futuro a hacer operacio
nes bancarias y que las actua
les oficinas de Correos pasarán 
a ser postales-bancarias.

Esteruelas, que hizo el anun
ció ante la Comisión de Presu
puestos del Senado, donde com
pareció para presentar las cuen
tas para el año 2000 de este ente 
público, explicó que para ello 
cuentan con la experiencia del 
Deustche Bank, que reciente
mente llegó a un acuerdo con 
Correos para abrir oficinas en 
las sucursales de Correos.

El director de Correos justifi
có la elección de la entidad ale
mana porque fue la mejor ofer
ta de las presentadas y porque 
da el 50 por ciento de las comi
siones de las operaciones ban
carias que realiza, algo que no 
hacía Argentaría, afirmó.

Anunció que para el 2000 se 
incorporarán a Correos 1.250 
carteros con contrato fijo, aun
que parte de ellos pasarán a fi
jos desde la actual situación de 
eventuales, y dijo que el núme
ro de empleados es de 65.000, 
de los cuales 45.000 son funcio
narios, 10.000 son personal fijo 
y otros 10.000 son eventuales.

Esteruelas señaló que es muy 
difícil calcular la cuota de mer
cado que tiene Correos, porque 
hay que definiría entre urbana 
e interurbana pero, no obstan
te, indicó que la cuota de la co
rrespondencia básica excede el 
90 por ciento y la económica, 
el 70 por ciento.

Garrigues Walker dice que es un instrumento empresarial

El obispo Asenjo ve 
inmorales las sM options

Efe - Madrid

El portavoz y Secretario 
General de la Conferencia Epis
copal, Juan José Asenjo, afir
mó ayer que el «enriquecimiento 
súbito y espectacular» de los di
rectivos de Telefónica con las 
«stock-options» supone una 
«ofensa» a muchísimos traba
jadores que perciben un salario 
fruto de su trabajo y apenas lle
gan a final de mes.

En sus declaraciones a la 
prensa poco antes de iniciarse 
la LXXIII Asamblea Plenaria 
de la Conferencia Episcopal Es
pañola, Asenjo leyó un texto 
redactado por al Conferencia en 
1990, pero que en relación a este 
tema, dijo, «no ha perdido actua- 
lidad».

El texto, titulado «La verdad 
os hará libres», señala que la 
Conferencia Episcopal observa 
una «desmesurada exaltación 
del dinero» y critica también «el 
ideal de algunos de hacerse ri
cos en poco tiempo sin ahorrar 
medios ni atender a otros valo
res».

Tras la lectura del texto, Asen
jo señaló que «a título personal» 
este enriquecimiento que no es 
fruto de del trabajo y del esfuer
zo, sino mas bien de «una infor
mación privilegiada o de deter
minadas actividades o manio
bras especulativas podrá ser le
gal, pero no es moral ni ético».

Por otro lado, el abogado An
tonio Garrigues Walker afirmó

a

Rouco Varela presidió ayer Asamblea de la Conferencia Episcopal.

en Valladolid que las opciones 
sobre acciones es una fórmula 
«absolutamente válida dentro 
del movimiento empresarial» y 
sería un «error tremendo» eli
minarías del sistema español 
«por una reacción política».

El presidente de Telefónica, 
Juan Villalonga, se comprome
tió con sus directivos a pagar en 
metálico, con cheque nominati
vo o transferencia bancaria, y 
un plazo de 10 días desde el 25 
de febrero del año 2000, las op
ciones sobre acciones (stock op
tions), según publica «El Pais».

Sin embargo, Pedro Arriola,

EFE 

asesor político del presidente 
del PP, José María Aznar, pi
dió al diputado socialista Car
los Sanjuán que «disipe sus te
mores» porque él no está entre 
los directivos de Telefónica be
neficiados por el sistema de op
ciones sobre acciones.

Por otra parte, el portavoz 
adjunto de IU en el Congreso, 
Mariano Santiso, anunció que 
su grupo propondrá cambios en 
la Comisión Nacional del Mer
cado de Valores (CNMV) y en 
la normativa de la Bolsa «para 
evitar operaciones especulati
vas tan brutales».

Arias afirma que 
el instructor dijo 
que los técnicos 
del GIF no 
merecen sanción

Efe - Madrid

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, dijo ayer 
que es el instructor de la inves
tigación sobre contrataciones 
de obras del AVE Madrid-Bar- 
celona el que, al considerar que 
la actuación de los dos funcio
narios del GIF es «correcta des
de una perspectiva legal», de
termina que no procede abrir 
ningún tipo de expediente dis
ciplinario a ambos funciona
rios.

Arias Salgado se refería a 
la rehabilitación de los funcio
narios Leonardo Torres-Queve- 
do y José Luis García de Vied
ma, después de que fueran des
tituidos al hacerse públicas pre
suntas irregularidades en la 
contratación de obras en deter
minados tramos del AVE Ma- 
drid-Barcelona.

El ministro negó que se trate 
de altos cargos de la Adminis
tración y dijo que, por tanto, 
no están sujetos a la Ley de in
compatibilidades.

El Puente Aereo

También se refirió al aniver
sario del Puente Aéreo Madrid- 
Barcelona y recordó que se trata 
de uno de los más importantes 
del mundo y que ha contribui
do a integrar a ambas ciudades 
y a potenciar el desarrollo eco
nómico español. Arias Salaado 
consideró positivo para ambas 
ciudades la competencia a la 
que se verá sometido el Puen
te Aéreo a partir del año 2004, 
en el que está previsto que entre 
en funcionamiento el AVE 
Madrid-Barcelona.

El Supremo 
prorroga otro 
mes el plazo para 
dar la sentencia 
del caso Roldán

Efe •• Madrid

El Tribunal Supremo prorro
gó en un mes más el plazo para 
dictar la sentencia de los recur
sos contra la condena del ex di
rector general de la Guardia Ci
vil Luis Roldán, quien fue sen
tenciado a 28 años de cárcel por 
su enriquecimiento ilícito, in
formaron fuentes jurídicas.

La Sala de lo Penal adoptó 
esta decisión en una providen
cia y el 27 de octubre ya se pro
rrogó en un mes dicho plazo.

Durante la vista de los recur
sos, celebrada el 14 de octubre, 
el fiscal del Supremo pidió que 
se aumente en tres años la con
dena de Roldán, con lo que su 
pena de elevaría a 31 años de 
prisión. El Supremo ya acordó 
el mes pasado tal prórroga dado 
que esta causa «ofrece por su 
volumen y contenido una gran 
complejidad».

El Gobierno y el PP defiende la 
relectura de la Ley de Extranjería

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Exte
riores, Abel Matutes, y el por
tavoz del grupo popular en el 
Congreso, Luis de Grandes, de
fendieron ayer un posible apla
zamiento de la Ley de Extran
jería ante la necesidad de una 
«relectura» que evite contradic
ciones con las normas europeas 
so*bre inmigración.

Matutes señaló, en su compa
recencia ante laComisión Mixta 
para la UE, que con la redacción 
actual de la ley, que será apro
bada en el Congreso mañana pa
ra pasar a debatirse en el Sena
do, se correría el riesgo de con
vertir España en un «paraíso» para 
las mafias de inmigración legal.

A su juicio, no existe incohe
rencia entre el hecho de que el 
Gobierno rechace los plantea
mientos que el PP ha defendi
do en el Congreso porque, dijo, 
la ley no ha pasado los «filtros 
habituales» de los proyectos de 

ley, y no ha tenido dictamen del 
Consejo de Estado ni de los mi
nisterios implicados.

Negó que haya habido disen
siones entre los ministros sobre 
la ley, porque «del primero al 
último» han coincidido con to
dos los puntos «que reflejan la 
postura del Gobierno», de for
ma «única e indivisible», aunque 
reconoció que «algún secreta
rio de Estado» sí ha discrepado.

El portavoz del PP en el Con
greso abogó por la «relectura» 
de la norma «por si se nos ha 
ido la mano y hemos querido ser 
los más progresistas del mun
do» e indicó que en el trámite 
que se seguirá en el Senado se 
podrá «cambiar, corregir y con
sensuar» la ley.

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, señaló que no entiende 
por qué algunos grupos preten
den «un estado de excepción 
para la Ley de Extranjería» y 
apuntó que «es imposible» que 

el Ejecutivo, que «sólo desea» 
que los trabajos parlamentarios 
desemboquen en la mejor ley, 
pueda retrasar el proceso de 
aprobación parlamentaria de 
una norma.

El portavoz de IU en el Con
greso, Felipe Alcaraz, hizo un 
llamamiento a CiU para que se 
sume a una mayoría parlamen
taria que derrote al PP y a Coali
ción Canaria y se apruebe la ley 
en los términos en los que está 
ahora redactada.

Para Nueva Izquierda, según 
dijo su secretario general, Diego 
López Garrido, aseguró que el 
ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, «alienta la xeno
fobia» con sus declaraciones 
sobre la ley.

Los obispos españoles, que 
se reunieron hoy en Asamblea 
Plenaria, recordaron que están 
a favor de un texto que regule 
la inmigración que tenga como 
objetivo la integración social y 
no sea sólo «de control».

El PP afirma que 
mantiene la 
mano tendida al 
PSOE en la 
FEMP

Efe - Madrjd

El Partido Popular mantie
ne la «mano tendida» al PSOE 
para lograr una candidatura de 
consenso en la VII Asamblea 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP), que comienza maña
na en Madrid, y está dispuesto 
a llegar a cualquier reparto de 
cargos siempre que conserve la 
presidencia.

En una entrevista con Efe, 
el coordinador de Organización 
del PP, Pío García Escudero, 
explicó que lacandidaturapro
puesta por su partido y encabe
zada por la actual presidenta y 
alcaldesa de Valencia, Rita Bar
berá, ya tiene el apoyo garanti
zado de Coalición Canaria, Par' 
tido Aragonés Regionalista, 
Partido Andalucista y Unión 
Valenciana y sigue negocian
do con Convergencia i Unio.



Clinton dijo a los dirigentes albano 
kosovares, entre ellos Rugova y 
Thaci, que si la OTAN ganó la 
guerra, ellos deben ganar la paz
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H presidente de EEUU se interesó por la reconstrucción en su visita a Kosovo

Clinton pide a los kosovares 
que superen el odio étnico
En una tierra en donde el odio étnico continua presente, el 
presidente de EEUU, Bill Clinton, pidió ayer en Kosovo el 
final de la violencia y el comienzo de la reconciliación.

Rafael CAÑAS

La histórica visita de Clinton 
a esta provincia constituyó un 
llamamiento a las comunidades 
de Kosovo para que dejen atrás 
deunavezel odio étnico y dedi
quen sus energías a la coopera
ción como única forma de for
jar un futuro viable.

«Nosotros hemos ganado la 
guerra, pero vosotros tenéis que 
ganar la paz», proclamó Clinton 
enun discurso ante civiles alba- 
no-kosovares en la ciudad de Fe- 
rizaj (Urosevac para los serbios), 
a 30 kilómetros de Pristina.

La visita estuvo rodeada de 
un impresionante dispositivo de 
seguridad. Soldados, vehículos 
blindados y helicópteros de com
bate patrullaron de forma omni
presente todas las zonas que vi
sitó Clinton, quien tenía la habi
tual protección del Servicio Se
creto.

Esta corta visita, de apenas 
ocho horas, no se vio afectada 
por el primer día de nieve de este 
otoño, con una temperatura de 
unos tres grados centígrados bajo 
cero durante la mañana.

Nada más llegar, Clinton es
tudió la marcha del proceso de 
•■econstrucción durante una re
unión en el mismo aeropuerto de 
rnstina conel administrador de 
US Naciones Unidas, Bernard 
Kouchner, y con el general Klaus 
Jteinhardt, comandante de las 
tuerzas multinacionales KFOR.

Kouchner explicó los avan
ces en el desarrollo de la admi
nistración autónoma, con la crea
ción de la policía, la promulga
ción de leyes, la retirada de mi
nas, el nombramiento de jueces 
y la reducción de la violencia.

Cuando la ONU se hizo car
go de Kosovo en junio pasado, 
había unos 114 asesinatos sema
nales, la mayoría relacionados 
con venganzas étnicas, y la ci
fra ha bajado a siete durante la 
última semana, explicó Kouch
ner.

También se repasaron los 
avances en las tareas de recons
trucción, la reanudación de la 
producción eléctrica y el acondi
cionamiento de los edificios de 
cara al invierno.

Hace falta dinero

El Administrador de las Na
ciones Unidas resaltó que hace 
falta más dinero para las tareas 
administrativas, como los sala
rios de jueces, maestros o poli
cías o la financiación de la Justi
cia.

El fin de la violencia interét
nica fue el eje de la conversa
ción que Clinton mantuvo du
rante una hora con un grupo de 
doce dirigentes de ambas comu
nidades, entre ellos los albano- 
kosovares Ibrahim Rugova y 
Hashim Thaci, y por parte serbia 
el obispo ortodoxo Artemio y el 
líder serbio Momcilo Trajkovic.

EFEKouchner recibió a Clinton en Pristina.

El Eurocuerpo se ofrece como 
cuartel general en Kosovo

El Eurocuerpo, formado por Alemania, Francia, España, 
Bélgica y Luxemburgo, ofreció a la OTAN servir de cuartel 
general para la misión en Kosovo cuando llegue el momento de 
sustituir a la sede actual, informaron ayer fuentes militares.

El general Juan Ortuño, que el viernes tomará posesión 
como jefe del Eurocuerpo, dijo ayer a Efe que la decisión fue 
adoptada de forma «unánime» por los países que lo integran en 
una reunión celebrada ayer en Luxemburgo. Según Ortuño, la 
decisión final «está ahora en manos de la Alianza Atlántica».

Fuentes diplomáticas señalaron que el ofrecimiento fue 
transmitido en una carta enviada al comandante supremo de la 
OTAN en Europa, el general estadounidense Wesley Clark.

La UE0 quiere 
aumentar su 
capacidad militar 
sin dar la espalda 
a la OTAN

Efe - Luxemburgo

Los países de la Unión Eu
ropea Occidental (UEO), todos 
los de la UE excepto Austria, Fin
landia, Suecia, Irlanda (neutra
les) y Dinamarca, apostaron ayer 
por reforzar las capacidades mi
litares europeas pero sin dar la 
espalda a la OTAN.

Los ministros de Defensa y 
Exteriores de los países de la 
UEO debatieron ayer las conclu
siones de un inventario realiza
do por especialistas de la orga
nización militar para identificar 
los medios de que disponen los 
europeos para hacer frente a 
operaciones sin EEUU.

Para el ministro español de 
Defensa, Eduardo Serra, en ese 
inventario se ponen de manifies
to «las lagunas que tiene Euro
pa», que ya habían sido detec
tadas en el marco de la OTAN, 
sobre todo a raíz de la campaña 
aérea de Kosovo.

En concreto, Serra citó insufi
ciencias en «disponibilidad, ca
pacidad de supervivencia, des
pliegue estratégico, servicios de 
inteligencia, mando, control y 
comunicaciones».

España está a favor de un 
aumento de las capacidades mili
tares de los europeos, «que impli
ca sobre todo gastar mejor an
tes que gastar más», señaló.

Pero, «hay que hacerlo a una 
velocidad adecuada, lo más rápi
do posible pero no tan rápido que 
nos haga perder todo el equipa
je que llevamos en la maleta, que 
han sido los logros conseguidos 
por la UEO», agregó Serra en 
unas declaraciones a Efe.

En el marco del desarrollo de 
una política de defensa europea 
se debate la integración ahora o 
bien en un plazo más largo de la 
UEO en la UE, paso previsto en 
el Tratado de Amsterdam.

Berlusconi será procesado por 
te balances de Áll-Iberian

Efe - Roma

ministro italia- 
^ilvio Berlusconi será proce- 

f^^^^^r entre 1989 y 
j ^.^^^’^c^sde Alllberian, 

^*’^®n>uesta del grupo 
mvest, propiedad del actual 

la oposición.
Luca Labianca se 

’^^^‘®^y®rafavordelenjui- 
Berlusconi y de sus 

le Giancarlo Fosca-
cotí' Livolsi y Alfredo Zuc-
dec’ ellos ex directivos 

El proceso, cono- 
*^^11 Iberian-2», se 

ahri?í^i^ ^^1^® ^ partir del 7 de 
• P ^^^ 2000 ante la segunda 
ion del Tribunal de Milán.

El juicio sobre el falseamien
to de los balances se desglosó 
en 1998 de la parte central del 
proceso contra Berlusconi en tor
no a la sociedad calificada como 
su «caja fuerte secreta» por la 
fiscalía milanesaanticon upción 
de «Manos Limpias».

Según ésta, a través de «All 
Iberian» se canalizaron 20.000 
millones de liras con los que Ber
lusconi financió el Partido So
cialista (PSI) de Bettino Craxi.

Dada la magnitud del proce
so, los jueces decidieron desglo
sado en dos: el primero se ocu
pó de la supuesta financiación ilí
cita del PSI por parte de Berlus
coni y el segundo exclusivamen
te de la falsedad de balances.

El asesinato de Abdelaziz Hachani hace 
más difícil la reconciliación civil en Argelia

Efe - Argel

La política de concordia ci
vil del presidente argelino, Ab
delaziz Buteflika, sufrió un duro 
golpe con el asesinato del inte
grista Abdelkader Hachani, el 
más moderado de los dirigentes 
del proscrito Frente Islámico de 
Salvación (FIS).

Desde que se conociera la no
ticia, acuden al domicilio de Ha
chani centenares de seguidores 
del FIS, que expresan su repu
dio por un crimen con marca
das connotaciones políticas cu
yas consecuencias pueden ale
jar por tiempo indefin ido el obj e- 
tivo de paz y reconciliación na
cional que se trazó Buteflika.

En una reacción poco usual, 
el presidente condenó el lunes 
en un largo comunicado difun
dido por la televisión argelina 
el asesinato del que era conside
rado «número tres» del Frente 
Islámico, atribuyéndolo a los 
enemigos de la concordia civil 
«de dentro y de fuera de nuestro 
país».

Reacción general

Los partidos políticos reac
cionaron en el mismo sentido y 
expresaron el temor a que aho
ra pueda volverse a los tiempos 
en que a diario se cometían asesi
natos en la calle, de los que fue
ron víctimas, entre otros, minis

tros, políticos, intelectuales, pe
riodistas y residentes extranje
ros.

Hachani desaparece de la es
cena política cuando se encon
traba negociando discretamen
te con el poder político la reinser
ción social de los miembros de 
la rama armada del FIS, después 
de que éstos renunciaran públi
camente a la violencia en junio 
pasado.

La ambición de Hachani, uno 
de los fundadores del FIS, era 
obtener de Buteflika una larga 
amnistía política que dejara 
completamente aislados a los 
«irreductibles» del Grupo Islá
mico Armado (GIA) y de otras 
bandas extremistas.
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SI El responsable de comercio indicó 
que «el proceso de reforma de la 
PAC se encuentra en evolución 
permanente»

UCAMAN inicia 
los pagos del 
seguro agrario 
por heladas y 
pedrisco

Efeagro

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) ha iniciado el pago 
de indemnizaciones a aquellos 
agricultores que suscribieron 
pólizas de seguro a través de esta 
organización por daños provo
cados por las heladas de la pa
sada primavera y el pedrisco de 
este verano. Según UCAMAN, 
la cuantía total de las 
indemnizaciones correspon
diente al ejercicio de 1999 se 
eleva a más de 200 millones de 
pesetas y afectan, fundamental
mente, a la uva de vinificación, 
cultivos sociales como el ajo y 
el melón, cereales, legumino
sas y el almendro. En este últi
mo caso, los productores de 
almendro, tenían que acogerse 
hasta ahora a una línea deter
minada de contratación, deno
minada tarifa general de pedris
co e incendio, que solo pueden 
suscribir aquellas producciones 
que no disponen de asegura
miento propio.

UCAMAN recuerda que el 
próximo 1 de diciembre acaba 
el plazo de suscripción del se
guro integral de cereales para 
todo el ámbito regional, a ex
cepción de la provincia de 
Guadalajara y las comarcas de 
la Alcarria y la Serranía Alta, 
Media y Baja de Cuenca.

Posada: una orden 
ministerial resolverá 
el conflicto de 
transferencias del 
viñedo

Efe

El ministro de Agricultura, 
Jesús Posada, afirmó ayer que 
su departamento prepara una 
Orden que regulará la transfe
rencia de derechos de plantación 
de viñedo «transfer» y mejora
rá el sistema actual, que ha 
generado problemas en las co
munidades autónomas.

Añadió que la modificación 
de esta Orden que regula la trans
ferencia de derechos de planta
ción entre comunidades autóno
mas se aprobará en breve con 
la idea de que pudiera aplicar
se a las nuevas plantaciones de 
viñedo a partir de la campaña 
1999-2000.

El objetivo de modificar la 
Orden actual es obligar a las 
comunidades autónomas a que, 
en un plazo determinado, que 
fijará la Orden, emitan la certi
ficación de la cesión de la trans- . 
ferencia de derechos de planta
ción y envíen una copia al 
MAPA.

Pascal Lmy: la PAC 
necesitará ajustes tras 
la reforma de la OMC
El comisario europeo de 
Comercio, elfrancés Pascal 
Lamy, aseguró ayer que la 
Política Agrícola Común 
(PAC) necesitará algunos 
ajustes como consecuencia 
de las negociaciones de la 
Organización Común de 
Mercado (OMC).

Efeagro

El responsable de comercio 
indicó que «el proceso de refor
ma de la PAC se encuentra en 
evolución permanente», aunque 
la transformación más impor
tante fue decidida hace ocho 
años cuando la UE decidió sus
tituir progresivamente las ayu
das a los precios por ayudas 
directas a la renta.

En una conferencia de prensa 
conjunta, el comisario europeo 
de Agricultura, fue más cauto 
en sus declaraciones al afirmar 
que los negociadores comuni
tarios se limitarán a defender lo 
acordado por los jefes de Esta
do y de Gobierno el pasado mes 
de marzo en Berlín dentro de la 
Agenda 2000, que será «la base 
de las negociaciones».

Fischler, a diferencia de su 
colega, evitó hablar de «ajus
tes» en la reforma de la PAC 
aprobada hace unos meses, 
aunque en ella ya se prevé la

Las investigaciones de la UE sobre la 
peste porcina serán presentadas hoy

La Tribuna

La comisión de cinco vete
rinarios de la Unión Europea que 
investiga los focos de peste 
porcina africana en Portugal 
terminaron ayer sus labores y 
presentarán su informe hoy en 
Bruselas, informaron fuentes de 
la Dirección General de Vete
rinaria. Los focos de peste 
porcina africana fueron detec
tados la pasada semana lo que 
condujo a que España cerrara 
sus fronteras con Portugal.

Los cinco técnicos de la UE 
proceden de España, Francia, 
Reino Unido, Dinamarca y 
Alemania y celebraron ayer en 
Lisboa, una reunión con funcio
narios de la Dirección General 
de Veterinaria.

Auguran cambios en la PAC.

posibilidad de introducir, de ser 
necesario, algunos cambios en 
el sector de cereales.

Para el comisario, la agricul
tura será el «centro» de la Ron
da del Milenio, que comenzará 
el día 30 de noviembre en Seattle 
(EEUU).

La agricultura es el princi
pal motivo de disputa entre los 
países que, como el grupo de 
Cairns, quieren la eliminación 
de los subsidios agrarios, y los 
socios, como la Unión Europea, 
que se niegan a realizar ese 
sacrificio.

Los veterinarios de la UE se 
han negado a prestar declara
ciones sobre la situación, des
pués de tomar’ en el terreno al
gunas muestras de sangre a 
cerdos en explotaciones cerca
nas a la pequeña localidad de 
Almodóvar, donde fue detecta
do el brote de la enfermedad.

Feliciano Reis, subdirector 
regional de Agricultura de la 
región de Alentejo, dijo que los 
propietarios de los animales 
sacrificados (hasta el momen
to 960 cerdos) recibirán una 
indemnización ascendente a480 
escudos (2,5 dólares) por cada 
kilo de peso.

Entretanto, los habitantes de 
la aldea de Almodóvar amena
zaron con organizar una mani
festación en Lisboa si no reci

La UE está dispuesta a eli
minar de forma progresiva las 
ayudas a la exportación, que ya 
fueron recortadas considerable
mente a raíz de las negociacio
nes del Acuerdo General de 
Aranceles y Comercio (GATT), 
indicó Fischler.

Las subvenciones a la expor
tación y las medidas de inter
vención comunitarias han dis
minuido de tal forma que ac
tualmente representan el 20% 
del presupuesto comunitario, 
frente al 90 por ciento de hace 
ocho años, añadió.

Desde la reforma agrícola de 
1992, por otra parte, los pre
cios garantizados de los cerea
les han sido recortados en un 
45% y en carne de vacuno, un 
40%.

Fischler contraatacó las crí
ticas realizadas por Estados 
Unidos a la posición de la UE, 
a raíz de que ese país compa
rara a la agricultura comunita
ria con Disneylandia.

«La diferencia entre la 
Disneylandia de EEUU y la que 
existe en Europa es la calidad 
de nuestros paisajes agrícolas, 
de los que podemos disfrutar 
sin necesidad de un billete de 
entrada».

«Prefiero que nuestra agri
cultura se asemeje a 
Disneylandia, que aun gran de
sierto», indicó. 

ben las indemnizaciones antes 
de las Navidades, ya que mu
chos estaban engordando los 
cerdos para esas fiestas tradi
cionales.

Desde Huelva, la agencia 
Lusa informó que medio cen
tenar de españoles, criadores de 
ganado, cortaron el tránsito en 
la frontera para reclamar «me
didas más enérgicas» en Por
tugal contra la peste porcina 
africana.

Las autoridades portugue
sas crearon una «zona de vigi
lancia especial» que incluye 13 
municipios de Alentejo y 3 de 
Algarve, que se extiende des
de la ciudad de Beja hasta la 
de Loulé, incluyendo la loca
lidad de Barrancos, que hace 
frontera con el norte de Huelva.

INIA y la Junta 
fírman un 
acuerdo para 
conservar estirpes 
de cerdo ibérico

El Instituto Nacional de In
vestigación y Tecnología Agra
ria y Alimentaria (INIA) y la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha han firmado un conve
nio de colaboración para con
servar las estirpes Torbiscal y 
Guadyerbas de cerdos ibéricos,

Según informó ayer el Mi
nisterio de Agricultura (MAPA) 
en un comunicado, el proyecto 
de investigación se realizará en 
el centro de investigaciones 
agropecuarias «Dehesón del 
Encinar», situado en Oropesa 
(Toledo).

Las mismas fuentes señala
ron que dicho centro cuenta con 
una piara experimental de cer
do ibérico de las estirpes men
cionadas, lo que, a su juicio, 
constituye «un excepcional pa
trimonio español, de gran va
lor científico».

Explicaron que estos anima
les proceden de la fusión de 
cuatro piaras, dos españolas 
(Campanario y Puebla) y dos 
portuguesas (Ervideira y 
Caldeira), establecidas en 1945, 
siendo «el principal reservorio 
genético de linaje de cerdos 
ibéricos, hoy desaparecidos o 
en peligro de extinción».

Reproductores de cerdo 
ibérico

te permanente de suministro de 
reproductores de cerdo ibérico, 
con origen acreditado, parales 
ganaderos de Andalucía, 
Extremadura, Castil la-La Man
cha y Castilla y León», añadie
ron. ,

Indicaron, además, que/ 
«riguroso control genealógico 
observado en este centro de 
investigación, permite disponcf 
de un banco de datos producj- 
vos y genealógicos, con inasdc 
12.000 camadas y 80.000 am 
males, que han posibilitado 
realización de numerosos pro 
yectos de investigación relado 
nados con la evaluado 
genética». _ ,

Para la realización do 
actividades objeto de dic 
convenio, la Consejería 
Agricultura aportará los gast 
de conservación y manto 
miento de las instalaciono y 
equipos, así como el P®’’?° 
encargado del manejo y asís 
cia veterinaria del ganado-

Por su parte, el INIA son 
encargado de diseñar el 
ma de cruzamiento, neces 
para la conservación de lap 
ra de cerdos ibéricos, ^P?’' «5 
do los gastos correspondió 
a los tratamientos saltar ; 
vacunaciones, piensos y m 
rial auxiliar.
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ECONOÉ
No hay consenso 
en la OMC para 
lanzar la ronda 
del Milenio

Efe-Ginebra

El Consejo General de la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC) concluyó ayer, 
martes, sus trabajos preparatorios 
de lalll Conferencia Ministerial 
de Seattle (Estados Unidos) sin 
lograr un texto consensuado para 
el lanzamiento de la llamada 
Ronda del Milenio.

Un documento de casi cuaren
ta páginas repleto de corchetes, 
que incluyen palabras, frases o 
párrafos en los que no hay acuer
do, será entregado a los minis
tros en Seattle para que sean el los 
los que intenten dar «un empu
jón político» a la declaración.

Él embajador de Uruguay, 
Carlos Pérez Castillo, dijo que 
«hicimos un gran esfuerzo pero 
no hemos conseguido desblo
quear el texto en sus principa
les puntos, que son agricultura 
y la puesta en práctica de acuer
dos anteriores».

«Debemos ir a Seattle y 
quizás la ronda se limite a lo que 
ya hay, un mandato para nego
ciar, que es agricultura y servi
cios. La Unión Europea (UE) se 
quedará sin su ronda amplia», 
agregó.

«Cero, eso es básicamente lo 
que hemos conseguido», dijo el 
ernbajador de Australia, Jeffrey 
^^^y. y agregó que «todo se 
limita a la agricultura, la UE o 
no ha podido o no ha querido 
ser flexible».

Un portavoz de la UE cul
pó, por su parte, a los países 
exportadores agrícolas (el gru
po de Cairns) de falta de flexi- 
oihdad al exigir que se establez- 
enun plazo fijo para la elimi
nación de subsidios agrícolas.

«Nosotros hemos sido flexi
les, poco pero lo hemos sido. 
• os no se han movido ni un 

^uimetro», dijo Ian Wilkinsson, 
la oficina de la UE en Gine

bra.
El texto apenas ha sufrido 

■nooificaciones desde que fue 
^■"esentado el 19 de octubre a los 
países miembros de la OMC a 
pesar de horas y horas de nego
ciaciones globales- o en grupos 
pequeños.

^^^^ documento, la OMC 
P oponía a sus miembros el ini
cial ^'^^ nueva ronda comer- 

^üoUnar barreras al 
partir del primero de 

*0^1 año 2000. 
rond* de esta nueva 
lanr^ ^° ®^^^ ^^^ garantizado y 
entr °E’^ palabra «ronda» figura 

que quiere decir 
sone^^^'^-*^^^^^*^ ^°^ ^^ consen- 
un P^í"^ que se dé como Xí?‘?’ApesardeelIo,laobli- 
nec ”®?^.^einiciarnegociacio- 

'i^eii'‘ili^-ar el mercado 
y 'os serviciospodríadar 

limit ^^^^condacomercial muy 
eiosa d^ niucho menos ambi- 
habío ° *^00 en principio se 

previsto.

Pimentel:' 'El horizonte 
de las pensiones no tiene 
riesgo ni crisis"
El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Manuel 
Pimentel, dijo ayer que el 
sistema público español de 
pensiones «es muy solido y 
solvente» y aseguró que «su 
horizonte no tiene riesgo o 
crisis».

Efe-Madrid

Explicó que, si bien los in
gresos son un factor variable, 
el gasto en pensiones para los 
próximos años «es previsible» 
ya que se trata de un factor 
constante «que se puede calcu
lar porque hay datos».

Pimentel hizo estas declara
ciones en el Ministerio de Tra
bajo durante la presentación de 
un informe sobre la asistencia 
sociosanitaria a las personas 
mayores.

Agregó que la situación es
pañola permite confiar en que 
el empleo «continuará creciendo 
a un ritmo razonable» y prueba 
de ello es el superávit que el 
próximo año registrará la Segu
ridad Social.

«Si el empleo crece a un rit
mo de entre el 1,5 y el 2 por 
ciento el sistema publico de 
pensiones será estable», asegu
ró.

En este sentido, Pimentel 
dijo que la moderación salarial

Irala: Iberia está preparada 
para privatizarse cuando sea

Efe-Madrid

El presidente de Iberia, 
Xabier de Irala, afirmó ayer que 
la compañía aérea está prepa
rada para afrontar su 
privatización cuando marque la 
SEPI, y que no es competencia 
suya aprobar tal o cual fecha.

Irala que presidió el bautizo 
de un nuevo Boeing 757 con 
motivo de conmemorarse el 25 
aniversario de la puesta en fun
cionamiento del Puente Aéreo 
Madrid-Barcelona, dijo que ante 
el anuncio hecho hoy por el 
presidente de la SEPI, Pedro 
Ferreras, de acometer la 
privatización de Iberia en febre

Pimentel, en una imagen de archivo.

«es imprescindible» y que «lo 
inteligente es no romper este 
marco» dentro del cual, agregó, 
«cada sector y empresa debe 
concretar lo que crea oportuno».

Pimentel descartó que la 
subida salarial media interanual 
alcance el tres por ciento y re
cordó que, hasta el momento, 
esta se sitúa en el 2,28 por ciento.

También recordó el «profun
do desequilibrio» del mercado 
de trabajo basado, dijo, en la alta 
tasa de desempleo femenino (23 
por ciento, casi el doble que la 
masculina), la consecución del 

ro que «cuanto antes se lleve a 
cabo mucho mejor».

El presidente de Iberia des
tacó que durante estos 25 años 
han tomado el puente aéreo 35 
millones de personas, y «este 
último año lo han hecho 2,6 
millones de pasajeros, que su
ponen un 10 por ciento del to
tal del pasaje de la compañía».

No hay competencia

Sobre la competencia del 
AVE Madrid-Barcelona a par
tir del 2004, Irala indicó que «no 
somos competencia, sino un 
complemento si se integran los 
dos servicios en la misma red. 

pleno empleo en algunas pro
vincias frente a la alta tasa de 
paro que registran otras, y la 
negativa de los españoles a 
desempeñar actividades como 
el servicio doméstico.

Pimentel se refirió al Pacto 
de Toledo y dijo que su apro
bación en esta o en la siguiente 
legislatura depende de la 
evolución del trabajo que los 
grupos parlamentarios están 
haciendo y destacó la necesi
dad de que este cuente con el 
mayor consenso político posi
ble. 

y eso se consigue haciendo 
pasar el AVE por los aeropuer
tos».

Asimismo el presidente de 
Iberia anunció que a octubre de 
1999 la cuenta de resultados que 
presentaba la compañía era de 
26.000 millones de beneficios 
antes de impuestos, cantidad que 
supone una rentabilidad por en
cima de las de otras compañías 
aéreas. En el acto de bautizo del 
nuevo avión, que llevará el nom
bre de Puente Aéreo (Madrid- 
Barcelona), asistieron como 
padrinos los alcaldes de Ma
drid, Jose María Alvarez del 
Manzano, y de Barcelona, Joan 
Clos.

El coste de 
adaptación al euro 
estará entre el 
0,5% y 2% en la 
factura de empresa

Efe-Madrid

Las empresas de la Unión 
Económica y Monetaria (UEM) 
cifran el coste de adaptación al 
euro entre el 0,5 y el 2 por cien
to de su facturación, salvo las 
francesas y austriacas que creen 
que es inferior al 0,5 por cien
to, dijo ayer el director de Re
laciones Internacionales de la 
CEOE, José María Lacasa.

Esta es una de las conclusio
nes de la reunión celebrada entre 
las organizaciones empresaria
les de los distintos Estados 
miembro de la UEM, a excep
ción de Alemania y Luxembur
go, para conocer el grado de 
preparación y los problemas de 
las empresas ante la llegada de 
la nueva moneda, que comen
zará a circular físicamente a 
partir del 1 de enero del 2002.

El esfuerzo económico rea
lizado por las empresas para 
adaptarse al euro depende, en
tre otros factores, del tamaño, 
la actividad y el grado de 
internacionalización. Respecto 
al grado de adaptación de las 
empresas, la primera conclusión 
de las organizaciones empresa
riales es que las grandes compa
ñías han tomado la iniciativa y 
lideran el proceso, mientras que 
las pequeñas y medianas «deben 
hacer todavía grandes esfuerzos» 
precisó Lacasa.

En el caso de España, el 61 
por ciento de las empresas ase
gura que y a puede operar en euros, 
señaló Lacasa, quien mostró su 
temor a que el resto lo deje para 
los últimos meses del 2(X) 1 «y no 
haya capacidad de respuesta».

Desde la CEOE se propone 
que se introduzca desde el 
Gobierno algún tipo de incen- - 
tivo específico vinculado a las 
necesidades de innovación que 
conlleva el euro. En este senti
do, destacó que en muchos ca
sos las empresas cuentan con los 
medios para operar en euros, pero 
no lo hacen por distintas razones, 
entre las que se incluyen infor
mación poco específica, priori
dad ante el efecto 2000 ó creen 
que el periodo de circulación dual 
de las monedas será suficiente.

El grado de adaptación de las 
empresas españolas en compara
ción con el resto de los países de 
la UEM se encuentra entre las más 
preparadas, aunque según la re
presentante de la Comisión Eu
ropea asistente a la reunión las 
más preparadas son las belgas y 
luxemburguesas. Por sectores, en 
los distintos Estados miembro se 
ha detectado bastante homoge
neidad y son el financiero, las em
presas exportadoras, las mayo
ristas y la industria química las 
más preparadas, mientras que en 
el lado contrario se encuentran 
el comercio minorista, la cons
trucción y las empresas manufac
tureras.
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La Bolsa recuperó la mitad 
de las pérdidas de la víspera 
gracias al sector bancario

IBEX-35: La sesión
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10600
Los bolsistas se resisten a materializar plusvalías durante 

dos sesiones consecutivas, tal y como se pudo comprobar ayer, lo 
que serí'a algo positivo para un mercado que lleva una subida prác
ticamente vertical en las últimas semanas. Ni la toma de beneficios 
que se impuso en la víspera tanto en Wall Street como en las plazas 
emergentes (y que ayer tenía su continuidad), ni la debilidad de la 
deuda (el repunte del crudo, que se halla en el nivel más alto de los 
últimos nueve años, tarde o temprano derivará en tensiones infla
cionistas), ni siquiera el mal tono del euro (últimamente “muy con
trolada” por los grandes bancos centrales) perturbaron el ánimo de 
los inversores a la hora de volver a inyectar liquidez.

El lbex-35 recibió un “empujón” de un 0’67% para aupar
se hasta los 10.685’10 puntos, un punto por arriba del cierre del 
futuro de diciembre. La anécdota del día vino de la mano del volu

men de negocio, que fue prácticamente el mismo que el de la jor
nada anterior: 1.102 millones de euros (algo más de 183.000 MP). 
El sector bancario volvió por sus fueros y, muy especialmente, el 
BSCH, que se anotó un 2’37%. Como también, y después de 
mucho tiempo, se dejaron ver los “chicharros” como Sniace 
(4-14’68%), Filo B (-1-8’70%) y Ercros (-1-7’14%).

La ausencia de una tendencia definida en el secundario de 
deuda se tradujo en una jomada aburrida y sin historia. El precio de 
las obligaciones a diez años (cupón 5’15%) se mantuvo en el 
98’90%, mientras que la rentabilidad, que se mueve en sentido 
inverso, hizo lo propio en el 5’29%. Por su parte, el futuro sobre 
bono nocional liquidó en el 89’83% (4-1 p.b.).

Luis A. Torralba
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Últ.Euros Últ.Pta.s. Dif%
Sniace 1,25 208
Filo B 1,50 250
Ercros 0,60 100 7,14

ÚILEuros Últ.Ptas. Dif%

Sotogrande 3,40 566 -5,56
Baron de Ley 23,21 3.862 -5,30
Obrascón-Huar.-Laín 6,25 1.04a -5,16

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Volumen % Mill. Euros *lill. Pías. %

TEF 14.010.492 18,91 TEF 277.602 46.189 26.67
SCH 8.322.057 11,23 BBV 94.145 15.664 9,05
BBV 7:083.319 9,56 SCH 89.376 14.871 159
PUL 6.722.405 9,07 REP 71.667 11.924 6,89'

MERCADO CONTINUO ■ INTERBANCARIO
ÚILEuros ÚlCPlas. Dir.% Volumen Últ.Euros Últ-Ptas. Dir.% Volumen { (EURTBOR)

BANCOS Vallehermoso ____________ 7,32 1.218 -0,54 450.807

Arppníarir^ 21 98 3 657 0 69 3 075 861
Vidrala________________________ 7,91 1.316 -2,94 35.906 ! PLAZO TIPO DIF.

BSCH 10,80 1.797 2,37 8.322.057
Zabálburu 8,85 1.473 6,63 122.982

3,050 0,020remana
Banco Andalucía 34.00 5.657 — 360 INVERSION MOBILIARIA

3,056 0,026Banco Atlántico 36,00 5.990 -0,55 200 Cía. Gener. Invers. 0,40 67 90.282
TA un mes

Banco Bilbao-Vizcaya 13,35 2.221 0,75 7.083.319 3,454 0,014Corpor. Banesto_______________ _____ _____ _____ _____ A dos meses
Banco Esfinge 1,27 211 3,25 39.992 Dinamia 9,35 1.556 -0,95 9.641 3,451 0,021Banco Guipuzcoano 12,35 2.055 2.961M ■ ■ *

Fastibex 5,45 907 -0,73 3.731
Banco Herrero 3,461 0,001— — — —

NH Hoteles 11,40 1.897 1,15 948.363 A seis meses
Banco Pastor 38,30 6.373 -1,74 14.169

3,583 ______________0,033Banco Popular 64,15 10.674 1,02 264.119 PAPELERAS Y TEXTILES A nueve meses
Banco Vasconia 9,65 1.606 — 20 Ence 19,19 3.193 3,17 72.543 3,729 0,029
Banco Zaragozano 9,10 1.514 0,55 122.701 EPPic__________________________ 0,36 60 -2,70 11.413
Raneo de Ca<»filla 14 00 2 329 0 36 1 641
Banco de Galicia 14,26 2.373 -0.63 850

Euro pac 2,12 353 -0,93 133.742 4,00
Iberpapel 11,99 1.995 -1,88 14.479

Banco de Valencia 8,41 1.399 -0,71 12.588 Reno de Medici 2,67 444 1,91 99.176
Banesto 15,72 2.616 0,64 8.746 Sniace 1,25 208 14,68 736.250
Bankinter 35,50 5.907 -1,53 181.263 Tableros de Fibra 12,05 2.005 0,84 18.737
B. Crédito Balear 16,00 2.662 720 Tavex Algodonera 2,53 421 -1,56 43.474. 3,00 —

ELECTRICAS Unipapel 8,99 1.496 -0,22 7.679

Aguas de Barcelona 15,05 2.504 0,40 474.005 QUIMICAS Y ENERGIAS 2,50 -J

1s 1m m 9m 12mCantábrico 13,74 2.286 -0,07 81.971 Aragonesas____________________ 4,85 807 -1,82 
A CA

70.256 
OCA

2m 3m 6
Endesa 19,13 3.183 -0.62 2.818.314
Gas Natural 23,86 3.970 2,62 371.166

Bayer_________________________
Cepsa 9,85

O.OZZ 
1.639 -2,28 234.069

Iberdrola 13,83 2.301 -0,93 1.579.449 Ercros 0,60 100 7,14 1.377.492 DIVIDENDOSRed Elec. Española 6,36 1.058 -0,16 194.986 Faes 10 95 1 822 -0 36 41 342 1
Unión Fenosa 14,98 2.492 0,94 957.270

Grupo Fosforera Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros E I^f

ALIMENTACION Miquel y Costas 25,13 4.181 0,52 4.644 C.F.Alba A cuenta 0,06 0 04 10(11/99

Azucarera Ebro Agrí. 15,70 2.612 -0,63 8.862 Repsol-YPF___________________ 20,98 3.491 -0,71 3.419.924 C.Porland A cuenta 0,48 0,36 10/11/9L

Baron de Ley 23,21 3.862 -5,30 34.786 Seda Barcelona 4,17 694 -0,24 ------- tí.:^*^ Gruevesa A cuenta 0,16 0,12 15/11/^

Bodegas Rioianas 10,35 1.722 0,58 2.937 Zeltia__________________________ 17,92 2.982 -2,87 308.774 REE A cuenta 0,15 0,11 22/nw
Bodegas y Bebidas 9,32 1.551 -4,90 41.562 SIDEROMETALURGICAS Uralita A cuenta 0,12 0,09_________ El?^
Campofrío 13,30 2.213 -2,85 25.714

Aceral i a 12,0! 1.998 0,67 — Faes A cuenta 0,14
0,10

0,10 20/J^
Cia.Vinícola N.Esp. 12,80 2.130 1 14*^ 00.0 /y 0 07 10/01/W

Acerinox 31,11 5.176 1,47 226.814 ferrovial A cuenta

Federico Paternina 13.50
1 /
2.246 1,12 912 Aforasa_______________________ 8,50 1.414 — 6.890 j

Koipe 24.01 3.995 0,04 1.898 Amper 7,11 1.183 1,57 37.858 1 X M. M-rf «_./k.Z M .R W>_/ • * ^^

Asturiana del Zinc 11,75 1.955 4,44 189.121 Diferencia
OMSA Alimentación 7,01 1.166 -0,57 3.755 Último
Pescanova 10,62 1.767 1,34 3.691 Cía. Aux. Ferrocar.____________ 23,10 3.844 0,30 1.216

ORO ___ *
Puleva-Uniasa 
SOS Arana

1,72 
10,00

________ 286
I 664

3,61 6.722.405
4 330 Española del Zinc 4,85 807 1,04 11.255 Londres (dólar/onza) 296,700 2¿0!L

Tabacalera 16,11 2.680 0,37 2.511.476 Global Steel Wire 1,89 314 2,72 69.988 Madrid (eur as/gr.) 10,314 0,07L

Viscofán 7,62 1.268 -1,42 241.262 Inbesós 3,30 549 -2,94 500 París (euros/gr.I 9,210 O,O40_
Lingotes Espec. — — — — PLATAf f Irvi k Mf 'If I V Kl4 f^iIUÍI<< Metal.Duro Felguera 7,78 1.294 0,13 16.746 0,03L

Adolfo Dominguez 13,06 2.173 -1,80 89.760 Nicolás Correa________________ 4,10 
0 60

682
100

2,24
1 69

57.008 Londres (do 
Madrid (eur

ar/onza) 
Ds/gr.)

5,173
0,222 _o¡ooL

Aldeasa 
Azkoyen

19,00 
8,75

3.161 
1.456

-3,80
-2,78

____ 156.088
633.132 Tubacex 1,89 314 0,53 175.894 PLATINO _______ _

Catalana Occidente 18,11 3.013 -0,44 11.220 Zardoya Otis 10,32 1.717 -2,64 54.093 Madrid (euros/gr.I 18,390
_0¡20L-

Continente 
Corp. Mapire

22,90
16,95

3.810
2.820

-0,43 185.338
194.420

AUTOMOVIL PALADIO
Cortefiel 
Enaco

23,75
5,43

3.952
903

1.84
-0.91

151.029
4.462

Tbdor_________________________  
Volkswagen

7,37 
51,70

1.226
8.602

0,27 
-2,08

884 
2.998

IVitiUllU I,CU1U5,/>'1 . J 1 /, 1 04

Funespaña 14,50 2.413 -3,01 19.662 ÍNDICES DE REFERENCIA DEL
Mapire Vida 25,75 4.284 0,04 42.812 BANCO DE ESPAÑAPicking Pack 0,19 32 5,56 2.329.521 Aumar 17,77 2.957 -0,39 164.473
Pryca 18,24 3.035 0,77 459.176 Autopistas 10,49 1.745 -0,19 542.219 Perindo TAE TAE Indice 'a»
Superdiplo 16,20 2.695 — 113.328 Europistas_______________ ’ 5,83 970 -0,17 17.946 Huncos Ciyus CECA pública

Iberpistas 6,78 1.128 1,19 18.348
4,0041 KUGLILHN E UNiVlUK. Radiotrónica 13,15 2.188 -2,52 20.662 Octubre 99 4,578 4,762 5,875

AC.S 24,10 4.010 0,25 313.457 Telefónica 19,90 3.311 1,07 14.010.492
Bami S.A. 3,39 0,89 18.329 Transportes Azkar 9,00 1.497 -0,55564 71.900 |
Cementos Portland 26,00 4.326 -1,89 24.092 OTROS SERVICIOS DIVISAS
Cristaleria Espafí. 42,00 6.988 -4.65 20.648 Euros/ 

1 moneda
Peselas/ ',^

i monedaDragados 9,80 1.631 1.03 692.865 Abengoa______________________ 22,00 3.660 -3,30 20.929 Moneda
Ferrovial 17.00 2.829 1,19 116.678 Amadeus______________________ 6,90 

¡0
1.148
1 8 M

0,73 
0

955.219
23 155 Dólar USA 0,9690

------------------ — iM
161.227____________Ferrovial Agromán 

Filo
7.05
1.33

1.173
221

-0,70
1,53

_____ 24.079
119.917 Corpor. Finan. Alba 28,50 4.742 -1,32 258.853 Yen japonés 0.0093

Filo B 1.50 250 8,70 51.063 Dogi__________________________ 9,75 1.622 -0,31 8.174 1 íhm ^c|f*fl¡n?i 1 5748 262,025__________
Fomen. Cons. Contr. 21.41 3.562 -2,55 458.284 Indo Intem.___________________ 5,21

11 17
867

1 8^0
-1,70 1.320

Franco suizo 0,6246 103,926 --- -----------Grupo Acciona 
Inmob. Colonial

43.95
14.35

7.313
2.388

-3,41 169.738
143.558 Logista

11,1/
Corona danesa 0,1344 22,370---------------- <7

Metrovacesa 18.8! 3.130 -1,36 186.351 Mecalux 7,04 1.171 -2,90 15.937 r^Amnn nnruAon 0 1224 20,365 _-—-—S
Obrascón-Huar.-Laín 6.25 1.040 -5,16 415.442 Meliá Inver. Ameri. 20,25 3.369 1,25 597

0,1163
-------------------- 3,598

Prima Inmobiliaria 8.68 1.444 -0,57 89.610 Parques Reunidos 5,85 973 -1,02 52.302 Corona sueca
Sotogrande 3,40 566 -5,56 22.750 Prosegur 9,02 1.501 -1,64 433.125 Dracma griego 0,0030

_o¿o6____;—

Uniland 52,00 8.652 1,96 3.885 Sogecable 29,90 4.975 — 225.812 r^nronn r'hpm 0 0276 4,594_______ ____
Uralita 6,98 1.161 -0,43 375.359 Sol Meliá 12.30 2.047 2,24 449.513

0,6618
—----- ----------- Uli

Urbas 0,85 141 -1,16 86.591 TPI-Pág.Amarillas 24,07 4.005 0,71 227.129 Dólar canadiense
Urbis 5,40 898 -0,92 171.298 Tele Pizza 4,60 765 1.496.253 Dólar australiano 0,6177 102,77,1——
Valderrivas 25,10 4.176 -2,33 8.803 Terra Networks • 30,31 5.043 -1,59 2.298.761 7.1 Aty pnlarn 0 2314 38.506 ----- —
Valenciana Cementos 12,37 2.058 0,16 25.614 V. Leonesa____________________ 4,60 765 -1,08 16.954

Fnrint hnnpnro 0,0039
—-----------------2''!^
0.654 ---- -----

AMPLIACIONES DE CAPITAL Corona estona 0,0639 10,634------ -----
1 -Vt*^^''-,4* * t '■•;;*»■•.• y’H , -h .M'

Plazo 't ipo de Emisión Dólar neozelandés 0,4968 -------------
Proporción Derechos Anterior Derechos Ultimo - ------------

0,849______ —
Telefónica 5-nov-99 19- Par liberada 0,39

Tólar esloveno 0,0051
nov-99 1x50 0,41

1,7301 287,86.5Ag.Bama.___________ 2-nov-99 16- nov-99 1x100 Par 0,14 0,14 Libra cnipriota

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores* 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
Nueva York Nikkei Tokio Finantial Times Londres Dax Xetra FrancfortOovi Jones

18900 6590

18500 651011000
18300

10925

FONDOS
Últ.Pta-s. Dif. Reni. ÚlLEums ÚlLPtwi. Dif. Rent. Últ.Eurus Últ-Ptas. Dif. Rent. Últ-Euros Últ.Ptus. Dif. Rent. ÚlUEuros

Santander Fondtes. 2.039.89 — -1.24 12,26 Fonpenedes Mixto 1.487.49 -6.66 0.10 8.94 Herrero Renta Fija 11.790,11 -33.28 -0,41 70,86

Áh/vromod 1-IAMMJ2_ 109.197.47 4,99 1.41 656.29 Banesto G Bol.2002 988.33 ^.99 -4.39 5,94 Gestinova Mixto 105.601.87 -432.60 -0.16 634.68 Hispainer Mix. R.H. 13.052.98 -38.27 0,84 78,45
Banesto G Bo.2001C
BanestoG.B.Mix2001

956.72
1.197.98

-6.65
-6,65

-3,81
-1,02

5.75
7.20

Ibcrcaja RenuPlus 
Ibcrlión Intemac.

1.041.58
1.697.14

1 /< 1 OOA ‘7'7

2.78
5.86

6.26
1030

8J8 79

Ibcrahorro____________
Ibcrcaja Futuro_______

2.380.98
1.341.07

1.66 -0,03
-0,90

14,31
8,06

Alias F.IA.M.M---------
Adurfondo Dinero------

181.016.32
109.047.72

3,33
13,31

0.97
1,38

1.087.93
65539 -4,99

633 93
ÁD.DinefplQj----------
nnVDincr Renta
BBV Dinero

210.416.73
161.467.63
284.114.08

1,66
11,65

1.14
0.86
1.56

1.264.63
970.44

1.70756

Santander Bo.Eur.4
Santander B.M.Ase.

95.563.80
125.38350

— -1,50
8,68

574.35
753.57

Indosuez Bolsa FIM 
Indosuez Universal

314.714.13 -
154.674.09

3.605.58
926,77

-3.04
19,85

1.891.47
929.61

Ibcrcaja Horizonte____
Ibcrcaja Patr._________
Ibcrcaja Tesoro_______

1.066,53
1.309.46
1.119,78

-1.66
-1,66

-1.56 
1,90 
0,71

6.41
7.87
6.73

nnV Dinero, HAMM 168.321.07 6,66 1.76 1.011.63 Santander Eu.Cli.l_____
Santander SeIccei.

100.603»63
103.979.60

-1.89
2,55

604.64
624.93

Madrid Bolsa 100_____
M.F.ur.GarlOO________ 1.442.57

-9,99
-11,64

2,39
5,07 8.67

Ibcrlión Ahorro_______ 226.090,29
22,1.54,30

48á25
-26,62

-2,31
3,18

1.3.58.83
133.1.512.533.86 1,67 1.40 75.33 Indosuez I’alriinonioBBV Monv^^^* -

nCHfondimo 1______
RCH li)ndinio 2

265.728,43
174.820,11

.4,99
-6,6.5

1,47
1,41

1.597.06
1.050.69

Santander Sel.Asec 110.753.18 — 3,99 665.64 Plusmadrid 2 1.598.97 -1331 5,40 9.61 Interes Diario BCH 1,207,96 ____ 0,56 7,26
Santander Sp 500 2__ 110.308.93 — 5.98 662.97 Promoglobal 11________ 2.059.86 — 10.35 I2..38 Inverbonos ITM 1,921.76 -3,33 -1,74 11,5.5

ncH Fondimo 3 11.384,13 -1.66 1,00 68.42 MIXTO RENTA FIJA Rema 4 Bolsa 2.675.49 -14,97 4.87 16,08 Inverfondo___________ 3.069.82 -1,67 -0,53 18.4.5
Sananlandcr Ren.Ac 1.158.05 1..5.5 6,96185.235,87 1,12 1.11339 AB I-iva 2.738.71 1.38 16.46 Invcrmanresa 2.407,61 -3,32 1,46 14.47nFX-Diner I
Santander Ren 1999 1.567.36 1,97 9,42181.422,30 18.30 1,64 1.090.37 Ahorrofondo 6.848.45 -4159 0.81 41.16 Invcrsabadell 2.742.04 -9,98 2,01 16.48BK Dinero Solbank Plus ITM 3.061.50 -6,66 6,47 18,40

BK Dinero 95 119.679,79 11.6.5 1,62 719.29 Alhambra EI.M. 2.380.98 -5,00 4.41 14.31 MB Fondo 3 1.998.30 0,80 12.01
BK Dinero 96 113.057,62 11.64 1,69 679.49 Arfientaria Global 1.678.83 4.40 10.09 RENTA FIJA Madrid IVemiere 1.747.0.5 -1,67 -0,51 10.50
BK Dinero 97 105.247,46 I 1.64 1,64 632.55 Aslurfondo Mix.Rl- 1.19652 -4,99 -0.26 7.19 Argentaria Indice 2.525.74 — 7,82 1.5.18 Multifíx 2.103.12 — 0,10 12.64
BK rundo Monelar. 247.1 18.15 16.64 1,03 1.48531 BBV Euroindiccs 3 102.294.11 -281,20 -0.57 614.80 Argenlaria Mega 3.747.01 — 32,57 2232 Novocajas F1M 2.477,45 — — 14.89
BSN Dinero 267.620.23 — 1,75 1.608.43 BBV Ibex 3 124.777.85 -900,1.5 1.23 749.93 Arg. Bonos Europa 1.029.93 — -1,03 6.19 Renta 4 Ahorro 1.798,63 — 0,33 10.81
Bandeseo Monetario 108.270.70 — 1,47 650.72 BCH Mixto Euskadi 24.220.81 -78,20 -0.66 145.57 Arg. Fondplazo 5-a 1.189.66 — -2,17 7.15 Remallandco FIM 1.395,98 -1,66 -0,83 8,39
Banif Dinero HAMM 188.551.94 23.29 1.54 1.133.22 BCH Mixto R.Ei¡a 2.402.61 -8,32 0.22 14.44 Arg. Fondpl.2000-B 1.207.96 — 0,75 736 Remmodrid 2.154.70 -1,66 -055 12,95
Banltpyntc rondval. 125.834,40 — 1,69 75638 BK Fondo Mixto Rf 11.137.88 -2858 2.21 66.94 Arg. Fondren.3-C 1.121.44 — 0,45 6.74 Rural Gijon deuda 15.740.12 -69,88 2,79 94.60
Ocia Dinero FIAMM 218.419,89 54.90 1,47 1.312.73 Bandeseo Divisas 20.00958 17.48 120.26 Arg. Fondren.Cr.A 1.138,08 — -1,51 6.84 Rural Renta Fi.3 158.715.61 -74,87 -137 953,90
Bizkaifondo 226.574,47 -1.67 1,30 1.361.74 Banesto Esp.Mix.Rl- 2.131.40 3.35 12.81 Adámico Mund. 2 1.061,54 -1,67 5,2.5 6.38 Sabadell Fondo 2.692.13 -6,65 0,18 16,18
CAI Dine. HAMM 135.280,14 8.32 1,48 813.0.5 Banesto Mix.Fiio 2 1.099.81 2.64 6.61 Adámico Plus 2 1.282,84 -3,32 -1.13 7,71 Sabadell liando 2 2.492.46 -6,66 0.21 14,98
Caixa CalJ’lus 1.148,06 — 1,59 6.90 Baskinver 2.487.47 -9,98 1.22 14.95 BBV Ahorro 1.647,22 1,66 -2.03 9.90 Santander Ahorro 2.356,03 ____ 0.50 14,16
Caixa Diner 267.858,17 26.6.3 1,06 l .609.86 Beta Renta Plus 1,176.35 -4,99 -0.84 7.07 BBV Bono 2001 118.263,84-. ------ -0,86 710.78 Santander B Eup.3 131.538,12 ____ 9.50 790,56
Caixa Galicia Din. 138.083,74 1.66 1,18 829.90 Beta Valor FIM 2.876.81 -24,96 0.42 17.29 BBV Bono 2002 140.005,50 1,66 -1,.54 841.45 Santander Bol.Asc3 151.469.50 ____ 4.98 910,35
Cavaldincr 227.308,23 23.29 1,03 1.366.1.5 Bolsimed FIM Rl'M 92.201,14 -216,30 0.10 554.14 BBV Bono 2002-A 115.586,69 — -2,01 694,69 Santander BoI.Ascg 183.408.95 ____ 2.11 1.102,31
Cavaldincr Oro 144.063,65 24.9.5 1,82 865.84 Caixa Cat.Glob 1.941.72 -6,66 -1.22 11.67 BBV Bono 2004 123.268,73 -6,66 -3,94 740,86 Santander BoI.Ascg 146.388.07 ____ 2.55 879.81
Cavalicsoro Iróndv. 138.326,66 16.6.3 1,26 83156 Caixa Galicia Mix 88.259.45 -.539,09 0.75 530.45 BBV Bono 2005 198.092.52 -I830 -3,94 1.19036 Santander Futuro 2.795.28 ____ -0.95 16.80
Cilimoncy 193.215,74 4.99 1,00 1.161.25 Cesta Europe 1.081.51 -3,33 3.32 6.50 BBV Bono 2007 126.288.64 -19,96 -6.96 759.01 Santander Ges.Ren 1.715,44 ____ 1.23 10.31
Cucnlafondo HAMM 212.276.92 2.3.29 1,5.5 1.275.81 Cilifondo Eider 2.22654 -852 1.47 13.38 BBV Bono 98 139.146.95 -3,33 -0,74 836.29 Santander l^ün.A.s 94.670,31 -2.41 568.98
C,F.0ro Bankinler 171.841.80 11.6.5 1,05 1.032.79 DB Bolsa Inl. Ciar. 1.03658 1.28 6.23 BBV Bono 99 135.223.57 9,99 1,47 812.71 .Snninnrier RTOOO 111.067,65 2.40 667,53
CJiOro I Bankint. 169.825.20 9.98 1,06 1.020.67 DB Capital Uno 1.22959 359 7.39 BBV Ftmdvalencia 18.928.07 1,66 -2,52 113.76 1.146,40 -0.07 6,89
DB Diner HAMM 175.181.16 6.65 1,4.3 1.052.86 Eurovalor Inl.Re. 10.65057 -54,91 4.90 64.01 BBV Horizonte_______ 1.973.34 — -1,79 11.86 129 439,99 7.72 yn.95
DD Diner II 128.202.08 4.99 1,44 770.51 Foncaixu Mixto 28 1.168.03 -353 1.30 7.02 BBV Interes 1.490.82 — -1,03 8.96 -S Snnl 2 ITM 2 289 47 -1.02 13.76
Diner 2000 140.339.94 13.32 1,00 843.46 I^neaixa Mixto 29 1.22157 -6,66 1 1.63 7.34 BBV Plan Rentas 10 127.855,99 -11,65 -4,96 768.43 144 253 33 14.97 1.77 866.98
Diner BM HAMM 213.749.44 23.30 1,6.3 l .284.66 Foneenhis. F.I.M. 1.760.36 -3,33 -1.05 10.58 BBV Renta__________ 2.452,53 -1,66 -0,20 14.74

3 375 97 -I 67 -0 24 20.29
Dincractivo 216.837,56 — 0,97 1.30332 F'ondbaiclays 5 143.714.24 -960,05 5.46 863.74 BBV Renta 91________ 1.618,94 — -0,60 9.73 7 4^7 S3 0 62 14 74
Dinerburgos 165.191,35 6.66 1,31 992.82 Fondbardays 111______ 3.399.27 -23.29 3.64 20.43 BCH 1999 13.272,61 -832 -0,65 79.77
Dincreoop 167.1.59,69 -8.32 1,0.3 l .004.6.5 Pondeomt^rcto Mixto 1.96335 -852 2.36 11.80 BCH 2000 - A 12.497,25 -4,99 -0,40 75.11 RENTA VARIABLE
Dinenned HAMM O 175.474,00 6.6.5 1,41 1.054.62 lHinf1pj<*pntivo^ 221.664,42 -898.49 3.88 1.332.23 BCH 3 11.798,43 -333 0,42 70.91 AB Bolsa 4.415,88 9.76 . 26,54
Dinemavarra 187.067.78 0,98 1.12450 Fnníb'.spnñaCilobnj____ 12,222.72 -26.62 2.24 73,46 BCH Mixto Acciones 3,247.85 -1,67 11,15 19,52 AB Bolsaplus FIM 3.973,30 — 1.5,45 23.88
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La «operación Banderas» se inició 
hace dos años, a raíz de los indicios 
que apuntaban la existencia de una 
red que se dedicaba al robo de 
vehículos de lujo

Hallan el cadáver 
de un joven 
desaparecido en 
Murcia

Efe-Lorca

Detuvieron a 6polacos en la llamada "operación Banderas"

Desarticulan una red
Cinco jóvenes 
detenidos por 
agredir 
sexualmente a 
dos chicas

Una persona halló en la tar
de del lunes en un pantano del 
paraje Ermita Feli, de la dipu
tación lorquina de Purias, el 
cuerpo sin vida del joven Mi
guel Angel Cascales Vera, de 
22 años, dado por desapareci
do hace seis días, informó ayer 
la Delegación del Gobierno en 
Murcia.

El cuerpo desnudo, en el que 
no se apreciaron síntomas de 
violencia, fue encontrado en el 
interior del embalse existente 
en una finca experimental que 
la Consejería de Agricultura 
tiene en el citado paraje, el cual 
tiene una profundidad aproxi
mada de un metro.

La ropa del joven se encon
traba en la valla de protección 
del embalse, lo que hace supo
ner que el joven la llevaba puesta 
hasta ese lugar.

El juez de instrucción núme
ro 3 y el médico forense de 
Lorca, así como una dotación 
de bomberos de esta localidad, 
se desplazaron al lugar para el 
levantamiento del cadáver y su 
posterior autopsia e identifica
ción.

El cuerpo fue reconocido por 
el padre del joven, cuyos fami
liares denunciaron el pasado 
viernes su desaparición y avi
saron de que éste sufría depre
siones.

Efectivos de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do apoyados por un helicópte
ro con base en Valencia parti
ciparon esta semana en las ta
reas de búsqueda del joven, así 
como familiares, amigos y vo
luntarios de Protección Civil.

Detienen a un 
hombre por la 
presunta 
violación de una 
disminuida

Efe-Barcelona

Miembros del Grupo de Me
nores (Grume) de la Policía 
detuvieron ayer a un hombre en 
Hospitalet de Llobregat (Bar
celona) como presunto autor de 
la violación de una menor de 13 
años disminuida psíquica, hija 
de una ex compañera sentimen
tal.

Según ha podido recabar Efe 
de fuentes de la investigación, 
J. C. C., director de una escue
la de inglés en Hospitalet de 
Llobregat, aprovechaba supues
tamente que la madre de la niña 
estaba ausente de su domicilio 
para ir a ver a la menor y «ayu
daría a estudiar».

de robo de codies
La Guardia Civil ha deteni
do a seis polacos, en prisión 
por orden Judicial, en la 
«operación Banderas», lle
vada a cabo en Madrid, en 
la que ha desmantelado una 
red de robo de vehículos de 
lujo que en los dos últimos 
años consiguió sustraer 
unos mil automóviles, valo
rados en casi 3.000 millo
nes de pesetas.

Según informa la Dirección 
General de la Guardia Civil, los 
agentes se han incautado de 
abundante material para la fal
sificación de documentos y 
número de bastidor de los ve
hículos.

; Fuentes de la investigación 
explicaron a Efe que los dete
nidos vendían los coches en 
países del este europeo.

La «operación Banderas», 
por el apodo del presunto «ca
becilla», se inició hace dos años, 
a raíz de los indicios que apun
taban la existencia de una red 
que se dedicaba al robo de ve
hículos de lujo en los aparca
mientos de las grandes super
ficies comerciales.

Una vez sustraídos, los ve
hículos eran llevados a diferen
tes almacenes y naves, previa
mente alquilados, para la ma
nipulación del número de bas
tidor y la falsificación de la 
documentación correspondien
te. La gran calidad de los docu
mentos intervenidos y el mate-

La policía aprehende 100.000 
pastillas de éxtasis en Valencia

Efe-Valencia

Agentes del Cuerpo Nacio
nal de Policía han aprehendido 
en Valencia cerca de 100.000 
pastillas de éxtasis, el mayor 
alijo intervenido en España en 
los últimos años, y han deteni
do a seis personas como supues
tas autoras de un delito de trá
fico de estupefacientes.

Fuentes policiales informa
ron ayer de que en menos de cin-

Fueron incautados numerosos objetos para falsificar documentación. EFE
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Efe-Madrid Resistencia

rial utilizado en su falsificación 
los hacían prácticamente inde
tectables.

Investigaciones posteriores 
permitieron la localización y de- 
tención el pasado día 14 de 
W.M.,de32años;S.A.,de33; 
A.X., que iba indocumentada; 
S.J.J., de 26, y K.D., de 25, este 
último cabecilla de la red y con 
numerosos antecedentes poli
ciales, cuando circulaban en un 
vehículo por la carretera N-III 
y que han ingresado ya en pri
sión.

Los agentes registraron el ve
hículo e intervinieron diversos 
útiles para el robo de vehícu- 

cuenta horas se han interveni
do 145.000 tabletas de éxtasis, 
puesto que el pasado sábado se 
requisaron 45.000 y se detuvo 
a otras siete personas de dife
rentes nacionalidades.

Juan Cotino

El director general de la 
Policía, Juan Cotino, y el dele
gado del Gobierno en la Comu
nidad Valenciana, Carlos 

los, falsificación del número de 
bastidor y numerosa documen
tación falsa.

La Guardia Civil detuvo des
pués en Leganés a S.A., de 40 
años, en prisión por orden de 
un juez de esta localidad ma
drileña. Los agentes intervi
nieron en su domicilio dos pis
tolas de fogueo y gran cantidad 
de material informático fiara la 
falsificación de documentos, 
como dos escáneres, ordenado
res de última generación, lápi
ces ópticos y útiles de impren
ta, así como documentaciones 
personales falsas en blanco y 
otras rellenas.

González Cepeda, informaron 
a las 11.00 horas sobre esta ope
ración en la rueda de prensa que 
ofrecieron en la Jefatura Supe
rior de Policía de Valencia.

Esta sustancia se consume 
desde hace varios años en lu
gares de ocio habitual mente fre
cuentados por personas jóve
nes, debido a su alto poder 
estimulante, aunque sus efec
tos perjudiciales causan un gra
ve deterioro físico y psíquico.

Efe-Cotillas

Efectivos de la Policía Lo
cal de Las Torres de Cotillas 
(Murcia) han detenido a cinco 
jóvenes, tres de ellos menores 
de edad, acusados de agredir 
sexualmente a dos chicas de 15 
y 18 años el pasado domingo, 
informó ayer a EFE un porta
voz de este cuerpo.

Las dos jóvenes conocían a 
sus agresores y acudieron con 
éstos, desde una discoteca del 
casco urbano de la citada loca
lidad, hasta una cochera situa
da a cinco kilómetros de la 
misma, adonde habían sido 
invitados a participar en una 
fiesta de cumpleaños.

Los cinco jóvenes, de entre 
14 y 18 años, después de entrar 
en la cochera comenzaron a 
forzar sexualmente a las dos 
chicas, la mayor de las cuales 
ofreció resistencia, por lo que 
fue atada de pies y manos y sus 
ropas fueron destrozadas.

Dos de los agresores, meno
res de edad, se opusieron a que 
sus compañeros continuaran 
con la agresión en el momento 
en que comenzaron a abusar de 
la joven, sin que llegaran a 
penetraría.

En un momento dado, la 
menor logró liberar a su com
pañera, que se encontraba ata
da, por lo que ambas pudieron 
salir huyendo por el campoalas 
6 de la madrugada y anduvie
ron más de tres horas pore 
monte, una de ellas con las ro
pas rasgadas, sufriendo ambas 
hipotermia.

Policía Municipal

A las 9,45 horas, las jóve
nes encontraron el puesto de 
Policía Municipal, donde se 
facilitó ropa y bebidas caHe 
tes, se avisó a la 
las trasladó al centro uróo^eo 
urgencias para hacer un m

Las jóvenes denunciaron 
hechos a la policía y ^•^^^^ ® 
ron la ropa que g|5a, 
ser incorporada como prne - 
todo lo cual fue trasladado 
cuartel de la Guardia Civi 
Alcantarilla. , . .n

Al mediodía del dom S ’ 
agentes de la Policía Loca 
calizaronel lugar de los h 
y a los cinco jóvenes, ve 
de Las Torres y conocidos 
los agentes por 
tos cometidos en la loc .jj.

Los menores 
posición del Juzgado de 
res y el resto a disposid 
la autoridad judicial ^t^^Lje 
tar declaración en el cua 
Alcantarilla (Murcia).
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Francisco Brines gana el 
Premio Nacional de las Letras

El poeta valenciano Fran
cisco Brines, de 67 años y 
miembro de la denominada 
Generación del 50, ganó ayer 
el Premio Nacional de las Le
tras, con el que el Ministerio 
de Educación y Cultura reco
noce el conjunto de la obra de 
un escritor y cuya dotación es 
de cinco millones de pesetas.

Este premio viene a com
pletar la amplia trayectoria de 
galardones que ya poseía 
Brines; el Adonais (1959), el 
de la Crítica (1966), el de las 
Letras Valencianas (1967), el 
Nacional de Poesía (1987) y 
el Premio Fastenrath de la Real 
Academia Española (1998).

Nacido en la localidad va
lenciana de Oliva en 1932, 
Brines estudió Derecho en 
Deusto, Valencia y Salamanca 
y cursó Filosofía y Letras en 
Madrid. A lo largo de su vida 
hacompaginado su producción 
poética con su actividad como 
profesor universitario.

La noticia del premio le 
sorprendió regresando de Se
villa, donde había participado 
en el jurado del Premio Rena
cimiento, después de interve
nir, en la localidad gaditana de

Jerez, en unas jornadas de la 
fundación José Manuel Caba
llero Bonald.

Cuando entró ayer en su 
casa, pasadas las tres de la tar
de, le comunicaron el galardón 
por teléfono y, «naturalmente», 
según declaró a Efe, lo recibió 
«con gran alegría y reconoci
miento hacia los que me lo han 
concedido, ya que considero que 
representan no sólo su propia 
opinión sino la de los lectores».

El autor de «La última cos
ta» es, según dijera hace años 
Luis Rosales, «un poeta 
conformante y a la vez defor
mante para el que la poesía es 
un acto de afirmación vital». 
Brines no conocía estas pala
bras de Rosales, pero cree que 
tenía razón en lo que dice o, al 
menos, le gustaría que la tuviera.

Escribe poesía desde «los 
catorce años», pero, salvo al
gún poema suelto que apareció 
en revistas, hasta 1959 no pu
blicó su primer libro, «Las bra
sas», que mereció el Premio 
Adonais. El que este escritor 
tuviera ya «cierta madurez 
poética» cuando salió esa obra 
le lleva a mirar hacia atrás con 
tranquilidad. Efe.

El festival de 
Huelva, 
protagonizado 
por Argentina 
y USA

La película argentina 
«Yepeto», de Eduardo 
Calcagno -que triunfó en 
el último festival de 
Biarritz (Francia)- y la 
estadounidense «Luni- 
narias», una agradable 
comedia de José Luis 
Valenzuela, se presenta
ron hoy a competición en 
la XXV muestra de cine 
iberoamericano de 
Huelva.

En cuanto a «Lumi
narias», cuanta la histo
ria de cuatro mujeres de 
origen hispano que se 
reúnen en un restaurante 
del este de Los Angeles 
(EE.UU.) -que da título 
a la cinta- para hablar de 
sus proyectos, su vida 
profesional y familiar.

En España operan más de 
sesenta grupos de neonazis

.El Movi- 
miento contra la 
Intolerancia pre
sentó ayer un in
forme según el 
oual en España 
Operan unos 60 
gmpos neonazis, 
«sin ningún tipo 
oe problema le- 
gnl», y en el que 
También se afir- 
*^nque los ultras
en el fútbol, en
tre 18.000 y 
25.000, están en 
el 90% de los 
equipos de pri- 
mera y segunda
‘División.

lencia urbana, 
racista y xenófo
ba en España.

«Una primera 
aproximación a la 
constelación de 
grupúsculos 
neonazis -dice el 
Informe- muestra 
su presencia en 
todas las comuni
dades autónomas, 
aunque, diversas 
fuentes oficiales 
no admitan su 
existencia, ade
más de observar
se serios intentos 
de organización 
en redes e inclu

Cascos dice que la 
entrada en el 2000 será
absolutamente normal

Son datos del Informe Raxen, re
ferido a julio-octubre de este año, que 
hoy presentó Esteban Ibarra, presiden- 
^0 de esta organización, junto al so- 
Cetario general de Nueva Izquierda, 
Uiego López Garrido, quien anunció 
para ayer mismo una propuesta par
lamentaria para combatir esta situa-: 
^lón, que supone un aumenta de la vio

so en partido político».
En Internet hay páginas de organi

zaciones neonazis, como Nuevorden- 
Hispania Gothorum, donde se impulsa 
la coordinación y difusión de activida
des de estos grupos ilegales.

Tanto Ibarra como López Garrido 
defendieron la aprobación de la refor
ma de la Ley de Extranjería. Efe.

El vicepresidente Prime
ro del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, aseguró ayer 
que los esfuerzos del sector 
público y privado para preve
nir el Efecto 2000 garantiza
rán que el 31 de diciembre y 
1 de enero próximos sean una 
de las fechas «más normales 
de los últimos años», pocos 
días «tendrán tanta atención 
y a tantos expertos trabajan
do». Alvarez Cascos, presi
dente de la Oficina de Tran
sición para el Efecto 2000 
adelantó que los Planes de 
Contingencia de los ochos 
sectores estratégicos y el Plan 
Marco Nacional de Contin
gencia serán estudiados por el 
Consejo de Ministros el próxi
mo 3 de diciembre. Efe.
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Escohotado: "La 
clase política no 
compensa 
porque no 
compensa"

El filósofo, sociólogo y 
jurista Antonio Escohotado, 
ganador del último Premio 
Espasa de Ensayo con su 
libro «Caos y Orden», pro
fetizó ayer que en el futuro 
«la clase política desapare
cerá porque no compensa» 
y porque trabaja con una de
mocracia que todavía «uti
liza estructuras anteriores a 
la máquina de vapor».

Esta es una de las ideas 
que circula por el ensayo 
«Caos y orden» que Escoho
tado, acompañado de Fer
nando Savater y de Jon 
Juaristi, presentó ayer en Ma
drid, después de haber ob
tenido con él un galardón 
dotado con cinco millones de 
pesetas.

Efe.

La magia de James Bonnd 
sigue levantando pasiones
en todo el mundo

La vuelta del legendario 
James Bond a la gran panta
lla con su última película, 
«The world is not enough», 
levanta auténticas pasiones 
y demuestra que el espía más 
famoso del mundo sigue 
conservando toda su magia.

Colas interminables, es- 
pectación sin límites y pa
ciencia a prueba de bomba. 
Todo para ver en directo, en 
carne y hueso, al último 007, 
interpretado por el actor ir
landés Pierce Brosnan, 
acompañado siempre de sus 
fabulosas «chicas Bond».

Toda esta locura se vivió 
el lunes por la noche en 
Londres durante el estreno 
europeo de «The World is not 
enough». Efe.

Trece noches" con Antonio
Gala y Jesús Quintero

Las conversaciones que 
durante trece noches mantu
vieron el escritor Antonio 
Gala y el periodista Jesús 
Quintero en un programa de 
televisión, han sido recogi
das en un libro que sus dos 
protagonistas presentaron en 
Madrid.

«Jesús Quintero Antonio 
Gala en Trece Noches» re
úne las largas conversacio
nes que el periodista y el 
escritor mantuvieron sobre 
temas tan dispares como el 
amor, el dinero, la soledad, 
la guerra y la paz, los peca
dos capitales o el sentido de 
la vida.

Efe.

Los fondos mexicanos de 
la colección Gelman se 
exponen en el Reina Sofía

Hugh Grant visitó ayer 
Madrid para promocionar 
«Mike ojos azules», que se 
estrena este fin de semana. 
A media mañana, en un en
cuentro con un reducido 
grupo de periodistas, toda
vía nota los efectos del 
desfase horario, pero ya le 
ha dado tiempo de pasear por 
el Retiro y de acercarse a 
desayunar en los «aparta
mentos Recoletos», donde 
hace años conoció a Liz 
Hurley cuando ambos roda
ban «Remando al viento». 
Efe.

1 1̂

Huhg Grant: "La 
comedia no tiene 
zonas grises"

El Museo Reina Sofía presentó ayer la Exposición «^ 
mexicano. Colección Jacques y Natasha Gelman», que reun 
75 obras de cerca de una treintena de artistas entre los qu 
destacan las figuras de Frida Kahlo, Diego Rivera, Davi 
Alfonso Siqueiros, Rufino Tamayo o José Clemente 9^°n^g^ 

La muestra, que se pudo ver anteriormente en París, Bu 
nos Aires, Río de Janeiro y La Coruña, es un reflejo del i 
terés de los Gelman por la pintura, lo que le confiere -seg 
el comisario, Robert Littman, un carácter «sumamente p^

«Eran obras que a ellos les gustaban, que tenían colgar 
en sus casas de Acapulco, Ciudad de México o Cuernavac 
explicó Littman, quien precisó que la colección empez 
formarse en los años cuarenta con los encargos de los retra 
que hicieron los Gelman a pintores amigos suyos, en espee 
a Diego Rivera».

Efe.
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CRUCIGRAMA

Maílla!^ 
Tépffln

Acometerán 
con ímpetu y 

furia

I

Análoga 
fSiralpais 

Grecia 
antigua

Nombre de 
consonante 

Introduce 
Cortaré 
árboles I

I

Interjección 
Planta adorno 
originaria de 

Canadá

i

I

N- romano 
Plural de letra 
Carne seca al 

aire

I

Tema de un dis- 
curso (PI) 

sanción lulbol 
Paludismo (Pl) ♦

♦
Consonante 
Fruto seco 
Otorguen

Sutil 
Artículo 
Censor 
severo

Empleado de 
plaa de loros 
Nota musical 

Nerpacion 
HecOndito

Traveseen 
Repugnancias 
Comparación

I

t
I Efigies 

Cueuene 
achares 

carta baraia 
(Pl) i

Nómadas 
El pnmero 

Consonante 
Fabulista

—►

-<-
De un antiguo 
principado (Pl) 
Consonante

Canto coral en 
tionor de Apolo

1 Entermgos 
/ynorcha 

Planta crucifera 
. (Pl). 
Aposento

I

♦

I

i
Desmedidos, 
exagerados 
Preposición

Suba una 

Sodio

Engorda 
Hidrocarburo 

(Pl) , 
Consonante

I

f ♦ Sitio plantado 
de cierto árbol 

frutal 
Letra gnega 
consonatile

Lozana 
Se atrevieron

1

1 23456789 10 11

10

HORIZONTALES.-1: Irritar, causar muy grave enfado o enojo.- 2: Número. Atender.- 3: Al 
revés, sitio de la lumbre en la cocina. Licor. Cierta clase de animales.- 4: Símbolo quími
co. Extraordinario, excelente. Preposición latina.- 5: Pronombre personal. Cierta flor (PI). 
Al revés, nombre de letra.- 6: Se hospede. Al revés, del verbo ir.- 7: Al revés, número 
romano. Molestad, cansad, importunad. Consonantes.- 8: Símbolo químico. Impugno, 
refuto, contradigo. Artículo.- 9: Cierto animal. Hembra de cierto animal.- 10: Isla griega. 
Adverbio.-11: Explosión, detonación.

VERTICALES.-1: Porrazo, golpe fuerte.- 2: Limpios, curiosos.- 3: Al revés, iluminación de 
una superficie que recibe un lumen en cada metro cuadrado. Notáis, advertís.- 4: Sufijo de 
sustantivos y adjetivos. Doctor de la ley mahometana. Al revés, matrícula de coche.- 5: 
Instrumento musical. Iguala el jardinero con tijeras las murtas y otras plantas.- 6: Al revés, 
persona cuyo nombre y condición se ignoran o no se quieren decir. Interjección.- 7: Voz o 
sonido áspero y bronco. Al revés, lancha de piedra.- 8: Símbolo químico. Insolente, des
carado. Nota musical.- 9: Nombre de varias aves parleras. Al revés, impartió.- 10: Día de 
la semana.- 11: Riña que da lugar a un estado de hostilidad entre dos o más personas 
(PI).

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori- 
ontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
parecen al final de las mismas. Para orientación del lector

Pan los valores atribuidos a dos de las letras

Z R P T Q = 23
S Q T V R = 25
R S V Q P = 22
Q T P X Z = 19
X V Q P T = 20
19 25 22 20 23 = 109
Letras clave Q = 2; R = 5

HFLLRAGAANLORCO 
CIELUZPOSDBETED
ROLETRMORMNMAIJ 
NAEECNAPMIHCRIA  
LETAR, ARATRLLRXP 
USNORPRHNDEANOP
REAUCASOELFRIXR
LVFNAAGMIAESMAA BuSCar 10 
PBEDELPBLAARBAT mamíferos 
EALERLLRIMECIUZ
PAENIFLEDGRUPER 
AEDNOLOAAVARRMU 
RARKCONFBNDGRSO 
USORPARTWOILDRE 
CALAOELGATRUPOR

110

12

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un magistrado español

1: Enclave portugués asiático.- 2: Fianza.- 3: Igno
rante.- 4: Planeta de nuestro sistema solar.- 5: Agra
vio, ofensa.- 6: Afeado.- 7: Famoso pintor natural de 
Creta.- 8: Marchito.- 9: Facción.- 10: Puro, honesto.- 
11: Copio.- 12: Difícil.- 13: Sobrio, silencioso.- 14: 
Verano.- 15: Lo gordo del tocino.- 16: Vinagre.- 17:
Tieso, rígido.- 18: En esta época. Vocal: 0

ARIES. No abuse de los analgési
cos, pueden estropear su estómago. 
Trate de ahorrar. En el campo senti
mental debe actuar de forma correc
ta

TAURO. Salud regular. No se lance 
a empezar nuevos negocios y, 
mucho menos, si no tiene una expe
riencia anterior. Día de suerte en el 
amor.
GÉMINIS. Salud muy buena. 
Tendrá que superar, con tacto, algu
nos momentos de tensión en el tra
bajo. En esta jomada estará usted 
muy atractivo.
CÁNCER. Le iría bien hacer una 
cura de sueño. Poco a poco se irán 
solucionando los problemas labora
les y desaparecerá la intranquilidad

LEO. Salud normal. Debería llevar 
adelante sus proyectos; si se organi
za bien, puede recibir una buena 
recompensa

VIRGO. Salud regular. Le van a 
proponer que realice un trabajo más 
fuerte del habitual, pero usted 
puede con eso y con más. Confié 
más en su pareja.

iGlUililiitlg,

LIBRA. Salud buena. En el trabajo 
le hablarán de ima posible subida de 
sueldo y grandes proyectos, pero no 
se fíe demasiado

ESCORPIO. Salud buena. Es una 
buena jomada para firmar docu
mentos o contratos. En el amor debe 
conseguir que nadie se interponga 
en su camino

SAGITARIO. Salud regular. Pro
cure llevar adelante todos esos pro
yectos que tiene en mente, pues va a 
encontrar el apoyo para realizarlos

CAPRICORNIO. No haga ejerci
cios físicos violentos. En el campo 
laboral no piense en el agobio de los 
últimos tiempos, todo estará muy 
tranquilo

ACUARIO. Salud normal. En el 
terreno laboral la ayuda de una per
sona de su equipo será muy impor
tante para usted. Debe intentar 
mejorar su carácter

PISCIS. Salud muy buena. Escuche 
los consejos que le puede dar un 
amigo y que podrían influir en su 
relación familiar
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Miércoles, 24 de noviembre de 1999 '4gFernando Morientes podría 
formar hoy pareja de ataque con 
Raúl en detrimento del francés 
Anelka
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Los ucranianos eliminaron a los españoles hace un año en la misma competición

El frío y el Dinamo de Rebrov 
prueban al nuevo Real Madrid
Una temperatura sensible
mente inferior a los cero 
grados y el Dinamo de Kiev, 
ahora liderado por Sergei 
Rebrov, se cruzan en el ca
mino del «nuevo» Real Ma
drid de Vicente del Bosque 
en el arranque de la segun
da fase de la Liga de Cam
peones.

José Antonio PASCUAL

El conjunto madrileño, que 
ayer mismo llegó a la capital 
ucraniana después de un retra
so de más de cuatro horas en la 
salida, no ha tardado en compro
bar por qué al Grupo C le lla
man el del frío, y es que una 
gélida climatología ha recibido 
a la expedición y hoy será uno 
de los ingredientes importantes 
de la contienda.

Este partido tiene ciertos aires 
de revancha deportiva para el 
Real Madrid, ya que en la pasa
da edición de la Liga de Cam
peones el equipo dirigido enton
ces por John Benjamin Toshack, 
recientemente sustituido por Del 
Bosque, sucumbió por 2-0 y dijo 
adiós a la competición en los 
cuartos de final tras el 1-1 de la 
ida, jugada en el Santiago 
Bernabéu.

Afortunadamente para los 
madridistas, el viejo zorro Valeri 
Lobanovski, técnico del cam
peón ucraniano, no cuenta ya en 
sus filas con Andrei Shevchenko, 
su verdugo al conseguir los tres 
goles de su equipo en esa elimi
natoria.

Con Shevchenko en el Milán, 
con el que lidera la clasificación 
de goleadores de la Liga italia
na, Rebrov se presenta como la 
principal amenaza de un equi
po que ha sufrido pocos cambios 
en su plantilla -la otra gran baja 
es la del defensa Oleh Luzhny- 
, pero que echa de menos al 
delantero.

Rebrov es el segundo máxi
mo goleador de la Liga ucraniana 
y el primero de su equipo en la 
presente Liga de Campeones. En 
la primera fase consiguió tres 
tantos, dos de ellos de penalti, 
importantes para la apurada cla
sificación del Dinamo, que se vio 
obligado a remontar después de 
perder los dos primeros partidos.

En esta edición el Dinamo de 
Kiev se está mostrando bastan
te vulnerable en el Olímpico, ya 
que empató milagrosamente (2- 
2) ante el Aalborg danés en la 
tercera eliminatoria previa y 
luego, en el Grupo A de la fase
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inicial, perdió contra el Maribor 
esloveno (0-1) y el Lazio (0-1) 
y solamente venció al Bayer 
Leverkusen (4-2).

No obstante, la moral de los 
ucranianos es ahora muy dife
rente y llegan crecidos por su
perar una fase en la que estuvie
ron al borde del k.o.

Además, el Real Madrid ha 
sufrido sobremanera en los úl
timos años en campos con ad
versas condiciones meteoroló
gicas, como le sucedió en la 
edición de la «Séptima» contra 

Los jugadores temen el jrn, pero confían en ganar
El Real Madrid empezó a sufrir las duras condiciones atmosféricas que le esperan en Kiev 

antes de emprender el viaje, pues su vuelo se retrasó más de cuatro horas debido a las bajas 
temperaturas, pero a pesar del intenso frío con el que les recibirá la capital ucraniana, el con
junto blanco viajó con el ánimo de conseguir la victoria. Con ese optimismo se mostró el defensa 
brasileño Roberto Carlos.

«El equipo llega a Kiev bien de ánimos y en busca de una victoria. En campos como éste 
no hay que buscar dar tanto espectáculo, hay que jugar como se pueda y ya sabemos que no 
va a ser un partido muy bonito, pero nosotros tenemos el ánimo de ganar», dijo.

A pesar del frío, en esta ocasión el Real Madrid no tendrá enfrente al delantero ucraniano 
Andrei Shevchenko, máximo goleador del Milán y de la Liga italiana, cuyos goles le elimi
naron en la pasada edición de la Liga de Campeones.

Su ausencia será un alivio para el Real Madrid, pero en opinión de Roberto Carlos no es tan 
definitiva. «Ellos están obligados a jugar bien e intentar ganar y nosotros tenemos que apro
vechar los espacios e intentar marcar los goles que no conseguimos el año pasado», comentó.

Su compatriota y compañero Savio Bortolini dio la misma importancia a las condiciones 
meteorológicas y al rival. «Ambos serán muy difíciles de superar. Al frío ya estoy más acos
tumbrado que hace dos años cuando llegué, pero el Dinamo de Kiev es un equipo que juega 
muy fuerte y sus hombres son muy ágiles y habilidosos. Nosotros tendremos que mantener la 
tensión y un patrón de juego para pode ganar», comentó.

el Rosenborg noruego y hace 
poco más de ocho meses en este 
mismo escenario.

Vicente del Bosque, tras 
empatar en su reencuentro con 
la primera plantilla ante la Real 
Sociedad, y sus hombres están 
obligados a olvidarse del frío y 
a subir la temperatura de su pro
pio juego y de los resultados.

Del Bosque, que sigue sin 
poder contar con los lesionados 
Fernando Hierro, Fernando 
Redondo y Steve McManaman, 
confiará en el mismo bloque que 

jugó el domingo, pese a las 
molestias de Raúl González, 
quien podría hacer de nuevo 
pareja en ataque con Fernando 
Morientes -novedad en la lista 
de convocados respecto a la del 
fin de semana- en detrimento del 
francés Nicolas Anelka.

El técnico salmantino sabe 
que su equipo debe jugar arro
pado ante el Dinamo de Kiev, 
con las líneas juntas, y evitar que 
funcione la contra de los 
ucranianos.

Además, insistirá en que no 
se repitan errores en defensa y 
confiará en que sus hombres 
aprovechen las ocasiones de gol 
cuando éstas se presenten, algo 
fundamental en las competicio
nes continentales.

Un triunfo en Kiev sería el 
mejor bálsamo para un equipo 
que necesita encontrar la tran
quilidad y recuperar la confianza 
en sus posibilidades tras hacer 
acopio de buenas sensaciones 
ante la Real Sociedad, y permi
tiría afrontar con optimismo y 
con opciones de éxito esta se
gunda fase de la Liga de Cam
peones, en la que también se 
tendrá que enfrentar al 
Rosenborg noruego y al Bayern 
Munich alemán.

Es, por tanto, un partido para 
calibrar las posibilidades de 
presente y de futuro inmediato 
del Real Madrid, para resarcir
se de la eliminación de la pasa
da temporada y para encauzar 
de forma positiva esta nueva 
etapa continental, pero Rebrov 
y compañía esperan ansiosos 
dejar más helados a los pupilos 
de Del Bosque.

Aguilera dernimba 
el muro alemán 
con dos goles ante 
el Wolfsburgo

Wolfsburgo 2

At.de Madrid 3

W0LFSBURG0:Reitmair: 
Ballwanz. Thomsen, O’Neií 
(Maltritz, m. 77); Greiner, 
Weiser, Akonor, Nowak, 
Sebescen (Wuck, m. 27); 
Juskowiaky FeIdhoff (Banza, 
m. 70).

AT. DE MADRID; Molina; 
Gaspar, Santi, Gustavo, Toni 
Muñoz; Aguilera, Bejbl, Ba
raja (Valerón, m. 77), Solari 
(Roberto, m. 84); José Mari 
(Correa, m. 87) y 
Hasselbaink.

Arbitro: Luc Huyghe (BEL). 
Mostró tarjeta amarilla a 
Greiner, Ballwanz, Akonor, 
Solari, Hasselbaink y Santi.

Goles:-0-1, m. 6: Aguilera. T 
1, m. 21: Juskowiak. 1-2, m. 
37: Hasselbaink. 1-3, m. 58: 
Aguilera. 2-3, m. 83: Akonor, 
de penalti.

Incidencias: partido de ida 
de la tercera ronda de la Copa 
de la UEFA, disputado en el 
estadio VFL de la localidad 
de Wolfsburgo ante unos 
14.000 espectadores.

Efe - Wolfsburgo

El Atlético de Madrid recu
rrió a una de sus piezas secun
darias, Carlos Aguilera, para 
dejar prácticamente liquidada la 
eliminatoria ante el Wolfsburgo 
alemán en el partido de ida gra
cias a un merecido triunfo por 
2-3, que sólo se vio amenazado 
en los últimos minutos con un 
gol de penalti. Sin tiempo apo 
ñas para asentarse sobre el cam 
po, el Atlético de Madrid trastee 
el guión previsto y se adelan 
en el marcador por mediación 
Aguilera. „ /.

El conjunto madrileño, 
preocupado por administrar 
gol que por buscar el seguri > 
volvió a evidenciar grietase 
defensa y por ahí llegó el ta 
germano, obra del delan 
Andrej Juskowiak. •

En tal situación, sólo un 
gador, el holandés Hassel 
fue capaz de escapar a la ru 
tonía, y con un potente 
miento de falta, volvió a 
a su equipo por del^®- „||a

El comienzo de la 
parte concedió todo el P 
gonismo a Agu llera. ygte- 
un escapada que aborto 
rano guardameta ¿0
renglón seguido, con otr 
a mano con el oancerbo . 
solventó con serenidad »Jg 
El objetivo de los loo ^ 
adecentar el marcador, ^^jj. 
la relajación del Atlético, ^^p 
dujo a reducir la distand .j¡ 
ta de ocho minutos con un p 
que transformó Akonor.
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estará situada en un nudo de 
comunicaciones terrestres como 
nunca lo ha estado, y esto es hablar 
de futuro y posibilidades»

i

Día?. Salazar destaca la buena situación en comunicaciones de la ciudad

El alcalde confía en el desarrollo
de Daimiel en los próximos años
El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz Salazar, augura 
grandes posibilidades para la ciudad y se muestra optimista 
de cara al año 2000. Un optimismo según apunta cargado de 
«realismo y raciocinio», porque añade que Daimiel se en
frenta al nuevo siglo «con unas perspectivas y potencialida
des para su desarrollo como jamás en la historia de esta 
ciudad se han tenido».

La Tribuna

Díaz Salazar se refiere a los

las, abandonando las aptitudes 
negativas y de pesimismo que 
frenen nuestra capacidad de de-

de la superficie de dicho Polígono 
ya se ha vendido, «y cómo mes 
a mes se ven que las empresas se 
empiezan a instalar, lo que de
muestra que en Daimiel hay cada 
vez más gente que apuesta y se 
arriesga».

Sin duda para Díaz Salazar la 
actuación industrial de Daimiel 
se encuentra dentro de un inte

resante área de influencia y punto 
equidistante entre núcleos des
tacados, que aumentará su valor 
estratégico con la construcción 
de la nueva autovía. José Manuel Díaz Salazar.

El 40% del polígono industrial 
ya se ha vendido

servicios con los que cuenta la 
ciudad y las vías de comunica
ción que en breve pasarán por 
Daimiel, en concreto el eje 
Puertollano-Daimiel- 
Manzanares, por el que la ciu
dad quedará unida a la autovía 
de Andalucía y a la futura red que 
unirá Lisboa con Valencia.

Ajuicio de José Manuel Díaz 
Salazar, «Daimiel estará situa
da en un nudo de comunicacio
nes terrestres como nunca lo ha 
estado, y esto es hablar de futu
ro y posibilidades». Aunque 
añade que las perspectivas de 
futuro dependen en gran medi
da « de cómo los daimieleños 
sepamos utilizarlas y aprovechar-

sarrollo».
Por ello invita a K» 

daimieleños a mirar el futuro de 
la ciudad con una mentalidad 
«mas positiva, menos derrotis
ta, con más autoestima». Porque 
afirma, existen ejemplos eviden
te y reales «de que en Daimiel 
empieza a haber mas demostra
ción de que somos gente capaz, 
de emprender cosas nuevas'

Como ejemplo apunta el pri
mer edil las pocas posibilidades 
que algunos preveían para el 
Polígono Industrial y el lamen
to de muchos ante las posibili
dades de su desarrollo. Ahora, 
cuando se cumple año y medio 
de su inauguración, casi el 40%

Recuperada la marca de 
vinos "Clavileño”
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Exige la licencia
La Tribuna

La Junta rectora de la Coo
perativa Los Pozos de Daimiel 
ha recuperado la emblemática 
niarca de vinos «Clavileño», 
^egún el gerente de la coopera- 
hva, Paulino García, «desde hace 
^Igún tiempo se tenia-pendiente 
el conseguir esta marca que se 
había perdido y consideramos 
^ue se trata de un patrimonio de 
la ciudad de Daimiel y del mun- 
^0cooperativo. Intentamos bus
carías y al final hemos consegui
do que quede Clavileño para 
Daimiel y para la cooperativa».

Paulino García apunta el gran

prestigio que hace tan sólo unos 
años contaba la marca 
«Clavileño», que fue un vino 
conocido en toda España, inclu
so en Europa. Además, resalta 
que, «fue un vino de los pione
ros en la Denominación de Ori
gen La Mancha».

Aunque reconoce. García, las 
dificultades para recuperar de 
nuevo el prestigio de Clavileño 
se muestra optimista, «iremos 
poco a poco abriendo nuestros 
horizontes, porque no es nada 
fácil volver a crear unos canales 
de distribución, pero con la pre
tensión de llegar a copar el mayor 
número de mercado posible».

Esta es la copistería autorizada en Ciudad Real

UNIVERSIDAD DE CASTILLA - LA MANCHA
CIUDAD REAL

CAMBIO DE TITULARIDAD

^ CEDRO
Centro Español de Derechos Jieprogn^ce

Entidad de Autores y Editores

Drrinn *^°’* ^I Presente anuncio se comunica que, el Restaurante Los 
^'^° ^'^ ^^’^®’ ^i^Dad Real-Valdepeñas, km. 12 de Pozuelo de 

Pasaa^'^^ ^^'’J'^^^ Real), que era regentado por D. Carlos Martínez Gómez, 
«serpropiedad de D. Pedro Damian Bocharán Granados.

P9sa d ná^ pensión Los Limoneros, sita en la misma dirección y localidad, 
BopKa ' Francisca Granados Delgado a ser titular de D. Pedro Damian 
“Ocharan Granados.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.

Ciudad Real, a 22 de noviembre de 1999

Monte Esquinza, 14-3° Dcha. 28010 Madrid ■ Tel.: 91 308 6330 - Fax: 91 308 6327 

http://www.cedro.org ■ Correo electrónico:cedro@nexo.es
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m
Angela Sanroma comprobó que el 
proyecto de obras no comprende el 
arreglo de cubiertas, aún sufriendo 
goteras el edificio

La dele soda de Sanidad visitó la localidad para informarse del desarollo de las molestias ocasionadas

Sanroma se interesa por las obras
del centro de salud de Almadén
Las molestias que ocasionan las obras del Centro de Salud 
y la preocupación por la negociación entre la Diputación y 
el INSALUD sobre Emergencia Ciudad Real fueron los 
temas principales abordados en el Consejo Comarcal de 
Salud almadenense, que se celebró el lunes con la presencia 
de la delegada provincial de Sanidad de la Junta, Angela 
Sanroma, y su presidente, Leovigildo Franqueza. La delega
da observó «in situ» como «el centro está en una situación 
caótica para su funcionamiento normal debido a las obras».

La Tribuna

Según explicó Angela 
Sanroma, que fue recibida en el 
Ayuntamiento por la alcaldesa 
Josefa Babiano, tanto la coordi
nadora del Centro de Salud como 
el responsable de enfermería 
expresaron las dificultades de 
seguir prestando el servicio en 
el mismo lugar en el que se aco
meten las obras. Para la delega
da «realmente es muy poco el 
espacio físico que se aumenta con 
las obras».

En la visita a las obras, Angela 
Sanroma, a quien acompañaban 
los ediles Julián Díaz, Carmen 
Montes y Rosa Rivallo, compro
bó que el proyecto de obras no 
comprende el arreglo de cubier
tas, aún sufriendo goteras el 
edificio. La delegada también 
observó que las obras llevan re
traso, pues estaba previsto que 
terminaran en la primera quin
cena de diciembre.

Entre las demandas plantea
das por los representantes del 
Consejo Comarcal de Salud

Chillón,(Almadén,

Almadenejos, Alamillo y 
Guadalmez), que se celebró tras-. 
el almuerzo, sus integrantes se 
quejaron de las molestias, que 
ocasiona a los usuarios las obras 
en el Centro, así pidieron la re
anudación de los servicios en 
Almadén de Ginecología y Odon
tología, que debido a las obras 
se han trasladadao a Puertollano. 
Asimismo solicitaron Prepara
ción al parto para las embaraza
das de la comarca, así como ser
vicio de Endocrinología.

Otra demanda planteada es 
que se cumpla el acuerdo que 
prometió el Insalud de aglutinar 
en una misma banda horaria las 
consultas de especialidades de 
Oftalmología, Traumtología y 
Ginecología en el Hospital de 
Puertollano, para que los habi
tantes de la comarca almadenense 
no tengan que permanecer todo 
el día en dicho centro hospitala
rio cuando quieran hacer estas 
consultas o revisiones.

También mostraron sus dudas 
sobre el número de ambulancias 
en la zona, medio básico para una 
buena calidad de atención sani-

Momento de la reunión entre la delegada, la alcaldesa y los concejales almadenenses.

taría, ya que Almadén se encuen
tra a más de una hora del hospi
tal más próximo. Según el 
Insalud, cuentan con 4 ambulan
cias, dos fijas y dos para viajes 
programados, pero el consejo 
comarcal no ve tantas.

Del mismo modo, expresaron 
su preocupación por el futuro de 
Emergencia 006, debido a las 
negociación ques llevan a cabo 

el INSALUD con Diputación 
para incluirse en el Plan de 
Emergencias Regional, pregun
tándose qué ocurrirá con la UVI 
móvil existente en la comarca, 
ya que están dispuestos a defen
dería a toda costa.

En el Consejo Comarcal de 
Salud se planteó la propuesta de 
creación de una Escuela de Edu
cación para la Salud, en la que

se incidiera en la detección y 
tratamiento de la diabetes entre 
los adolescentes, propuesta que 
acogió el edil almadenense. U 
delegada provincial de Sanidau 
anunció que la administración 
regional dotará con un 
desfibrilador al Centro de Salud 
de Almadén, que permitirá reani
mar a los usuarios que sufran 
paradas cardiacas.

Piden la construcción de un
centro de mayores en Picón

La Tribuna

El Ayuntamiento de Picón ha 
solicitado a la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta de 
Comunidades qué incorpore en 
sus próximos presupuestos la 
dotación económica suficiente 
para construir un centro de ma
yores en este municipio.

El alcalde de Picón, Jesús 
Rodríguez Hervás, comentó ayer 
a Efe, que la actual situación de 
los locales que tiene a su dispo
sición los jubilados del munici
pio no reúnen las condiciones 
para garantizar una buena estan

cia durante su tiempo de ocio.
El Ayuntamiento ha estima

do entre sus objetivos más inme
diatos el mejorar esta 
infraestructuras, por lo que ha 
dado el primer paso para su cons
trucción adquiriendo los terrenos 
donde podría enclavarse el nue
vo centro de mayores.

Rodríguez Hervás explicó que 
el Ayuntamiento dispone de 
doscientos cincuenta metros 
cuadrados, localizados en el cen
tro del municipio, que van a ser 
puestos a disposición de la 
Consejería de Bienestar Social.

La inversión total realizada 
por el Ayuntamiento en la com

pra de estos terrenos.ha supera
do los tres millones de pesetas.

El alcalde de Picón explica
ba que esta petición responde a 
la necesidad de contar con «más 
y mejores» espacios para que los 
mayores puedan realizar sus 
actividades, que cada vez, son 
«más variadas y necesitan más 
medios». Según el edil piconero, 
la construcción de este centro per
mitirá al Ayuntamiento poner en 
marcha el servicio de comedor. 
de tal manera, que «las personas gi Ayuntamiento de Picón ha hecho la solicitud, 
que no puedan cocinar en casa o
que lo deseen, se les puedan pres
tar una asistencia complementa
ria». Para Jesús Rodríguez la

construcción del centro de ma
yores completará el abanico de 
prestación que ofrece el Ayun

tamiento, entre los que se ’ 
yen, la ayuda a domicilio 
vandería de ropa.

.2022
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fíMS europeo que más vino importa de esta denominación es Alemania

Las exportadones de vino de la DO 
La Mancha crecieron un 76’2%

La Tribuna

Las ventas al exterior de las 
bodegas acogidas a la Denomi
nación de Origen «LA MAN
CHA» hasta el pasado mes de 
octubre han alcanzado la impre
sionante cifra de 21.959.502 li
tros, lo que viene a ser un 6,7% 
más que en el mismo periodo de 
1998. Las exportaciones de vino 
embotellado a Alemania han 
tenido un comportamiento ex
traordinario durante el mes de 
octubre, alcanzando las 178.884 
botellas, lo que supone un creci
miento superior al 76 % con 
respecto al mismo mes del año 
anterior, en el que se exporta
ron 101.520 botellas.

Estos datos sitúan al merca
do alemán en el punto de mira 
de las bodegas exportadoras de 
LA MANCHA, puesto que, 
aunque Gran Bretaña sigue fir
me en el primer puesto de los 
países importadores a lo largo del 
presente año, con 2.495.580 
botellas, el país germano es el 
país que ha tenido un mejor com
portamiento en los 10 primeros 
meses de 1999, ya que las ex
portaciones han crecido un 
35,6% en los 10 primeros meses 
del año, llegando a la cifra de 
1345.764 botellas, frente a las 
992.076 vendidas en el mismo 
periodo del año anterior.

También es destacable el 
comportamiento del mercado 
danés, ya que en este país nór-

Buena acogida de la muestra de Artesanía de 
Alcázar de San Juan en su primera semana

La Tribuna

^'^^^^^^^^^ están dis- 
P Sando una muy buena aco- 
A.5 ^^ Muestra Mercado de 

9ue desde el pasado 
se encuentra ins- 

Centro Cultural de 
Juan. Numero- 

han reservado pie- 
P^^^ llevarse cuan- 

^Muestra finalice el día 30.
Mercado de 

sania está compuesta por

TORRE 

CAm

Algunos de los vinos de la DO "La Mancha".

dico las ventas han crecido por 
encima del 30 % en lo que va de 
año, pasando de las 277.452 
botellas vendidas de enero a 
octubre de 1998 a las 363.264 
de este año.

Otro dato que llama la aten
ción del mes de octubre es el 
fuerte incremento que han teni
do mercados europeos como 

cientos de productos elaborados 
por 8 artesanos de nuestra pro
vincia que están especializados 
en diferentes modalidades de 
cerámica, alfarería, artesanía 
vegetal, marroquinería y guar
nicionería, relojes de sol y tallas 
en piedra.

Una azafata se ocupa de 
vender las diferentes piezas 
artesanas expuestas en la Mues
tra, así como de atender al pú
blico visitante e interesado en la 
artesanía provincial.

Suiza, Bélgica, Irlanda o Finlan
dia, que hasta ahora no tenían 
un peso específico realmente 
importante en el volumen global 
de las exportaciones de vino de 
la Denominación de Origen «LA 
MANCHA», pero que poco a 
poco están llegando a cifras 
verdaderamente destacables.

En Japón, el crecimiento de

La Muestra forma parte de 
un Circuito organizado por la 
Asociación Profesional de Ar
tesanos de Ciudad Real para dar 
a conocer nuestra artesanía en 
numerosos pueblos de laprovin- 

Numerosas personas han reservado 
piezas artesanas para llevarse cuando 

la Muestra finalice el día 30

estos primeros 10 meses del año 
ha sido del 7,2 %, alcanzando las 
118.800 botellas, mientras que 
en México se han alcanzado las 
36.552 botellas.

Países donde se están 
introduciendo

Otros nuevos y difíciles mer
cados, ya que se trata de países 
productores de vino y muy.leja
nos al nuestro, en los que la 
Denominación de Origen «LA 
MANCHA» se está introducien
do a buen ritmo son Australia y 
Argentina, donde las exportacio
nes han pasado de ser 
inexistentes, a superar las 20.000 
botellas, en cada uno de ellos.

Lo que sí está claro es que el 
mercado al que se dirigen los vinos 
de calidad de la Denominación 
de Origen «LA MANCHA» está 
cada vez más diversificado, pues
to que la lista de países 
importadores no sólo es cada vez 
mayor en cuanto al número, sino 
que estos nuevos compradores 
están aumentando sus adquisi
ciones de vino de calidad man
chego a un ritmo considerable.

En total son 32 países los que 
conforman la lista de 
importadores de importadores de 
la Denominación de Origen, entre 
ellos, Noruega, Francia, Austria, 
Andorra, Grecia, Letonia y 
Estonia, Canadá, La República 
Dominicana, Colombia, Vene
zuela, Puerto Rico, Japón, Chi
na, Filipinas, Ghana etc.

cia. Antes de Alcázar se han or
ganizado otras Muestras en La 
Solana y Socuéllamos y en las 
próximas semanas y días se lle
varán a cabo otras en Ciudad 
Real capital y en Valdepeñas.

Villarrubia celebra 
unas jornadas 
informativas sobre 
prevención de 
drogas

La Tribuna

Desde el lunes y hasta el 
próximo viernes, día 27 se ce
lebrarán en Villarrubia de los 
Ojos unas actividades todas en
focadas hacia la información y 
prevención del triste mundo de 
las drogodependencias. Con el 
mensaje «Villarrubiade los Ojos, 
por una vida sana», la asocia
ción «Todos contra la Droga» 
es la organizadora de las jorna
das junto al Ayuntamiento y a 
la asociación juvenil «Villarrubia 
joven». Ayer se proyectó una 
película de dibujos animados re
lacionada con el tema de las dro
gas en la casa de cultura, al igual 
que mañana que a partir de las 
nueve se proyectará también una 
película para adultos relacionada 
con el tema. Al finalizar tendrá 
lugar un coloquio.

La actividad estrella será el 
viernes que se llevará a cabo 
una marcha nocturna contra la 
droga con salida de la plaza de 
la Constitución. Cada participan
te recibirá una camiseta con el 
mensaje de la campaña. Al fi
nal en la plaza se leerán varios 
manifiestos elaborados por alum
nos y asociaciones.

Las actividades concluirán el 
sábado con varias exhibiciones 
deportivas en el pabellón de 
deportes.

La asociación 
Renacer de 
Pedro Muñoz 
tiene nueva sede

León MUÑOZ

La Asociación Renacer de 
ex-alcohólicos de Pedro Muñoz 
ha inaugurado recientemente su 
nueva sede, situada en la calle 
Prim, número 50 de esta locali
dad. Allí los miembros de la 
Asociaciación podrán reunirse 
y realizar diversas actividades.

► PERDIDO 4 
en accidente el 13 de octubre 

de 1999 en Dosbarrios (Toledo) 

PERRO GOLDEN (DORADO) 
Atiende por "Lucas" (lleva Microchip) 

Gratificaré con 100.000 ptas.
609 105 108-91 431 34 57 

91 575 42 42

VINOS DE CAUDAD (V.C.P.R.D.)

D.O. LA MANCHA
"Conquistando copas"
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Serán los últimos de este ámbito acosidos a la subvención de fondos PRODER 

La Asociación MonteSur aprueba varios
proyectos turísticos en la comarca

La Tribuna

La Asociación para el desa
rrollo de la comarca de Almadén, 
MonteSur, aprobó los últimos 
proyectos turísticos acogidos a 
la subvención de fondos 
PRODER para el desarrollo y 
diversificación de su población, 
dando el visto bueno a varias 
interesantes iniciativas de crea
ción de infraestructuras y de 
promoción turística de la zona, de 
las que destaca la asistencia de 
«Montesur, armonía natural» a 
FITUR-2000 y la construcción de 
una Oficina Comarcal de Turis
mo, casa rural, albergue y hos
pedería. Luis Toledano presidió 
la reunión.

MonteSur sigue apostando 
con fuerza por la promoción del 
turismo, así volverá a acudir a la 
Ferial Internacional del Turismo 
del próximo año por segundo año 
consecutivo. MonteSur estará no 
sólo en el stand de Paralelo 40 
sino también en el institucional 
de Castilla La Mancha. A este 
proyecto ha destinado una sub
vención de 1,3 millones de pese
tas para dar a conocer al más 
amplio nivel los principales recur
sos con los que cuenta la comar
ca MonteSur en una revista. 
También se divulgará en FITUR 
esta comarca con los folletos 
divulgativos de «MonteSur, ar
monía natural», y con bolígrafos, 
chapitas y CD-Rom.

Para orientar a los turistas, se 
ha aprobado un interesante pro

yecto de demarcación geográfi
ca de la Mancomunidad de los 
ríos Esteras, Valdeazogues y 
Alcudia, que permitirá colocar 
indicadores de la demarcación 
territorial en cada uno de los 
municipios de la misma: Agudo, 
Alamillo, Almadén, Almadenejos, 
Chillón, Guadalmez, Saceruela y 
Valdemanco, así como en las 
principales vías de comunicación 
entre ellos y en sus carreteras de 
acceso, ofreciendo así al viajero 
una imagen de unidad territorial. 
A este proyecto se destinan más 
de 1,7 millones de pesetas.

MonteSur ha destinado una 
subvención de 3,3 millones a la 
creación de la Oficina Comar
cal de Turismo, que se ubicará 
en la Plaza de Toros de Almadén; 
así como dedica otros 20 millo
nes a la construcción de una 
Hospedería en este mismo coso; 
casi 7,6 millones más a la cons
trucción de un albergue juvenil 
en Agudo, y unos 8 millones más 
para la rehabilitación y amplia
ción de una antigua Casa Rural 
de Saceruela, que ofrecerá seis 
habitaciones dobles.

La realización de un refortaje 
fotográfico con fotos en tierra y 
por aire, y de un documental de 
recuperación de las labores tra
dicionales de la Comarca serán 
dos interesantes proyectos más 
auspiciados por los fondos 
PRODER en la comarca de 
Almadén. El reportaje fotográ
fico, al que se destina un millón 
de pesetas, destacará lo más so-

MULTIMEDIALa comarca MonteSur acudirá este año también a FITUR.

1

bresaliente de la comarca como 
es su paisaje, patrimonio históri- 
co-artístico, cultura, folclore, etc, 
e incluirá imágenes aéreas rea
lizadas en vuelo aerostático.

El documental de recupera
ción, que se ha subvencionado con 
un millón de pesetas, de labores 
tradicionales tales como alfare
ría, forja, trabajos en cuero, en 

madera, elaboración de vino, 
matanza del cerdo, etc, servirá 
para sensiblizar a la comarca 
sobre estas actividades ya des
aparecidas o en trance de 
extinguirse, así como será útil 
para la divulgación televisiva a 
nivel nacional e internacional.

La iniciativa de crear una 
maqueta representativa de la

comarca MonteSur, que irá en
clavado en el Museo Etnográfico 
de Chillón, se aprobó también, 
destinando unas 650.000 pesetas, 
lo que permitirá contar con un 
buen soporte físico donde apre
ciar la orografía del relieve, la 
distribuición urbana y rústica de 
la comarca, la red fluvial y otros 
puntos de interés.

La asociación "Amigos del Campo de
Montiel" se reunió en Albaladejo

Antonio LOPEZ

Con el objetivo de estar pre
sente en los diferentes pueblos 
de la comarca, la Asociación de 
Amigos del Campo de Montiel 
celebró en días pasados una nueva 
asamblea, esta vez en la locali
dad de Albaladejo.

En el marco de la Casa de 
- Cultura, en la que se encuentran 

los interesantes mosaicos roma
nos procedentes de la villa Ro
manado Puente de la Olmilla, abrió 
la asamblea el primer teniente de 
alcalde de Albaladejo, Jesús Pozo, 
en representación del presiden
te de la Corporación, dando la 
bienvenida a los asistentes y 
ofreciendo la colaboración del 
Ayuntamiento.

A continuación intervino el 
presidente de la Asociación de 
«Amigos del Campo de Montiel», 
Justiniano Rodríguez Castillo, que 

presentó el informe de gestión del 
último año. En este sentido, re
cordó los objetivos generales de 
la Asociación, invitando al 
activismo social que favorezca 
el desarrollo cultural, social y 
económico de los habitantes de 
esta comarca.

Justiniano Rodríguez apuntó 
asimismo algunos de los objeti
vos de la Asociación desde la 
última Asamblea, como la nece
sidad de ir adaptando las activi
dades a la nueva realidad que se 
nos presenta, en un momento 
sociocultural y económico espe
cialmente cambiante que abre 
nuevas perspectivas de actuación.

A continuación, la 
vicepresidenta de la Asociación, 
Angeles Díaz Muñoz, hizo un 
balance general de la misma 
destacando la desfiguración que 
se está haciendo de la propia 
comarca, tratada con imprecisión. 

cuando no con graves errores 
históricos y geográficos por al
gunos organismos oficiales. Pro
puso por ello la realización de un 
proyecto de colaboración entre 
distintas comisiones, de Historia, 
Difusión e Investigación 
Socioeconómica para la elabo
ración de un folleto divulgativo 
sobre el Gampo de Montiel, a 
distribuir por centros educativos, 
culturales, oficinas de turismo y 
Ayuntamientos, entre otros luga
res. Díaz Muñoz dio paso a los 
coordinadores de las distintas 
comisiones, que dieron a cono
cer proyectos como una exposi
ción fotográfica sobre el Campo 
de Montiel, de cara a difundir la 
geografía, el paisaje, la riqueza 
patrimonial, costumbres, gastro
nomía y actividades económicas 
de la comarca.

Tras la reunión, los asisten
tes de la Asamblea se dirigieron

Una de las actuaciones de los grupos.

al colegio «Santiago Apóstol», en ción de la Asociación ho 
cuyos patios tuvo lugar la actua- «Puente de la Olmüla^^'

.2022
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OPINION
Contrapunto

ESTEBAN 
RODRIGtEZ 
RUIZ

José María Arguedas

Consiguió el reconocimiento 
internacional, y, a pesar de todo, la vida le 
supo a “infusión de manzanilla”

José María Arguedas
1 próximo día 2 de diciembre hará treinta 
años que José María Arguedas 
(Andahuaylas, 18/1/191 l-Lima, 2/12/1969), 

novelista, poeta, etnólogo y articulista peruano, 
ponía fin a una vida gastada en el ejercicio de sí 
misma, sobrecargada de traumas acumulados desde 
la infancia que le fueron debilitando psíquicamente, 
harto ya de luchar contra los elementos que fue
ron concretándose en penalidades, zancadillas y 
desplantes que le empujaron al suicidio, aunque, 
en su nacimiento, nadie podría haber dicho que 
le esperaban tantas desventuras.

Hijo de un juez y abogado que ejerció en el 
altiplano peruano, y nacido en la zona más pobre 
y olvidada del país, se crió entre la servidumbre 
quechua-hablante de la casa y su comunidad, pues 
murió su madre siendo él muy niño. Esta circuns
tancia marcó, tal vez, su orientación en la edad 
adulta, ya que hizo suyos los valores, preocupa
ciones y creencias, escribiendo algunas de sus obras 
en ese idioma. El mundo de los indios siempre 
estuvo presente en sus investigaciones, cuentos 
y novelas.

Sus primeros cuentos, recogidos en “Agua” 
(1935), así como la novela “Yawar Fiesta” (1941), 
fueron bien recibidos y recreaban, al igual que en 
los relatos recopilados en “Diamantes y peder
nales” (1954), el mundo que conoció en la infan
cia, reivindicando la validez del modo de ser indio.

Su paso por la Universidad de San Marcos, en 
Lima, y la cárcel, en 1937, que describirá en la 
novela “El sexto” (1961), le abren a un mundo 
nuevo y contradictorio, al que le costó adaptarse, 
pero del que es deudor en su apertura a otras 
percepciones y en su aceptar que no podía negar
se al idioma español como vehículo de comuni
cación y creación.

Tras un período en el que ejerció la docencia, 
vuelve a la misma Universidad para estudiar et
nología, y aunque se queja de su falta de forma
ción, pues él quiere conocer el mundo andino, sus 
comunidades, el porqué de los comportamientos 
y estructuras sociales en toda su profundidad, y 
ve que le faltan herramientas, su empeño e intui
ción le hacen llegar donde otros no lograron y, 
tal vez, el no percibió totalmente. Este mismo 
empeño le traerá a España durante seis meses, en 
los años cincuenta, para estudiar unas comuni

dades concretas, en Sayago (Zamora), que, por 
su escasa evolución, le permiten extrapolar a su 
preocupación prioritaria. Así es como elabora y 
escribe, años después, el estudio titulado “Las co
munidades de España y del Perú”, publicado en 
Perú el año 1968 y, finalmente, en el 1987, en 
España, editado por el Instituto de Cooperación 
Iberoamericana y el MAPA; y que, en tiempos 
tan individualistas y de dejación de tareas en manos, 
exclusivamente, de los diferentes gobiernos, no 
está demás recordar uno de los puntos de interés: 
La cooperación comunal en la realización de ta
reas en beneficio de la colectividad, y de los in
dividuos concretos.

Entre su obra novelística, que es donde él vuelca 
toda su fuerza, destaca “Los ríos profundos” (1958), 
considerada como su mejor novela por la perfec
ta armonización entre el quechua y el castellano, 
su lirismo y profundidad en el tratamiento del 
mundo indígena, sus tradiciones mágicas y la 
comunión con la naturaleza, así como las conse
cuencias sociales y humanas de la 
transculturización en las comunidades andinas; 
en “Todas las sangres” (1964) hace de testigo de 
un mundo que cambia, y “El zorro de arriba y el 
zorro de abajo” (1971) novela-diario que quedó 
truncada con su muerte. En todas ellas aborda el 
desarraigo y descomposición de las culturas in
dígenas. Otros relatos, como “La agonía de Rasu 
iti (1962) y Amor mundo” (1967), completan esta 
visión del mundo quechua. También existen tra
bajos antropológicos, entre los que sobresalen 
“Puquio, una comunidad en transición” (1955) y 
“La evolución de las comunidades indígenas” 
(1956), además del ya citado; poesía no recogida 
en libros y una abundante obra etnológica andina, 
dispersa en revistas y otras publicaciones, en la 
que se va haciendo concreta su opción y priori
dad de estudio, la gente que aún tiene fuerza, aunque 
esté oprimida, no la sometida hasta el punto de 
haber perdido la capacidad de reacción. Sus co
nocimientos y prestigio le llevaron a ser director 
del Instituto de estudios etnológicos (1951), de 
la Casa de la Cultura (1963) y del Museo Nacio
nal de la Historia (1964), todo ello en Perú, ade
más de conseguir el reconocimiento internacio
nal, y, a pesar de todo, la vida le supo a “infusión 
de manzanilla”.
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^^Cartas 

al Director

¿No se puede ensayar 
para la Semana Santa?

Sra. directora:
Es así de claro, sólo se preocupan de 

salir en las fotos. Cómo es posible que en 
el siglo XXI (casi), lleguen a las 21,30 
horas, dos números de la Policía Local 
(cumpliendo con su obligación) a las 
afueras de Ciudad Real, en pleno campo, 
con una temperatura rondando los 5 gra-

dos, para comunicar a 35 chicos de entre 
9 a 25 años, que por favor deben dejar de 
ensayar con sus tambores, cometas y trom
petas, pues han recibido una llamada te
lefónica diciendo que molestan a los 
vecinos, esto ocurrió el jueves, día 18 del 
presente mes.

Cuando llegaron a los dos agentes de 
la Policía local, no daban crédito de lo 
que veían, pues era imposible (según 
palabras de ellos mismos), que en el lu
gar (pleno campo), donde estaban ensa
yando, pudieran molestar a alguien; ¿vi
virá algún concejal de la «Corporación» 
cerca de allí y le molestaría la música, 
pues se tendría que levantar temprano para 
empezar a posar en las fotos para sal ir en 
los diarios?.

Lo que fastidia de esto es que en Se
mana Santa se lleven los halagos ellos, y 
no se les cae la cara de vergüenza de pre
sidir las procesiones, sabiendo que el 
mérito no es de ellos, sino de cofradías, 
hermanos, costaleros, bandas, etc.etc... que

son los que se dejan la vida en «pro» de 
la Semana Santa. Pienso que vale más la 
pena controlar a la gente que hay tirada 
en los jardines de los parques por las 
noches, a obligar a 35 chicos que están a 
unos 100 metros más allá en pleno cam
po a que dejan de ensayar, pero claro los 
primeros no hacen tanto «ruido» como los 
segundos. Pienso que no les estamos pi
diendo nada inalcanzable, máxime cuando 
en el «programa» electoral se citaba «un 
sitio» (nave, local, centro social, «cha
mizo», etc...) para ésta y otras activida
des. Es poco «humano» y de no tener 
«corazón», que el Ayuntamiento a estas 
alturas no tenga nada previsto. Pero ¿cómo 
quedaría una protesta de las dos bandas 
de cornetas y tambores de la ciudad to
cando sus instrumentos en las puertas del 
Consistorio en un pleno municipal?. Todo 
se andará, es cuestión de organización, 
que es lo que le falta a este «nuestro» 
Ayuntamiento.

Rafael Blanco Delgado
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ISABEL 
QUINTANILLA
(*)

L
o nuevo es que un padre viole a su hijo 
de cuatro años y que un juez pase por 
alto la situación diciendo que el niño no 
se dio cuenta y añadiendo que el padre es un 

buen hombre al que no merece la pena cas
tigar porque sería malo para toda la familia. 
Lo nuevo y lo triste es que los niños -España 
no es una excepción- se han convertido en 
artículos sexuales de una industria en la que 
tienen mucho que decir las nuevas tecnolo
gías y el turismo a gran escala.

Lo nuevo es que, en la era de la galvaniza
ción, estamos presenciando una inversión dra
mática de las conquistas sociales y de los 
derechos de los niños obtenidos por la refor
mas sociales y en las sociedades industriales 
maduras. Lo nuevo es que, en este contexto 
social de desintegración de la sociedad tradi
cional, de la familia, de la pornografía elec
trónica y del turismo, se nos puede ir de la 
mano cualquier conquista social que dábamos 
por hecha. Lo nuevo a escala global es el de
bilitamiento de las instituciones de apoyo y a 
los derechos de los niños, como los sindica
tos o la política de reforma social, para ser 
reemplazados por admoniciones morales so
bre los valores familiares que con frecuencia 
culpan a las propias víctimas de su situación.

Y lo realmente nuevo es que superado la 
lógica del mercado como la única guía de las 
relaciones entre las gentes, la comunidad au
tónoma de Castilla-La Mancha se haya dado 
así misma el pasado mes de abril una ley de 
menores que regula su protección de una 
manera «moderna y profesionalizada», en la 
que «se reconoce al menor no sólo como sujeto 
de los derechos de toda persona, sino que 
además loes de aquellos derivados de la especial 
protección que le es debida, garantizándole 
el respeto a la protección personal, todo ello 
con el obj etivo de lograr el mayor nivel de bien
estar para los menores de Castilla-La Man
cha.»

Cuando millones de niños de todo el mun
do son usados literalmente como carne de 
cañón según el informe de 1996 de UNICEF 
dedicado al impacto de la guerra sobre los 
niños en la última década, dos millones de niños 
resultaron muertos, entre cuatro y cinco que
daron inválidos, más de un millón quedaron 
huérfanos, 12 millones perdieron su hogar y 
más de 10 sufrieron traumas psicológicos, que 
en nuestra comunidad autónoma, siguiendo el 
precepto constitucional de protección a la 
fnmiha y la infancia (Artículo 39), se haya 
pegislado con sensibilidad para detectar las si
tuaciones de riego y de desamparo a fin de 
Reparar a los niños de un entorno familiar u 
piras situaciones que les puedan ser perjudi
ciales, no deja de producir alegría.

Salvadas las diferencias, saltando por en
cima de grandes abismos, se trata de tener a 
mano una norma que se adapte a la realidad 
social castellano-manchega, que no es ni mucho 
rueños la misma de los países del Tercer Mundo 
Hejos de mí el alarmismo o el amarillismo sen- 
racionalista-, pero que también tiene sus pro- 
yernas diarios y reales. Tan reales que hasta 
iamisma ley habla de que «es necesario des- 
pear la obligación de toda persona que de- 
pte una situación de riesgo o posible des- 
pparo de un menor de prestarle el auxilio 
^mediato que precise y comunicarlo a las 
Autoridades competentes o a sus agentes más

Firma invitada

Los niños y sus 
derechos

próximos».
Además de esta ley, son muchos los lo

gros prácticos conseguidos durante los últi
mos años en el terreno de la protección de la 
infancia, impulsados los últimos años en el 
terreno de la protección de la infancia, impul
sados por los Estados, las comunidades au
tónomas en el caso de España, o por las or
ganizaciones humanitarias: disminución de la 
mortalidad, incremento de las tasas de 
escolarización, vacunaciones y mejoras sani
tarias, o los niños como «espacios de paz» en 
los conflictos bélicos.

Sin embargo, siempre media distancia en
tre la aceptación de acuerdos o leyes de una 
nación, de la comunidad internacional o de una 
comunidad autónoma y la adopción de medi
das conducentes a la observación real de los 
compromisos adquiridos. La explotación de 
la infancia, la escasez de escuelas, el trabajo 
prematuro, la desnutrición y el abandono si
guen siendo situaciones comunes, especial
mente (aunque no sólo) en el Tercer Mundo.

Años después de la convención, la infan
cia continúa siendo un colectivo agredido y 
castigado por las injusticias derivadas del 
desigual reparto de la riqueza.

Ante este panorama de luces y sombras, 
¿qué hacer, educadores y padres, en un país 
europeo como España y en una comunidad 
autónoma como Castilla-La Mancha?, ¿qué 
hacer, padres y madres?, ¿cómo conmemo
rar un año más el aniversario de la Conven
ción de los derechos del niño, el 20 de no
viembre?, ¿con alegría o con inquietud?. En 
la encrucijada, ¿qué mensaje trasmitir?.

En Castilla-LaMancha, desde la Consejería 
de Bienestar Social, se trabaja para conse
guir el bienestar social y la calidad de vida de 
la población infantil de la región. La Junta de 
Comunidades viene favoreciendo la creación 
y el mantenimiento de recursos para dar res
puesta a las necesidades de este sector de la 
población. 37 centros de atención a la infan
cia de gestión propia y 115 de gestión con
certada con ayuntamientos y asociaciones lo 
demuestran. Y también las guarderías infan
tiles laborales, la ludotecas, los centros de día 
o los servicios durante las campañas de reco
lección agrícola.

Mas los problemas de la infancia y la ju
ventud son tan enormes a escala global que, 
además de legislar como se ha legislado y 
además de programar los actos que se han 
programado, es todavía más importante po
tenciar la conducta solidaria, es decir, el com
promiso decidido de superar las barreras, no 
sólo económicas, sino también las culturales, 
étnicas o religiosas, para caminar decidida
mente hacia la fraternidad universal.

Potenciar la solidaridad significa fomentar 
la rebeldía ante las injusticias también las de 
jueces tontilocos, alejados de la realidad so
cial, sembrare! amorhacialos desfavorecidos, 
mantener vivo el compromiso ético para con 
los más débiles, sacrifica!’egoísmos por el bien 
general. Es necesario hacer comprender a 
nuestros jóvenes y a todos los ciudadanos lo 
mucho que queda por hacer y la necesidad de 
adoptar compromisos solidarios desde este 
momento y para siempre.

* Isabel Quintanilla es diputada regio
nal por el PSOE y concejal en el Ayunta
miento de Manzanares

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

Buenos días

El día de Santa 
Flora muere el 

''árbol del Pilar''

E
n una mañana otoñal, fríay soleada, día 
de los santos Alejandro, Romano y 
Santa Flora, el viejo olmo de la Plaza 
del Pilar será talado si no hay contraorden, 

por prescripción facultativa y técnica, justifi
cada por el escaso valor estético, las nulas 
posibilidades de recuperación, el alto riesgo 
de fractura, la demanda de peligrosidad y la 
admisión de que los árboles llegan a un mo
mento de decrepitud y deben ser sustituidos 
si se consideran peligrosos. Después de es
tas recomendaciones pronunciadas por el es
pecialista en arbolado, cuentan que emplea
dos municipales procederán a su tala.

Con la anunciada tala del árbol del Pilar, 
monumento a la vegetación, se marca un poco 
de nuestra vida de todos los que nos senti
mos ciudadrealeños por los cuatro costados. 
Dicen que el árbol es uno de los símbolos esen
ciales de la tradición, y este gigantón lo era 
por generación de generaciones. Está escri
to que el árbol representa, en el más amplio 
sentido, la vida del cosmos, su densidad, 
crecimiento, proliferación, generación y re
generación. En este último tramo nos encon
tramos.

Hoy, día de Santa Flora, así lo quiso el 
destino alocado y contrapuesto, el árbol del 
Pilar despedirá desde su tronco oquedado a 
los últimos rayos de sol, y sentirá el aliento de 
unos hombres entre sus rugosidades y últi
mos hilos de vida. Buena parte de los hom- 
bresy mujeres delaprovincia, alguna vez fuimos 
paisaje del trozo del paisaje que se va para 
siempre. Lo hemos visto erguido, levantando 
sus ramas desnudas al invierno, desafiante; 
lo hemos crecido y frondoso en las tardes de 
primavera, atento a los juegos de los niños; 
lo hemos visto de sombraje, unas veces, y de 
solista otras tardes veraniegas, cuando el orfeón 
de los gorriones comenzaba su concierto; y 
ahora, su otoño de Patriarca, antes altivo, 
mágico y oteador en el murmullo urbano y 
capitalino de la Plaza del Pilar, porque has 
sido viva leyenda de una capital, de su forja 
y de su historia. Arbol de la Vida, Arbol de 
la Ciencia y... hasta Arbol de la Suerte; des
aparece el árbol donde alguien vio suspendi
da la Diosa de la Fortuna, y acunaste por un 
tiempo, ahora en tus alrededores un quiosco 
sede de la administración de loterías que regenta 
la simpática y popular Pradi Sánchez Gómez.

La imaginación es algo esencial en la vida 
de los niños, por eso, este periódico publica
ba en contraportada, días pasados, una pan
da de infantes asomados a la hornacina de tu 
corteza herida en un afán de alimentar sus 
fantasías. Hasta última hora, como ves, pres
tarás servicios a la sociedad. Si el hombre 
muere y deja un hombre, el tigre muere y deja 
una piel, si muere un árbol dej a un tronco. Se 
va a destruir en unos minutos lo que la natu
raleza tardó años y años en crear. Salvémos
lo del fuego. Uno va a solicitar la remisión de 
un trozo de su madera para utilizarlo como 
pisapapeles, o para hacerme un llavero, con 
la siguiente inscripción: El árbol de la Suerte. 
Felicidades. El día de Santa Flora, los árbo
les lloran de pie en la Plaza del Pilar.
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¿''Enmiendas de campanario" señor alcalde?

HILARIO 
CABAUJERO
MOYA (*)

E
l artículo 24 de la Constitución consagra la 
tutela judicial efectiva de los derechos e in 
tereses legítimos de los ciudadanos y, esa 
tutela se ve menoscabada si en los juzgados y 

tribunales los asuntos que entran son tramitados 
con lentitud por la sobre carga de trabajo a que se 
ven sometidos. Una de las principales críticas de 
los ciudadanos al funcionamiento de la Justicia 
es precisamente la de la lentitud. Las vías para 
resolver la lentitud de la Justicia no dependen, de 
manera exclusiva, de los principios que rijan el 
procedimiento, sino también del número de jue
ces, de la creación de plazas judiciales.

Ello requiere una doble actuación. De una parte 
la revisión de la Ley de Demarcación y de Planta 
Judicial, y de otra, la dotación presupuestaria 
correspondiente en el Ministerio de Justicia.

La revisión que aparece contemplada en el 
artículo 29 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, 
debe realizarse cada cinco años. La Ley 3/1992 
revisó la Ley 38/1988 de Demarcación y Planta 
Judicial, en cumplimiento del referido precepto. 
Desde entonces no se ha efectuado la revisión 
general y de conjunto necesaria, sino que se han 
contentado con reformas parciales que se justifi
caban en las reformas procesales pendientes y en 
curso. En los momentos actuales, tras la aproba
ción del Código Penal, la Ley de la Jurisdicción 
Contencioso-Administrativa, la Ley del Jurado, 
la modificación del artículo 14 de la Ley de En
juiciamiento Criminal y la próxima aprobación 
(no parece que podamos remediarlo) de la Ley de 
Enjuiciamiento Civil, los socialistas considera
mos que no existen razones para postergar una 
revisión que consideramos necesaria y urgente.

Decíamos, que de otra parte, era necesaria la 
dotación presupuestaria correspondiente; pues 

bien, difícilmente se podrá acometer la revisión, 
y menos hacerla efectiva, con el Proyecto de 
Presupuestos Generales de Estado para el año 
2000 en el que se destina alrededor del 1 % del 
total paraJusticia (ese raquítico 1 le parece «es
pléndido» a la ministra). Mientras que los pro
blemas de fondo de la Justicia siguen sin abor
darse por la actual Administración, se acaba de 
aprobar una nueva reforma parcial de la Ley de 
Demarcación y de Planta Judicial. Tiene su razón 
de ser en la creación de nuevas circunscripcio
nes y, como consecuencia, nuevos Juzgados de 
lo Penal, de lo Contencioso- administrativo y 
de lo Social en distintas provincia.

Nada tenemos que objetar a la Adecuación 
de la Ley de Demarcación Judicial a la Ley 
Reguladora de la Jurisdicción Contenciosos- 
administrativa, ni a que se pretenda hacer coin
cidir las demarcaciones de los juzgados con las 
correspondientes a las secciones de las Audien
cias Provinciales afectadas por la creación de 
secciones desplazadas fuera de la capital de la 
provincia (Ley 2/1999 de 11 de enero).

Pero nos preguntamos si la creación de juz
gados de lo Penal y de lo Social que contempla 
este proyecto que nos ocupa responde a razo
nes de urgencia por la carga de trabajo que 
soportan, y nos parece que no. Por ello, hemos 
presentado enmiendas que trataban de paliar 
necesidades urgentes en algunas provincias, bien 
para lograr una mayor aproximación de la Ad
ministración de Justicia al ciudadano, o bien para 
aliviar la sobrecarga estructural de algunos juz
gados.

No nos gusta el procedimiento de presentar 
enmiendas que no respondan a una revisión global 
(que demandamos) pero la tardanza en realizar 

esta revisión, la tramitación de reformas par
ciales y las necesidades urgentes de la Admi
nistración de Justicia nos incita a ello.

En este marco, se inscriben las enmiendas 
presentadas por el Grupo Socialista en el Con
greso y en el Senado para que se crearan los 
Juzgados n° 3 de los Social y de lo Penal en nuestra 
provincia y que el alcalde de Ciudad Real des
pués de haber votado su rechazo, tilda como 
«enmiendas de campanario» con una ligereza 
impropia de su responsabilidad.

Más le valiera que, como alcalde y senador, 
se preocupara porque los Juzgados que deman
damos fueran una realidad en nuestra provincia 
de manera inminente. La modificación a la que 
el Grupo Socialista ha presentado las enmien
das crea 45 nuevos órganos judiciales. La ministra 
de Justicia, en respuesta a una pregunta oral en 
la misma sesión en que se debatió la modifica
ción de la Ley de Demarcación y Planta anun
ciaba, la creación de 5 Juzgados de primera 
instancia, 34 mixtos y 27 plazas de magistrado 
en secciones mixtas dentro del orden jurisdic
cional civil para le próximo año.

El presidente del Consejo General del Poder 
Judicial cifraba, en su comparecencia de día 21 
de septiembre ante la Comisión de Justicia del 
Senado, la necesidad de jueces a corto plazo en 
850. Súmese a todo esto el raquítico presupues
to del Ministerio de Justicia y... duérmase en 
los laureles Sr. alcalde y no defienda con uñas 
y dientes la creación de los Juzgados ante el 
Ministerio; verá como otras comunidades se 
llevan el gato, ya que parece que, finalmente, 
nosotros nos traeremos el agua.

* Hilario Caballero Moya es senador so
cialista por Ciudad Real

¿Quién paga los vidrios rotos? (I)

PEDRO 
PERAL
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n reviente artículo, brillante como todos 
los suyos, de Carlos Luis Alvárez, «Can 
didato», en el diario ABC, me sugiere la 

idea de exponer algunos casos sobre los llamados 
juicios paralelos. Cándido, citando a Juan Luis 
Cebrián, recuerda que «los medios de comunica
ción españoles están empeñados en una batalla 
en la que se mezclan los intereses periodísticos y 
los políticos».

Hace ya más de veinte años que el profesor 
Desantes escribió que «el poder de informar es 
función informativa que nadie puede atribuirse 
en exclusiva, ejercer en provecho propio o utili
zar para el ataque ad hominen de personas o ins
tituciones».

Cuando, como denuncia Cebrián, se mezclan 
intereses políticos y periodísticos, la Información 
se pone al servicio de los primeros y su ejercicio 
desemboca en una disfunción social con lo que 
deja de ser Información para transformarse en 
Propaganda de intereses concretos.

Consecuentemente, como la información per
tenece al pueblo los medios deben ser, eso, me
dios o instrumentos para la comunicación al 
adulterarse los contenidos informativos se priva 
a los ciudadanos de la función social de la Infor
mación que, en definitiva, es un acto de justicia.

Si el poder, sea político o económico, va de la 
mano con los medios se alcanza una situación de 
«matrimonio de conveniencia» que, sólo a costa 
de la supervivencia del medio, beneficia al poder 
y lesiona el derecho de los ciudadanos a recibir 
información veraz.

Ya en 1842, Carlos Marx decía ante el Parla
mento de Renania: «La Prensa libre es el omni
presente ojo abierto del alma del pueblo; la con
fianza hecha cuerpo que el pueblo siente por sí 
mismo...». O lo que es lo mismo: la libertad de 
Prensa permite al pueblo tomar conciencia de sí 
mismo frente a los posibles atropellos del poder.

Para nuestro Tribunal Constitucional, en sen
tencia de 31 de marzo de 1982, «...el derecho a 
comunicar o recibir ideas y opiniones son dere
chos de libertad frente al poder», con lo que es
tablece una conveniente separación entre Pren
sa y Política. Si esta interfiere en el proceso co
municativo, la Prensa ya no es el ojo del pueblo 
y «el perro guardián de la democracia» dejará 
de «ladrar», no en el sentido canino, sino como 
expresión de denuncia y pugna intelectual».

Junto con la Política, también el poder eco
nómico intenta «domesticar» a los medios. Con 
toda razón, el redactor de «Le Monde», Jean 
Schwoebel, en su libro «La Prensa, el poder y 
el dinero» denuncia que «la Prensa comerciali
zada se entrega a la búsqueda de lo sensacional, 
amplía los prejuicios y los odios y fomenta el 
egoísmo colectivo... Hay que luchar, por tanto, 
contra la tentación de manipular, de degradar y 
muchas veces de envilecer...».

Algunos medios, no todos afortunadamen
te, consuman su juicio paralelo sobre cuestio
nes de actualidad a través de la manipulación, 
la degradación y el envilecimiento. Parten de 
un prejuicio, de una condena previa: omite y 
silencia lo que obstaculice sus tesis y magnífi
ca y sobredimensiona lo que la apoya.

Si este es el juego habitual de la clase polí
tica justificable porque el pronunciamiento es 
necesariamente partidista, de una parte, resulta 
indigno que cualquier medio que debe cumplir 
una función social y que se suele autodefinir de 
«independiente» y que ofrecen, o deben ofre
cer, información general, desvirtúe gravemen
te los hechos que son sagrados, mientras que 
las opiniones son libres- convirtiendo en secta
rio defensor de una de las partes en litigio y ejerza, 
con tanta prepotencia como ausencia de argu
mentos solventes, el deleznable papel, por im
propio, de acusador privado movido por apo

yos económicos o afinidades políticas.
Frente a este nociva convivencia entre algu

nos medios y poder cualquiera que sea la natu
raleza de éste- se han levantado muchas veces 
actitudes valientes que nos devuelven la con
fianza en la Justicia, aunque es difícil, imposi
ble, reparar el daño causado.

Histórico y ejemplarizante ha sido el caso 
Dreyfus en la Francia de hace un siglo. El capi
tán del Ejercito francés Alfred Dreyfus que 
condenado injustamente por el delito de alta 
traición en 1894.

El escritor Emile Zoia en su célebre artículo 
"Yo acuso" inició una campaña que terminó con 
la revisión del proceso y la rehabilitación de 
Dreyfus de todos sus honores y cargos y conde
nado el verdadero traidor, el comandante 
Esterhay.

En nuestro país, y muy recientemente, se han 
producido verdaderos linchamientos políticos 
a militares de diferentes partidos. En base a 
denuncias falsas, algunos medios han hecho e 
fuego con tan entusiasta dedicación que ^n e 
de que se produjese una sentencia definitiva io_ 
«encausados», «procesados» con sesiones di 
rias de vista, estaban condenados ante la op’ 
nión pública.

A algunos de estos casos nos referimos 
un próximo artículo: el presidente de la P’P 
tación de Guadalajara, Fancisco Tomey, Virgi 
Cano y Francisco Abad, dirigentes de a 
ción Socialista Madrileña; y Emigdio de ^°¿^j 
presidente de la Corporación provind 
albaceteña.

Todos ellos fueron gravemente peduóic^ 
por informaciones falsas. Todos ellos 
sentencias judiciales y resoluciones *if 
declarativas de su inocencia. Pero ¿9^*^Í\F¿ 
los vidrios rotos en las «condenas» mediá i 
sin fundamento?

.2022
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hivisibUidad del terreno dejuesofue prácticamente imposible en la sesunda parte

Bertha Berlin y Barcelona empataron 
en medio de una espesa niebla

Hertha Berlín 1

Barcelona

HERTHA BERLÍN:Kiraly: 
Konstantinidis. Van Burik, 
Sverisson, Rehrner (Veit, 
m.7O): Michalke (Herzog. 
m.87),Wosz. Schmidt; Thom, 
Preetz y Daei.

BARCELONA: Hesp; F. de 
Boer, Déhu; . Reiziger, 
Zenden; Guardiola; Cocu, 
Luis Enrique; Figo, Kluivert 
(Dani,70) y R. de Boer 
(Simao, m.65)

Arbitro: Levnikov (RUS) 
mostró tarjeta amarilla a 
Kostantinidis

Goles:0-1, m.14: Luis Enri
que. 1 -1, m.32: Kai Michalke.

Incidencias: Partido del gru
po A de la segunda fase de 
la Liga de Campeones dis
putado en el Estadio Olím
pico de Berlín ante 60.000 
espectadores en medio de 
una espesa niebla

Rodrigo ZULETA

El Hertha Berlín y el Barce
lona empataron ayer, martes, en 
Berlín en medio de una espesa 
niebla en la capital alemana que 

por momentos se convirtió en el 
principal protagonista del partido 
al impedircasi por completo la vi
sibilidad en el terreno de juego.

El Hertha empezó el partido 
jugando un fútbol atreVido y sin 
mostrar mayor respeto por los 
pergaminos del FC Barcelona y 
ya en los primeros cinco minutos 
logró crear claras posibilidades de 
gol, sobre todo gracias al trabajo 
de Andreas Thoma en la banda 
derecha, que le dio permanentes 
dolores de cabeza a Boudewijn 
Zenden.

Además el centrocampista 
Dariusz Wosz pareció tener por 
momentos una noche inspirada 
para conducir a su equipo en el 
centro del campo y explotar los 
vacíos que dejaba el Barcelona.

La posibilidad más clara para 
el Herttha en los primeros minu
tos fue un cabezazo del holandés 
Dirk VaníBurik que le permitió a 
Ruud Hesp lucirse con una gran 
parada.

Gol de Luis Enrique

Sin embargo, cuando mejor 
jugaba el Hertha, vino el gol para 
el Barcelona a través de un ca
bezazo certero de Luis Enrique 
en medio de la niebla berlinesa.

El Hertha no se dejó intimidar 
por la desventaja y siguió presio
nando hasta alcanzar el empate

7;

Figo persigue ai alemán Schmidt durante el partido de anoche. EFE

con un violento remate de Kai 
Michalke que culminó una juga
da iniciada por Wosz.

Hacia el final del primer tiempo 
el Barcelona tuvo todavía una 
buena posibilidad a través de un 
lanzamiento libre de Figo que 
obligó a lucirse el meta Gabor

Kiraly.
En el segundo tiempo, el Bar

celona, en medio de la niebla que 
no cesó nunca, llegar un poco más 
a la puerta de Kiraly que mostró 
un instinto de murciélago para 
lograr llegar a varios balones en 
medio de pésimas condiciones de 

visibilidad.
El empate es justo puesto que 

mientras el Hertha hizo más en 
el primer tiempo por el partido, 
dentro de lo que permitieron las 
condiciones climáticas, el Barce
lona impuso su clase en la segunda 
mitad.

El Valencia continúa su marcha triunfal en 
Europa y ayer goleó al Girondins de Burdeos

Grupo A

Valencia

G de Burdeos

VALENCIA: Palop.Angioma, 
pllegrino, Djukic, Carboni, 
^erard, Mendieta, Farinós 
(Farinós, m.79), Kily 
^onzález, Claudio López 
^anchez m,90) e Ilie 

(Albelda, m.75).

GIRONDINS DE BURDEOS:
Alicarte, Afanou, 

Grenet, Micoud, 
•abate (Rouviere, m.85), 

^avon, Martins (Ziani, m.57). 
•-aslandes y Wiltord.

"Dick Jol, holandés, 
honestó por el Valencia a

¡Albelda y Djukic, y 
E ®I Girondins a Martins, 

Afanou y Micoud.

Goles:1-0; m.59 Farinós. 2- 
Gonzl^e^’

Dnní®”®'®®'Padido corres- 
® ‘3 primera jor- 

1 ® de la segunda fase de 
9a de Campeones.

Sergio MORRO

El Valencia continúa su mar
cha triunfal en la Liga de Cam
peones tras imponerse por 3-0 
al Girondins de Burdeos, lo que 
le permite seguir invicto en esta 
competición y comenzar de la 
mejor manera posible la segun
da fase de este torneo, ya que 
encabeza el grupo B, que tam
bién integran Manchester United 
y Fiorentina.

En los primeros minutos el 
Valencia trató de encerrar al 
Girondins en su parcela, pero se 
encontró en frente a un conjun
to muy bien posicionado sobre 
el terreno de juego, que desple
gó una gran presión en la zona 
medular que provocaba los con
tinuos errores de los hombres del 
centro del campo.

En la reanudación, el conjun
to de Héctor Cúper salió decidi
do a solventar el encuentro y 
comenzó a crear peligro por la 
banda izquierda, donde un inci
sivo Adrian Ilie, protagonizaba 
las acciones de mayor peligro.

Cuando comenzaba a bajar la 
intensidad de la presión

f «
r 

Í #■

Adrian Illie, rodeado de contrarios. EFE

valencianista llegó precisamen
te el gol local, en un sensacional 
zurdazo de Farinós desde fuera 
del área que se coló por toda la 
escuadra y que hacía justicia al 
mejor juego de los de Cúper.

El Girondins no reaccionó ante 
el tanto encajado, mientras que 
el Valenciacontinuó su dominio 
y ocho minutos del primer gol, 
llegaba el segundo en una juga

da de Claudio López, en la que 
tras irse por velocidad de sus 
marcadores cedió al segundo palo, 
donde Ilie se hizo con el rechace 
en corto del defensa galo para 
marcar a placer.

Con el segundo gol, el parti
do quedó visto para sentencia. 
El Girondins desapareció del 
terreno de juego y el Valencia 
jugó a placer.

Sparta Praga, O-Oporto, 2 
H. Berlin, 1-Barcelona, 1

.T. G. E. P. P.

Oporto 1 10 0 3
Barcelona 10 10 1
H. Berlin 10 10 1 
Sp. Praga 10 0 10 

Próxima jornada:

Oporto-Hertha Berlin 
Barcelona-Sparta Praga

Grupo B

Fiorentina, 2-Manchester, 0 
Valencia, 3-G. Burdeos, 0

.T. G. E. P. P.

Valencia 1 10 0 3
Fiorentina 1 10 0 3
Manchester 10 0 10
G. Burdeos 10 0 10

Próxima jornada:

G. Burdeos-Fiorentina 
Manchester-Valencia

3 
Ó
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Primera jornada del Masters masculino de tenis

Agassi y Sampras destrozaron a
Lapenti y Kuerten en Hannover

Miguel LUENGO

Los estadounidenses Andre 
Agassi y Pete Sampras jugaron 
a placer, disfrutaron con su te
nis y destrozaron de paso a dos 
jugadores que debutan este año 
en el Campeonato del Mundo del 
ATP Tour (Masters), el ecuato
riano Nicolás Lapentti y el bra
sileño Gustavo Kuerten.

En una fecha histórica para 
el tenis suramericano, que esta 
semana tiene por primera vez a 
tres representantes entre los diez 
mejores del mundo - Lapentti, 
Kuerten y el chileno Marcelo 
Ríos -, el mazazo propinado por 
Agassi y Sampras fue de tal 
calibre que «Guga» y «Nico» 
tardarán mucho en asimilarlo.

Agassi, campeón de este tor
neo en 1990, se impuso a 
Lapentti, por 6-1 y 6-2 en 70 
minutos, mientras que Sampras, 
ganador en cuatro ocasiones, fue 
aún más veloz y en tan solo 53 
minutos destrozó a Kuerten por 
6-2 y 6-3.

El Grupo Rojo, en teoría el 
más fuerte de los dos, tiene ahora 
a dos líderes en posición venta
josa para lograr las semifinales 
y sin realizar demasiados esfuer
zos, circunstancia que beneficia
rá el espectáculo de mañana 
cuando se midan en un apasio
nante duelo.

Mientras, uno de los 
suramericanos quedará casi sin 
opciones porque también ellos 
lucharán de forma fraticida en 

la misma jornada.
Sampras, que solamente ha

bía jugado un partido en los 
últimos tres meses, el dos de 
noviembre en París cuando sal
vó tres «match-points» y ven
ció al español Francisco Clavet, 
demolió literalmente a Kuerten 
que nunca fue capaz de contro
lar el agresivo juego de su rival, 
y que impresionado por la mag
nitud del torneo y el potencial 
de su adversario estuvo encogi
do y sin capacidad de reacción.

«Es formidable poder jugar 
sin dolor», dijo Sampras después 
de finalizar su tarea, «hacia 
mucho tiempo que no me sentía 
sí», añadió el californiano que 
este año apenas ha podido mos
trar su gran tenis, aunque durante 
tres meses eclipsó a todos para 
ganar cuatro títulos, incluido su 
sexto Wimbledon.

Por su parte, el ruso 
Yevgueny Kafelnikov tuvo que 
emplearse a fondo para salvar 
su primer partido en el Grupo 
Azul del Campeonato del Mun
do del ATP Tour de Hannover y 
vencer al estadounidense Todd 
Martin, por 6-4, 1-6 y 6-1.

Kafelnikov, dos del mundo, 
finalista de este torneo hace dos 
años, cumplió con su obligación 
como primer favorito de su grupo 
y aunque su rival le planteó 
demasiados problemas, pudo 
salvar el primer escollo en una 
hora y cincuenta minutos. El ruso 
se descentró en el segundo set, 
en el que Martin atacó en todo

Andre Agassi, en un momento del partido. EFE

momento su revés y le causó 
serios problemas.

Pero, tras ganar este parcial, 
el presidente del Consejo de 
Jugadores del ATP Tour perdió 
las fuerzas en el tercero y 
Kafelnikov se aprovechó de ello 
para sumar la séptima victoria 
consecutiva sobre el estadouni
dense en ocho encuentros.

Kafelnikov, ganador por ter
cer año consecutivo del torneo 
de Moscú, ha jugado el Masters 
cuatro veces antes. Para Martin, 
finalista del US Open esta tem
porada, supone su debut, junto 
con el brasileño Gustavo 
Kuerten, el ecuatoriano Nicolás 
Lapentti y el alemán Nicolas 
Kiefer.

Samaranch: "El 
COI debe llegar a 
un acuerdo con las 
ligas de fútbol"

^Sfe-iA^alencia

Juan Antonio Samaranch 
presidente del Comité Olímpi
co Internacional (COI), dijo a 
Efe que es necesario llegaraun 
acuerdo con las ligas profesio
nales de fútbol ante la coinci
dencia de fechas entre los Jue
gos Olímpicos del año 2000en 
Sydney y algunas competicio
nes nacionales y continentales.

«El COI respeta mucho el 
fútbol y no quiere que muchos 
clubes se vean perjudicados por 
los Juegos de Sydney, por loque 
debemos llegaraun acuerdo con 
las ligas para solucionar esta 
coincidencia de fechas», insis
tió Samaranch.

La próxima cita olímpica 
comenzará en el mes de septiem
bre del año 2000, cuando mu
chos campeonatos de fútbol 
nacionales y continentales ya 
hayan comenzado.

La Asociación Europea de 
Ligas Profesionales acordó el 
lunes pasado pedir una reunión 
urgente con la UEFA y la FIFA 
para analizar los problemas que 
puede causar esta coincidencia 
de fechas.

Samaranch, que insistió en 
su total apoyo al fútbol «porsu 
gran aportación al deporte en 
general», señaló que los prepa
rativos para los Juegos Olím
picos del próximo año «van por 
buen camino», si bien recono
ció que existen problemas en el 
asunto de las entradas.

«Va todo muy bien, pero no 
tanto en el asunto de las entra
das, que es muy complejo. A 
pesar de esto, me gusta ver el 
lado positivo a los problemasy 
se solucionará con toda seguri
dad», indicó.

e 
d
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Antón: "Me falta una medalla Rally de Gran Bretaña n

n

olímpica para ser el mejor
Efe - Madrid

El atleta soriano Abel Antón, 
dos veces campeón mundial de 
maratón, aseguró a EFE que le 
falta «una medal la olímpica para 
poder ser considerado el mejor 
atleta español de la historia», 
condición que, hoy por hoy, 
adjudica sin reparos a su paisa
no Fermín Cacho.

«Con una medalla más, y en 
Juegos Olímpicos, me puedo 
poner al frente, porque sería 
conseguir la triple corona (tie
ne ya un título europeo y dos 
mundiales) y eso tiene mucho 
mérito. Por ahora Cacho es, de 
largo, el mejor atleta español», 
admitió el maratonista.

A su regreso de Montecarlo, 
donde el domingo fue agasaja
do por la lAAF como uno de los 
diez mejores atletas del año, 
Antón empieza a pensar ya en 
su objetivo olímpico, al que 
enfocará todo su trabajo de la 
temporada próxima.

«A partir de enero se acaba
ron las fiestas y los homenajes. 
Llevo sólo unas semanas de 
entrenamiento y, si quiero co
rrer un maratón en primavera 
tengo que olvidarme de todo lo 
que no sea el entrenamiento. 
Hace diez años me bastaba un 
mes para coger la forma, ahora 
me cuesta tres meses recuperar
me», explicó.

Antón acudió a Montecarlo 
con el tiempo justo para asistir, 
enfundado en un esmoquin que 
compró ese mismo día en Ma
drid por 15.000 pesetas -»y la 
pajarita de regalo»-, a la cena de 
gala ofrecida por la lAAF a los 
héroes de los Mundiales de Se
villa y del año atlético en 
general.Su objetivo inmediato es 
un maratón asiático, en Japón o 
en Corea. «Allí se valora mucho 
el maratón. Todo el día están de
trás de ti, se ponen muy pesa
dos pero son gente muy amable».

Del nuevo plusmarquista 
mundial de maratón, el marro

quí Jalid Januchi, destacó su gran 
segunda parte en el maratón de 
Chicago. «No le conozco mucho, 
pero veo sus resultados y su 
marca y sobre todo de la mane
ra que la hizo, eso hay que valo
rarlo».

Antón no acierta a explicar
se lo que le ha sucedido desde 
los Juegos de Barcelona. «Sime 
dicen entonces, con 29 años, que 
iba a lograr los éxitos que he 
conseguido no me lo creo. Es
taba conforme con haber llega
do a un buen nivel en el atletis
mo, de final ista en grandes cam
peonatos pero, mira por dónde, 
el maratón me lo ha dado todo».

Si en Sydney no consigue 
medalla, Antón dirá adiós sin 
dolor a la competición. Si sube 
al podio, es posible que alargue 
su carrera una temporada para 
rentabilizar el metal.

Cuando cuelgue las zapati
llas, Antón seguirá «trabajando; 
en cualquier cosa, pero trabajan
do».

Burns arrasó, Seat volvió al 
podio y Sáinz no pudo acabar

Si

11i
Efe - Reino Unido

El británico Richard Burns ha 
logrado su segundo triunfo con
secutivo en el Rally de Gran 
Bretaña, esta vez por delante del 
finlandés Juha Kankkunen, que 
ha rubricado el dominio de los 
Subaru Impreza, y del compa
triota de éste Harri Rovanpera, 
que ha conseguido llevar al podio 
al cada vez más competitivo 
Córdoba WRC E2 de la marca 
española Seat.

El español Carlos Sainz no 
ha podido ni siquiera despedir
se de Toyota sumando puntos. 
El madrileño tuvo que abando
nar en el penúltimo tramo de la 
carrera, ésta vez a causa de la 
rotura de la suspensión de su 
vehículo. Ayer, lunes, ya había 
perdido toda opción de triunfo 
al quedarse atrapado en una 
profunda zanja, en donde tardó 
cinco minutos en devolver el 

coche a la carretera.
Sainz, que ha disputado su 

última carrera como piloto de 
Toyota, marca que a partir de 
2000 dej ará de estar presente de 
forma oficial en el Mundial para 
centrarse en su próxima en r 
da en la Fórmula Uno, sigu 
peleado con la victoria y 
despedido la temporada sm 
solo triunfo, algo que solo 
había sucedido antes en 1" ’ 
en su nefasta experiencia 
Lancia. Hoy ha sumado e 
gésimo tercer abandono de 
carrera deportiva y el cuar o 
la presente campaña. .

Carlos Sainz ii®''^y^z|Ijjjia 
séis meses sin ganar. La u 
vez fue el 27 de julio de ' 
cuando se impuso en el , 
de Nueva Zelanda. El ^sP i^ 
ha acabado el Mundial 9v 
cuarta plaza con 44 
mismos que Kankkunen y 
ciocho menos que Mak'd

e:

ei

ei
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El CB Ciudad Real ha evitado a los dos 
equipos nórdicos y a otros tres "cocos", 
el Flensburg alemán, el Cetinje 
yugoslavo y el Braga portugués
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Emm
fínartido de ida será el 19 de febrero en Croacia y el de vuelta, el 26 en España

El Metkovic croata, rival de 
los ciudadrealeños en cuartos
El bombo sonrió ayer en 
^iena al Club Balonmano 
Ciudad Real, ya que le em- 
farejó en cuartos de final de 
¡a Copa EHF con el RK 
Metkovic Jambo croata, un 
equipo que no es de los más 
fuertes que quedaban. Ade
más, el partido de vuelta, el 
26 de febrero, se disputará 
en tierras manchegas.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El sorteo, como sucedió hace 
uiiañoconel WackerThun sui
zo, fue propicio para los ciu
dadrealeños, ya que evitó a los 
dos equipos nórdicos, y a los 
"cocos", el Flensburg alemán, el 
Cetinje yugoslavo y el Braga 
portugués, con lo que sólo que
daban el esloveno y el croata. Al 
final fueron éstos últimos los 
compañeros de viaje en cuartos 
de final y además, se salva el 
dnico peligro que hubiera sido 
la disputa del segundo partido 
en tierras balcánicas. Las fechas 
de los partidos son, el 19 de 
febrero en Croacia y una sema- 
ñamas tarde en Ciudad Real.

El RK Metkovic eliminó en 
primera ronda al Rubiera italia- 
noporun resultado global de 46- 

En ambos partidos, los máxi- 
goleadores de los croatas 

nerón Bjelis y Zsigmond con 
^^^^5 .^^^^ ^”®’ ^” octavos, 

JMetkovic dejó en la cuneta aí 
osnapor 48-44. En el primer 
ncuentro, Kaleb, Bjelis y Medie 
arcaron cinco tantos por cabe- 
mientras que en el segundo, 

niaximo artillero fue Jercovic 
son ocho tantos.

P^’^^^^ claro es que 
o Ciudad Real realizará su 

europeo 
Cro ^^P^’^^^’ y^ que además 

''raje relativamente 
y cercano.

restantes 
1 Pnrejamientos en cuartos de 
W^^ ^^P’ ^^^írica sobre los 

enfrentará al 
dg? '■'''gyalGiidinedanés,dos 
tánd'^'^^jp^^^ equipos que es- 

por apenas unos 
^’^ ^’ Braga-Cetinje 

chispas y el 
•l^r'adec-Viking Stavan- 

P^ece el duelo más flojo.
demás repre- 

nn la P^^ ®^Pañoles en Europa, 
Pareia i^^^P^’ ed bombo ha em- 
liovni ^^ri Anto-

Cantabria, y en la 
’^'rácn^P’ ^^ Valladolid se me- 

•^ el Dunkerque francés.

CUARTOS DE FINAL DE LA CORA E.H.F DE BALONMANO

CB. CIUDAD REM

AAETKOVIC 
JAMBO

1

METKOVIC JAMBO (CRO) ■ B.M. CIUDAD REAL (ESP)
FLENSBURG (GER) -GOGGUDME (DIN) 

ABC BRAGA (POR) -LOVCENO. CETINJE (YUG) 
VIKING STAVANGER (NOR) - SLOVENJ GRADEC (SLO)

Domingo Díaz de Mera: "López León seguirá 
como entrenador del equipo mientras él quiera"

El presidente del Club Balonmano Ciudad Real, Domingo Díaz de Mera, quiso salir al paso de 
las informaciones que hablaban de contactos con el actual seleccionador portugués, Javier García 
Cuesta como posible relevo en el banquillo manchego. En declaraciones a LA TRIBUNA dejó claro 
que "García Cuesta es amigo mío y hablo con él asiduamente, pero aquí tenemos a un técnico, de 
los mejores de la Liga ASOBAL y un gran preparador físico, que además es de la casa y que se llama 
Rafael López León y que seguirá como entrenador del CB Ciudad Real mientras él quiera".

Respecto al sorteo europeo, Díaz de Mera reconoció que "no nos ha ido nada mal y es una eli
minatoria que deberíamos superar si el equipo rinde a su nivel, ya que además el orden de los partidos 
nos ha beneficiado". El máximo dirigente manchego también se felicitó por el emparejamiento entre 
el Flensburg y el Gudme "que dejará fuera a uno de los grandes" y por haber evitado al Cetinje 
yugoslavo y se mostró dispuesto a viajar por vez primera y no llegar a acuerdos para jugar en casa 
los dos encuentros. Por último, adelantó que la nacionalización de Bebeshko está al caer y que in
cluso antes de terminar el año podría el Consejo de Ministros dar el visto bueno.

Jordi Ribera: "Ante el CB Ciudad Real 
jugaremos dos puntos muy importantes"

Jordi Ribera, dijo ayer a Efe en relación con el encuentro que su equipo jugará el próximo 
jueves en Ciudad Real que «se jugarán dos puntos muy importantes y buscaremos nuestras 
opciones de sorpresa». El feudo de Ciudad Real no ha sido propicio para el conjunto grancanario 
de la Liga Asobal en las últimas temporadas, ya que siempre ha salido derrotado. «Pero esta 
temporada nos estamos caracterizando por romper los antiguos maleficios con otros equipos, 
y nuestra meta es seguir en esa línea», indicó.

Jordi Ribera recordó que la clasificación se está estrechando y que su conjunto precisa una 
nueva victoria para conservar sus actuales aspiraciones. «Pero tenemos el hándicap de que los 
dos próximos compromisos ligueros son en la Península, y que en el uno de diciembre nos 
enfrentaremos al FC Barcelona», destacó. «Necesitamos rápidamente un triunfo porque po
dríamos pasar de estar en una plaza cómoda a una conflictiva», abundó.

El técnico catalán dijo que los principales problemas de su plantilla se centran en los juga
dores Jesús Saavedra y David de la Hoz, que son dudas para pl encuentro de Ciudad Real.

Bebeshko: 
"Seguimos 
teniendo suerte"

El jugador del CB Ciudad 
Real, Sergei Bebeshko, recono
ció que «seguimos teniendo 
suerte porque no es un mal em
parejamiento el que nos ha to
cado, además por el hecho de 
jugar el encuentro de vuelta en 
casa. En Croacia lo vamos a tener 
muy difícil porque el público está 
muy encima y si tenemos un mal 
resultado, siempre nos queda la 
posibilidad de arreglarlo en Ciu
dad Real. En definitiva, hemos 
evitado a equipos con más ex
periencia europea y nos vamos 
a medir con el mejor que queda
ba para nuestros intereses».

El ucraniano dijo desconocer 
al Metkovic Jambo, aunque ex
plicó que «jugará, como todos 
los equipos balcánicos, con una 
defensa muy abierta que nos 
viene muy bien y si los árbitros 
pitan bien, les caerán muchas 
exclusiones».

Israel Pérez: el 
ambiente será 
terrible en Croacia

■T. F. C.

El jugador del CB Ciudad 
Real, Israel Pérez, se mostró 
satisfecho con el sorteo europeo, 
«ya que hemos eludido a riva
les fuertes y aunque los croatas 
tienen una tradición importante 
de balonmano balcánico, no es 
de los peores equipos que nos 
podían tocar y además el parti
do de vuelta lo jugaremos en 
casa».

Para el lateral granadino, 
«jugar en Croacia será muy di
fícil por el terrible ambiente que 
crean, pero si aguantamos la 
presión y nos traemos un resul
tado favorable, tendremos mu
cho ganado para pasar a semifi
nales».

Murugarren: jugar 
la vuelta en Ciudad 
Real es una garantía

J. F. C.

El gerente del CB Ciudad 
Real, Javier Muruganen, calificó 
la eliminatoria ante los croatas 
como "compleja", aunque reco
noció que "hay que estar conten
tos con el sorteo porque además, 
jugar el segundo partido en Ciu
dad Real es una garantía".

Por último, calificó como 
"mentira" el supuesto encuentro 
con Javier García Cuesta en 
Puertollano y reconoció que 
"quizás en esta línea, no merez
ca la pena seguir".
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El Comercial 
Daimieleña 
sentenció ante el 
Munera en la 
primera parte

Tomás G* CONSUEGRA

78 Comercial Daimieleña 
(48+30): Raúl (6), Río, Israel 
(4), Pablo (6), José Juan (10), 
Pipe, Arturo, Luis (14), Joaquín 
(18), Pinone (8) y Nico (12).

71 C.Baloncesto Munera 
(31+ 40): Jorge (5), Pedro (9), 
José (6), Luis (10), Ramón (18), 
Tomás (8), Juanjo (15).

Arbitros: Morada J. y 
Muñoz V. Bien.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Segunda División 
Autonómica masculina de ba
loncesto disputado en el Pabe
llón Municipal de Daimiel.

Comentario: Con una pri
mera parte muy aceptable en lo 
que respecta al juego el Comer
cial Daimieleña, primer clasi
ficado de grupo, se imponía a 
Munera, último clasificado.

El Comercial Daimieleña ga
naba con autoridad con nueve 
puntos de ventaja desde el mi
nuto 9 de partido, sacando un 
parcial de nueve puntos cuan
do quedaban solo cuatro minu
tos para la conclusión de esta 
primera mitad con un resulta
do de 36-21 en el marcador.

Era normal lo que se veía en 
la cancha con los dos equipos 
que estaban jugando y se llega
ba al final de los primero 20 
minutos con una ventaja de 17 
puntos (48-31). Todo hacía pre
sagiar que la segunda parte la 
ventaja sería aun mayor. Y es 
que el equipo de Paco Mejías 
era muy superior y Joaquín 
Pinone y compañía estaban ju
gando muy bien en el ataque y 
mejor en defensa.

Segunda parte

Quedaban 20 minutos más 
de juego y esta segunda parte, 
sin embargo estuvo más igual
dad de lo que se pensaba. En este 
periodo, aunque en el minuto 26 
se vio aumentada la ventaja a 
21 puntos y lo mismo ocurría 
en el 34, surgió lo incompren
sible, un equipo superior y con 
una ventaja de 21 puntos termi
naba pidiendo la hora para que 
final ice el encuentro al ver como 
su diferencia en el marcador 
decrecía.

Y es que no puede ser que la 
Comercial Daimieleña en cua
tro minutos solo haga una ca
nasta en juego y un punto de 
tiro libre cuando en frente es
taba el último clasificado, con
siguiendo cuatro puntos de 
juego, nueve de tiros libres y 
fallando 5 puntos más desde la 
misma posición.

Demasiada relajación la del 
equipo daimieleño, un conjunto 
que anda en la clasificación ge
neral y que tiene jugadores de 
mucha calidad. Este es el resu
men de un partido que era muy 
claro y que a punto estuvo de 
darnos una sorpresa.

El Munera no demostró ser 
el último clasificado, con un 
entrenador que siempre está me
tiendo a sus jugadores en el 
partido.

Sesunda División autonómica masculina de baloncesto

El Guipuzcoana ganó con 
justicia en El Provencio

L. FERNÁNDEZ

74 CDEB EI Provencio: 
Ruiz (29), Castro (10), Ortega, 
Haro J. (9), López, Pacheco (13), 
Paños, Muñoz, Haro A., Mora
les (5) y Pérez (8).

76 CB Guipuzcoana:Tena 
(15), Aránguez, Torosio (4), 
Rodríguez M., Rodríguez J. 
(16), Amores (14), Moyano (1), 
Blanco (5), Barrera (10) y Ro
mero (11).

Arbitros: Legazpe y Pala
cios, que decretaron 26 faltas a 
los locales y 21 a los visitantes, 
además de una técnica.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la Segunda División 
Autonómica masculina de ba
loncesto.

Comentario: La salida fue 
muy dura para los de la capital, 
ya que les esperaba otro equi
po con los mismos puntos en la 
clasificación y con una gran 
plantilla.

Aún así, en la primera parte 
se pudo ver como los de casa 
no pudieron hacer nada frente 
al buen juego de los visitantes 
que realizaron una buena selec
ción de tiro y una gran defensa, 
dominando el juego y el tanteo 
al final de la primera parte con 
un 24-42.

Tras el intermedio, llegó la 
reacción local y los de Manuel 
Fúnez vieron recortada su ven
taja situándose en un 46-51 a

El líder Grupo 76 ganó en su 
visita a la pista tomellosera

Jesús GALLARDO

45 Video J. Blanco 
Tomelloso (20+25): 15 Canas
tas en juego. 15 tiros libres con
vertidos. 21 faltas personales. 
Eliminada: Vanesa.

M® Carmen, Pilo Olmedo, 
María, Angela (2), Pilar Galin
do, Bea Pozo, Patricia, Vane- 
ssa(7), Inma Rodrigo (23), Pi
lar Tébar, Raquel (6) y Rebeca 
7).

57 Grupo 76 ( 25+33): 22 
canastas en juego, 13 tiros li
bres convertidos. 20 faltas per
sonales. Sin eliminadas.

Cotillo( 2), Castroviejo (4), 
Soler (8), Tolosa(8), Bruner (1), 
Peinado, Lozano, Menéndez (4), 
Sánchez (2), López (14), Iz
quierdo, Sánchez (12).

Arbitros:Beamudy Ramos. 
La auxiliar estuvo muy mal, 
cometiendo numerosos errores 
sobre todo al final del partido 
donde se le noto excesivamen
te nerviosa.

Incidencias:Partido corres
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Plantilla del CB Guipuzcoana Cervantes.

falta de quince minutos para el 
final, todo ello debido al bajón 
defensivo y algunas decisiones 
arbitrales que desestabilizaron 
a los jugadores.

El resto del partido fue una 
continua lucha por separarse en 
el marcador, llegando a un fi
nal muy igualado en el que, a 
falta de ocho segundos, los de 

pondiente a la quinta jomada de 
la Segunda División Nacional 
femenina de baloncesto.

Comentario: Visitaba el lí
der la cancha tomellosera, equi
po que llegaba invicto y ante el 
que las locales querían refren
dar su buen inicio en la compe
tición sino en resultado sí en 
juego. Salieron muy fuertes las 
chicas de Tomelloso con una 
defensa muy ajustada y con gran 
anticipación en las jugadas lo 
que propició que adquiriesen un 
12 a 4 en los primeros cinco 
minutos de partido, lo cual hizo 
que el entrenador visitante pi
diese un tiempo muerto para 
intentar reorganizar a su equi
po, cosá que consiguió ya que 
se acercaron en el electrónico 
con una defensa muy agresiva 
y con una mayor acierto en ata
que que les hizo marcharse al 
descanso con una ventaja de 
cuatro puntos (20 a 24).

En el inicio del segundo tiem
po, y durante los diez primeros 
minutos de este período las 

casa ganaban por un gol de di
ferencia y tenían dos tiros li
bres que fallaron, logrando el 
rebote los de Ciudad Real que 
jugaron un ataque rápido que 
acabó con triple convertido por 
Amores en los últimos segun
dos consiguiendo la victoria que 
les sitúa más arriba en la clasi
ficación.

defensas predominaban sobre 
los ataques, ambos equipos 
exhibieron sus mejores minu
tos defensivos siendo la igual
dad en el marcador la constan
te del encuentro, lo que hacía 
presagiar que el equipo que 
mayor acierto tuviese de cara 
al aro contrario se haría con el 
partido. Esto fue lo que hizo el 
Grupo 76 de Alcazar de S. Juan, 
que haciendo gala de su vete
ranía hizo unos minutos fina
les más acertados y se alzó con 
el triunfo.

Buen partido

En definitiva, buen partido 
y buena imagen de ambos equi
pos, uno, el Grupo 76 que hizo 
gala de su liderato y que con
servó su imbatibilidad, y el otro, 
el Video J. Blanco de Tomelloso 
que realizó un gran esfuerzo 
durante todo el partido y al que 
sólo le falta un poco más de 
acierto en ataque para que los 
resultados le acompañen.

"Los Medios II" 
al frente del gruño 
"A" de la X y

301 de Dardos 
Electrónicos

La X Liga Nacional 301 de 
Dardos Electrónicos que se 
celebra en Ciudad Real dispu
tó la quinta jornada en sus tres 
grupos. Los resultados y cla
sificaciones son los siguientes'

Grupo "A":CafeteríaLiber- 
tad, 6-Seguros Munat, 7; Final 
Round, 3-Los Medios II, 10; 
Comercial Muñoz, 6-Fotogra- 
fíaCeci, 7 y Interdardos,6-Los 
Ignoraos, 7.

r Los Medios II, 10 pun
tos; 2° Seguros Munat, 9; 3’ 
Fotografía Ceci, 9; 4° Final 
Round, 8; 5° Los Ignoraos, 7; 
6° Libertad, 6; 7° Interdardos, 
4 y 8° Comercial Muñoz, 4.

Grupo "B": La Perla, 8- 
Quique's, 5; Intersport, 9- 
Repriss, 4 y Seguros Ocaso, 13- 
Los Novatos, 0.

1° La Perla, 9 puntos; 2° 
Intersport, 8; 3° Seguros Oca
so, 7; 4° Transguti, 6; 5°Repris\ 
6; 5° Los Novatos, 5 y 7” 
Quique's, 4.

Grupo "C": Automóviles 
Prieto, 4-La Estrel 1 a, 9; Picazos, 
8-Bar Julián, 5 y Gran Prix,ll- 
Salones Poy, 2.

1® Gran Prix, 8 puntos; 2° 
La Estrella, 8; 3° Picazos,7;4’ 
Autómoviles Prieto, 7; 5® Bar 
Julián, 6; 6° Todohostel, 5 y 7° 
Salones Poy, 4.

La clasificación general por 
porcentajes queda de la siguien
te manera:

1° Víctor Rivero (Inters- 
port), 27,05 media; 2® José 
Tomás Espadas (Intesport), 
26,67; 3° José Luis Poy 
(Intersport), 25,94; 4° David 
Díaz (Transguti), 25,74; 5 
Celedonio Molina (Seguros 
Ocaso),25,15y6‘’DanielLópez 
(Seguros Munat), 25,03.

Comenzó la liga 
local de baloncesto 
de Ciudad Real

Comenzó la liga local de 
baloncesto de Ciudad Reale 
la participación de ca 
equipos que depararon 
guiente jornada:

Grupo Dinfor, 44-Ba' 
Calle. 23; Colegio de 
dos, 30-Aglomerados , 
Real, 38; ADC La ’
Reprise, 94; Inteco, ¡„c\ 
Alta Tensión, 36;Flor*s ^ 
Pasaje, O-DobleC, 20; W* 
34-CajaRural,55yPro'?»* 
Alferbuit, 36-SEÚR./ ^^^^

La competición tien 
primera fase de ^^^^Í g pre
pos que disputan una ng 
viaapartidoúnico.Ala<, 
fase acceden los siete K^^fj 
ros clasificados en l^P 5ieie 
que pasan al grupo IY 
restantes al grupo 11-

.2022
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^io Ponce: "Hemos dado un voto de confianza al técnico”

El portero Roberto causa baja en el 
Tomelloso y Loren sigue de momento

Efe

El portero Roberto 
Hernández Martínez «Roberto», 
ha causado baja en el Tomelloso 
C.F., al haber llegado a un acuer
do entre jugador y club, según 
manifestó a EFE el presidente 
tomellosero, Higinio Ponce.

Ponce indicó que, «hemos 
llegado a un acuerdo, ya que no 
leestaban saliendo las cosas bien 
yseencontraba desmoralizado, 
por lo que ha decidido dejar el 
equipo, algo a lo que nosotros 
no hemos puesto ninguna pega, 
y el detonante de la toma de 
decisión pueden haber sido las 
críticas de la afición y la mar
cha del equipo».

Por lo que respecta a posibles 
altas, Ponce ha indicado que 
buscarán un portero , «aunque 
sin prisas, ya que estando 
Montoya hay garantías en la 
portería, aunque necesitamos dos 
porteros con experiencia».

«También buscamos un de
lantero, continuó diciendo 
Ponce, que hay muchas posibi
lidades de que su club de proce
dencia sea el At. Madrid, aun
que de momento estamos en ne
gociaciones».

La UDP Ciudad Real cayó con honor en la 
pista del Coslada en la liga femenina de voleibol

La Tribuna

3 CV Coslada: González, 
Rincón, Del Castillo, Peces, 
Liadas, Manzanero, González, 
yomez, Carranza y Mejía. En- 
‘^enador, Sáinz.

2 UDP Ciudad Real:Cárde- 
as.León, Mesas I, López-Ter- 

Martín, Campos I, García, 
Campos II, Me- 

UEntrenadora, M“ 
Jose Mesas.

^^ ^^ Fuente y 

(m’í^®'®®'25-14(17’); 18-25 
I^^'’^'); 25-17 (19') y

Df)ní^*^^”^’^^’Eartido corres- 
la quinta jornada de 

>Hiera División Nacional

Respecto a la continuidad del 
técnico, Lorenzo Navarro, Ponce 
indicó que, «le hemos dado un 
voto de confianza para que en
miende la marcha del equipo, y 
si hay algunos refuerzos, espe
remos que el equipo empiece a 
ganar».

Sobre su continuidad al frente 
del club, al haberse dado un plazo 
de quince días para buscar nue
vos miembros en la junta direc
tiva, ha manifestado que, «ten
go dos o tres personas más, pero 
hasta dentro de uno días no po
dremos saber si la directiva si
gue, aunque ampliada, aunque 
hay que presentar la dimisión».

Fichaje en el Gimnástico

Por otro lado, el defensa cen
tral, Isaac Fraga Ramos, de 21 
años de edad, y que llega del San 
Isidro de Almería ha firmado 
como nuevo jugador del Gim
nástico de Alcázar. Con la llega 
de Issac se cubre uno de los 
puestos que venía siendo recla
mado por el técnico, Jose Luis 
Sepúlveda, que en los últimos 
días no ha querido incorporara 
a ninguno de los jugadores que 
han venido proband.

femenina de voleibol, disputa
do en el Pabellón «El Olivo» de 
Coslada.

Comentario: El UDP Ciudad 
Real cosechó en Coslada una 
nueva derrota aunque lo hizo por 
un apretado 3-2 y demostró que 
las jóvenes pupilas de Mesas se 
van adaptando a la categoría y 
será en la segunda vuelta de la 
competición cuando den la ver
dadera medida de sus posibili
dades.

Las madrileñas se adjudica
ron el primer set, aunque las 
ciudadrealeños dieron la vuelta 
al marcador en los dos restan
tes. En el cuarto y quinto, el 
Coslada aprovechó el cansancio 
de su rival para ganar el parti
do.

La entrenadora de la UDP, M^
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Roberto abandona la disciplina del Tomelloso.

José Mesas, señaló que «el 
Coslada es el mejor equipo al que 
nos hemos enfrentado hasta 
ahora, sobre todo en ataque, 
mientras que nosotras hemos 
destacado en defensa y recep
ción».

Liga provincial Juvenil

Y si el partido se jugó el sá
bado por la tarde, el domingo por 
la mañana volvieron a hacerlo 
prácticamente las mismas juga
doras ante la ADV Miguelturra 
en la liga provincial juvenil con 
victoria por 3-0.

El próximo encuentro de Liga 
en Primera División será el sá
bado 27 de noviembre, a partir 
de las siete de la tarde ante el 
Torrejón.

El ADV superó al 
Universidad 
Autónoma de 
Madrid (3-1)

Efe

3 - ADV Miguelturra: 
Diego, González, Víctor, Gar
cía, Díaz, Alberto, Alvaro, 
Briñas, Julián, Carlos y Javier.

1 - Universidad Autónoma: 
Cañizares, Zarafe, Chamorro, 
López, Bayón, Sánchez, 
Fernández, Calle y Muñoz.

Parciales:25-18,26-28,25- 
19, 25-20.

Arbitros:Gómez y Cerrato.
Incidencias: Pabellón Mu

nicipal de Miguelturra. Media 
entrada.

Comentario: El 
Miguelturra demostró una neta 
superioridad sobre la Universi
dad Autónoma de Madrid, do
minando el primer set por un 
claro 25-18, en menos de 17 
minutos de juego, dejando cla
ro desde el principio cual era el 
equipo superior.

Muchos errores

En el segundo set, los 
«churriegos» cometieron mu
chos errores, sobre todo en sa
que como en bloqueo, propician
do que los madrileños lograran 
la victoria en el set, que a la larga 
sería el único en el que se im
pondrían.

Volvió a despertar el 
Miguelturra en el tercer set, 
mostrando una superioridad más 
concluyente todavía que en el 
primer set, y en el cuarto y de
finitivo, la superioridad de los 
ciudarrealeños fue todavía más 
concluyente.

Derrota ciudadrealeña.

El JJ Tomelloso 
asciende a 1" 
Nacional de billar 
a tres bandas

Efe

El equipo del C.B. Albacete, 
que lidera César Segura, y el J.J. 
Tomelloso, liderado por 
Eugenio Ruiz, han ascendido a 
laPrimeraDivisión Nacional de 
Billar a tres bandas, tras la dis
puta de la última jornada del 
campeonato regional.

La clasificación final está co
mandada por el Albacete (7 
puntos), segudo de J.J. 
Tomelloso (6 puntos), 
Cabanillas (5 puntos), C.B. 
Tomelloso (65 puntos), San 
Fernando (4 puntos) y La Cen
tral de Pedro Muñoz (3 puntos).
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El Talavera dejó 
al Diapasón en 16 
puntos en la 
segunda parte

Efe

59 - Talavera (22+37): D.
Gómez, Hormigos (2), Moreno 
(14), León (4), Avila (2), P. E. 
Gómez, Santana (4), Torres (4), 
García (11) y Castro (18).

43 - Diapasón Madridejos 
(27+16): Cervantes (12), P. A. 
López, J. Moral (6), Cal?allero 
(6), Sánchez (2), S. López (12), 
R. López (5), Chaparro y Nie
ves.

Arbitros: Cortezón y Ayu
so (Toledo). Señalaron 34 fal
tas personales, 20 al equipo lo
cal y 14 al visitante. Fue elimi
nado por personales el local 
Sánchez.

Incidencias: Partido de la 
quinta jornada del grupo Par de 
Primera Autonómica masculi
na de baloncesto.

Comentario: El Diapasón, 
a base de una defensa muy fuer
te, impidió un buen funcionamien
to del ataque talaverano, que era 
incapaz de anotar, aunque tam
poco los madridejenses se dis
tinguieron por sumar con faci
lidad, aunque al descanso llega
ron con cinco puntos de renta.

Segunda mitad

En la segunda parte varió el 
decorado por completo y el 
Talavera maniató las acciones 
atacantes visitantes y con Hor
migos y Castro imparables ante 
el aro, fueron cobrando una renta 
que no pudo ser rebajada por un 
Diapasón que sólo sumó en este 
parcial 16 puntos, rémora más 
que suficiente para anotarse la 
derrota.

PrimeraDivisiónAutonMcamascuImadebaloncesto

El Quesos Hidalgo perdió 
en Albacete en la prórroga

Efe

76-C.A.B.A. (28+30+18): 
López (16), Ginés (8), Castillo, 
Lozano (12), Plaza (21), 
Yébenes (7), Martínez, Colla
do (2), González (8) y Córdoba 
(2).

64 - Quesos Hidalgo 
Manzanares (29+29+6): Po
rras (9), Cano (11), Marín, Robles 
(2), J. García (4), Romero (22), 
Reyes (4) y M. García (12).

Arbitros: Ibáñez y Adán 
(Toledo). Señalaron 53 faltas 
personales, 20 al equipo local y 
33 a los visitantes. Fueron ex
pulsados por cinco faltas per
sonales los visitantes J. García, 
Romero, Reyes y M. García.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la quinta jomada del 
grupo Impar de Primera Divi
sión autonómica de baloncesto, 
celebrado en el Pabellón Muni
cipal de Albacete.

Comentario: ElC.A.B.A. 
albaceteño sólo pudo doblegar 
al correoso Quesos El Hidalgo 
en la prórroga, en la que se 
hundió el cuadro manzanareño, 
después de mantenerse una tre
menda igualdad a lo largo de los 
40 minutos del tiempo reglamen
tario, sin que ninguno de los dos 
equipos fuera capaz de aprove
char sus ocasiones.

El albaceteño Plaza y el

Plantilla del Quesos Hidalgo Manzanares.

manzanareño Romero fueron los 
valedores de sus equipos en el 
apartado anotador, dentro de un 
partido en el que las defensas 
dominaron la situación, con más 
problemas para los visitantes, que 
fueron castigados con 33 faltas 
personales.

Precisamente la eliminación 
de hombres importantes en el

Quesos hizo que el C.A.B.A. 
encarara la prórroga con todos 
los pronunciamientos a su favor, 
como así ocurrió, ya que el par
cial en el tiempo extra de 18-6 
no deja lugar a dudas de quien 
encaró mejor la prórroga, aun
que la diferencia final no habla 
de la igualdad vivida durante los 
40 minutos reglamentarios.

Los triples del 
CB Puertollano 
no bastaron para 
ganar en Torrijos

75-Torrijeña (36+39): Del 
Pino (17), Simón, Serranoí2n 
Agudo (20), Valencia (6)-cin
co inicial-, F. R. Oteo (2), A 
Fernández, Sánchez, Bravo y 
Vázquez (9).

73 - Puertollano (29+44); 
Ruiz (16), L. Aragón (11)' 
Arroyo (13), Peces (12),’ 
González (10) -cinco inicial-,! 
Aragón, Corchero (11) y Mar
tín.

Arbitros: García y Muñoz. 
Señalaron 18 faltas personales 
al equipo local y 22 a los visi
tantes. Eliminados los 
puertollanenses ARagón y 
González.

Incidencias: Partido de la 
quintajornada del grupoParde 
Primera división autonómicade 
baloncesto, jugado en el pabe
llón municipal de Torrijos. Muy 
poco público.

Comentario: Los prime 
ros 20 minutos estuvieron mar
cados por elsustento anotador 
de los regulares Del Pino, Se
rrano y Agudo, contrarrestados 
por los triples puertollanenses 
-seis en este periodo-, que de
jaron las ventajas locales entre 
seis y ocho puntos.

En la reanudación, el capi
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El equipo ciudadrealeño lidera su grupo Los locales se aplicaron en defensa alM | ^

El CB Criptana sufrió hasta el 
final para ganar al Konga

El Infantes despertó del letargo 
tras el intermedio (74-58)

Efe - Criptana

Efe

74 - Infantes (27+47): J. A. 
Vellón (8), F. Torrijos, S. Vitoria 
(6), Pérez (6), R. Torrijos (2), 
Lorenzo, Ferrer (3), D. Vellón 
(15), A. Torrijos (15), F. J. Lara, 
Jiménez (15) y J. J. Lara (4).

58 Quintanar Rey
(38+20): Ruiz (3), Talaya (7), 
Casas (14), Vergara (7), Zamora 
(4), Martínez (2), A. Cebrián (17) 
y F. Cebrián (4).

Arbitros: León (Toledo) y 
García Alcolado (C. Real). Se
ñalaron 44 faltas personales, 20 
a los locales y 24 a los visitan
tes.

Eliminados por faltas los vi
sitantes Vergara y F. Cebrián.

Incidencias: Partido de la 
quinta jornada del grupo Impar 
de Primeradivisión autonómica 
de baloncesto, jugado en el Pa
bellón Municipal de Infantes. 
Media entrada.

Comentario: El Infantes,

Victoria infanteña.

dormido todo el primer periodo, 
despertó tras el descanso y dio 
buena cuenta de un Quintanar 
del Rey que se fue al descanso 

con once puntos de renta, que le 
hicieron pensar en una fácil vic
toria, que se convirtió al final en 
clara derrota.

Los inicios no hicieron pre
sagiar nada bueno para los man
chegos, ya que los conquenses 
con un juego sencillo, sin 
florituras, fueron aumentado su 
ventaja, sin que se diera por alu
dido el Infantes, que estaba fue
ra del partido sin concentración 
ni defensiva ni ofensiva.

Segunda parte

El descanso fue reparador 
para el Infantes, que desde un 
inicio salió decidido a romper el 
partido y que logró con contun
dencia, sin encontrar oposición 
en un Quintanar que parecía haber 
quemado todas sus energías y que 
entregó el partido mucho antes 
de llegarse a los, otrora decisi
vos, últimos minutos del encuen
tro.

77 - Criptana (29+48): C. 
E. González (10), Díaz, A. 
Olivares (1), M. A. Campos, 
Barrios, F. J. González, G. Cam
pos, Angulo (16), M. A. Olivares 
(27), García (3), Díaz (5) y 
Calonge (15).

72 - Konga Madrigueras 
(37+35): J. Sauquillo (8), Ba
llesteros (4), Alcalá (13), Milla, 
Valera (18), Clemente (2), 
Jiménez (16), Saez, Ortiz (6), C. 
Sauquillo (4) y J. C. González (1).

Arbitros:Garcíay Torrejón 
(Ciudad Real). Señalaron 50 faltas 
personales, 24 a Criptana y 26 a 
los visitantes. Fueron expulsa
dos por faltas personales Gar
cía, por parte local, y Ortiz, por 
la visitante.

Incidencias: Encuentro de 
la quinta jornada del grupo Im
par de Primera Autonómica mas- 
culina de baloncesto, jugado en 
el Pabellón Municipal de 
Criptana.

Comentario: El Criptana

K lestiv 
B siemp 
I luces. 

■ uyuda 
1 <^unsa 
■ fespo

se superó a su sola regularIP 

mera mitad y se impuso a B 
Konga Madrigueras que P I 
bastante caro el triunfo a B 
manchegos, quienes tov*e . 
que poner los cinco sen i B 
para no verse sorprendidosP 
los animosos albaceteños- ■

Durante todo el B i
riodo, el KongamantuyoeiP j
dominio en el rnarcador, B
que con ventajas cortas, si B
elCriptanafueracapazdep B
el grifo anotador de A ■
Jiménez, que hacían muc ^^^^ 
en su zona, de ahí que a* ;j ■pasad; 
medio se llegara con Bieño!
visitante de ocho puntu^^ ^^ 

En la reanudacioi ’ ■ ^^^^^^
Criptana se mucho ma ■ pa5g^| 
en defensa, comenzó ap , Bplaza, 
difícil las canastas al ■ tódos 
se entró en una dinámica »4 ■

Co

igualdad hasta que .gs- 
Olivares comenzó a n jj 
tragos en la canasta albae 
-terminó con 27 
imponerse finalmente 
puntos.

1^0

An 
’^ttevo 
‘’'t aqi

.2022



Miércoles, 24 de noviembre de 1999 55El torero de ascendencia 
manchega volverá a los ruedos en 
el 2000 después de pasar dos 
temporadas en blanco

•M como volver a empezar”, declaró el diestro El domingo 28, toros en Ciudad Real

iparido quiere torear 
í gusto en su retomo
¡1 matador de toros Julio 
Aparicio ha hecho reciente- 
nente unas declaraciones a 
Eje, de cara a su vuelta a los 
medos anunciada para la 
temporada 2000, después de 
plisar otras dos en blanco 
Hue el han servido para re- 
jiexionar, y lo hace «muy 
ilusionado, pues será como 
un volver a empezar en lo 
que más me gusta, porque el 
toro es mi vida».

UNO DEL TENDIDO

Para muchos aficionados 
manchegos, que vivimos los años 
en que su padre rivalizaba con 
Litri en una época en que se 
impusieron como novilleros a los 
propios matadores de toros, que 
lulito quiera volver por sus fue
ros, es una esperanza que nos 
gustaría se confirmara de ver- 
fiad, pues arte y calidad tiene que 
la sobran.

El joven torero de ascenden- 
<:ia manchega -su bisabuelo es 
natural de Picón y su abuelo de 
Puertollano- asegura que durante 
astos dos últimos años no ha 
upado de entrenar, de torear en 
«campo, de participar en algún 
estival, ya que su propósito 
Siempre fue volver a vestirse de 
luces.

«Todos estos meses me han 
Wado para pensar, para des- 
eunsar de tanto viaje y de la 
^sponsabilidad que supone 
TOrte delante de un toro. Ahora 

greso con las ideas totalmen- 
’^^ras y rnuy motivado por

El Juli" ha vuelto y matará 
*1 último toro antes del 2000

tt^OJOEL TENDIDO

^ñt^  ̂1^^^^^^^^ ‘^ semana 
leñnA '^^^'^ ^^P^f^^ madri-

López "El Juli" está 
Cretino americanas, con- 

*a><leMn‘? '*“P"«cio en la 
10 n ^Q^^errey, donde cor- 

orejas a un toro.

® ^^ás de cien corridas

partir para torear de 
aquí ^^ '^ tempora- 

en España, El Juli vol

Julio Aparicio.

hacer de nuevo lo mío, torear», 
señaló, «pues no en balde estoy 
involucrado en este mundo del 
toro desde los ocho años».

Para esta nueva etapa, 
Aparicio ha depositado su con
fianza en la persona del empre
sario y apoderado francés Simón 
Casas para que le dijera en las 
próximas temporadas: «Simón 
es un hombre muy bien relacio
nado con el mundo del toro, un 
buen profesional con el que 
comparto un montón de ideas y 
él comprende que sean un tore
ro con una concepción del toreo 
tan particular que no todo el 
mundo lo entiende», ha dicho.

Aparicio asegura que aún no 
han hecho un planteamiento de 
lo que será la temporada del 

vió a insistir que el próximo año 
tiene el propósito de no torear 
más de cien corridas, si bien 
manifestó que se propone torear 
el último día del presente siglo, 
en la plaza colombiana de Cali 
-matará por tanto el último toro 
del milenio- y que aunque sabe 
que en Colombia hay muchos 
problemas de inseguridad, para 
él, la plaza de Cañaveralejo sig
nifica mucho, "pues ese país y 
esa afición me han dado tanto 
que quiero estar allí", manifes
tó el diestro.

Valiente que es el chico.

2000, «ya que no pretendo to
rear demasiadas corridas, sino 
torear a gusto. Tengo plena con
fianza en mi apoderado y las 
cosas se irán haciendo de acuerdo 
a como vayan los resultados», 
terminó.

Aparicio, multado

Y ya que nos estamos ocu
pando del joven torero madrileño 
vamos a agregar que ha sido 
condenado a pagar una multa de 
750.000 pesetas por «desobe
diencia a la presidencia», según 
la sentencia de la Sala de lo 
Contencioso del Tribunal Supe
rior de Justicia del País Vasco.

Los hechos ocurrieron en la 
plaza de Vitoria, el 6 de agosto 
de 1994, cuando aparicio orde
nó cortar la segunda oreja del 
astado que acababa de estoquear, 
que ya había sido arrastrado hasta 
el desolladero. Pedrín Sevilla, 
subalterno de Aparicio, siguió 
las órdenes del matador, y al 
hacerle entrega del trofeo, el 
diestro la abandonó sobre un 
burladero.

Nueva peña cultural tauri
na

El pasado día 17 de noviem
bre, un grupo de amigos se re
unió en el Restaurante La Man
cha, donde se formó una junta 
gestora, para la creación de una 
nueva asociación taurina, que se 
denominará «asociación Cultu
ral del Arte del Mundo del toro», 
y que en breve se dará de alta ya 
a conocer, así como, a su Junta 
Directiva.

UNO DEL TENDIDO

El próximo día 28 de noviembre, domingo, se va a celebrar un 
festival taurino en la plaza de toros de Ciudad Real, contando, claro 
está, con la mejoría del tiempo. Festival un tanto atípico, pues van 
a actuar dos veteranos como son, Angel Lillo y José María Medina 
"Niño del Tentadero", este último todavía en activo, ya que figura 
en la cuadrilla de Anibal Ruiz. Junto aestos dos "mayores" lo harán 
tres novilleros que aún no han debutado con picadores y cuyos 
nombres son: Raúl Vera, José Miguel Muñoz, de Fontanarejo, y 
Juan Sánchez, de Ciudad Real. Los novillos serán de la ganadería 
de Moreno Serna, de Jaén. El festival se realiza en homenaje a otro 
veterano, Luis Lillo, que en tiempos alcanzó triunfos como novi
llero, después sirvió las espadas a buenos toreros y es padre de una 
dinastía de toreros, aunque ya retirados. El popular Bernardino 
Galán será a la vez empresario y director de lidia. Lo dicho, que 
el tiempo acompañe y allí nos veremos en la plaza.

La Plaza de Toros del Puerto sale a 
concurso para su arrendamiento

El Ayuntamiento de la localidad gaditana de El Puerto de Santa 
María, ha anunciado el concurso para el arrendamiento de su gran 
plaza de toros para los próximos cuatro años, al haber finalizado 
el contrato con la empresa Canorea-Barrilaro, y que había sido 
objeto de sucesivas prórrogas. En las bases del concurso se señala 
que la cantidad mínima del arrendamiento será de 14 millones de 
pesetas al alza, así como se aumenta el número de corridas y otros 
festejos a celebrar a lo largo de la temporada. En los medios tau
rinos bien informados de El Puerto se señalan como posibles as
pirantes a la codiciada plaza el ex-matador de toros local José Luis 
Galloso junto a un grupo de aficionados, el empresario de buen 
número de plazas, entre ellas Manzanares y Piedrabuena, Paco 
Dorado, el conocido Gustavo Postigo, que en su día aspiró a ser 
empresa de la de Ciudad Real y es propietario de los cosos León 
y San Fernando (Cádiz), además del tándem Canorea-Barrilaro.

"El juli".

Un nuevo ganadero salmantino de la 
Unión de Criadores de Toros de Lidia

No cabe duda que Salamanca compite con Andalucía en cuanto 
a ganaderías de bravo. El campo charro va a ver aumentada una 
más de la codiciada Unión de Criadores de Toros de Lidia, según 
leemos en "La Gaceta". José Sánchez Benito, que ya llevaba casi 
veinte años como ganadero de la Asociación, que antes eran cono
cidos como de segunda, acaba de adquirir el h ierro que poseía Eduardo 
Martín Peñato, pero solo la titularidad, sin ninguna clase de gana
do, y para comprar este último se ha venido hasta tierras toleda
nas, donde ha pagado setenta y cinco vacas y cuatro sementales 
al ganadero Francisco Medina Aranda, que como es sabido lidia a 
nombre de Ganadería "El Ventorrillo", cuyas reses tienen puro encaste 
Juan Pedro Domecq y pastan en término de Los Yébenes (Toledo).

Según ha manifestado Francisco Medina tiene ya vendidas las 
siete corridas con que cuenta para el año 2.000. Y volviendo al 
nuevo ganadero de Salamanca anuncia que lidiará con sus apelli
dos, o sea Sánchez Benito, mientras que la parte de reses que tenía 
con hierro de la Asociación de procedencia Lisardo Sánchez, lo 
liquidará en festejos menores, novilladas y becerradas, mientras 
que los productos del nuevo hierro espera poder lidiarlos en dos o 
tres años .

Ultimado el concurso para la Plaza 
de la Misericordia en Zaragoza

La Diputación Provincial de Zaragoza, propietaria de la plaza 
de toros de la Misericordia, tiene ya ultimado el pliego de condi
ciones que regirá el concurso para la adjudicación del coso durante 
las dos próximas temporadas, con posibilidad de prórroga para 
otros dos más. El canon de arrendamiento anual es de un mínimo 
de 38,5 millones de pesetas. LaDiputación quiere mantener el carácter 
de plaza de temporada, con la celebración de al menos diez corri
das de toros, una de rejones, seis novilladas picadas y dos sin pi
cadores. La inclusión en los carteles de los toreros aragoneses 
tendrá una bonificación a la hora de valorar las ofertas. A ver si 
aquí en Ciudad Real tienen esto en cuenta.
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Bolsa Inmobiliaria Bolsa de Servicios

VENDO APARTAMEN
TO. Paseo Carlos Eraña. 
7.500.000. Calefacción, 
aire acondicionado. 80 
m2, excelente situación. 
Sin entrada. 926 215898

SE VENDE LOCAL- 
OFICINA. 6.000.000. C/ 
Postas. Exterior. 926 
215949

C/TOLEDO. 10.500.000, 
3 dormitorios, calefacción 
y ascensor. Soleado. 926 
215898________________

ZONA AVE DÚPLEX.
Piscina, pista de tenis, solo
7.700.000. 926 215898

APARTAMENTO NUE
VO Dentro de urbaniza
ción. Cochera, piscina. 
14.000.000. 926 215898

VENDO CASA. Zona 
Larache. 270 m2 Refor
mada. Patio 100 m2. 926 
215949

PEDRERA BAJA. Piso a 
estrenar. Realidades.Pla
za de garaje y trastero. 
13.520.000. 926 215898

VENDO PISO. 
8.500.000,4 dormitorios, 
amplias habitaciones. 
Totalmente reformado. 
926 215949

PRESTAMOS PERSONALES E HIPOTECARIOS
AL 3,5% DE INTERÉS. 926 215949

ZONA TOLEDO. 3 dorm.
Calef. Exterior Reformado.
Solo 6.000.000 926 213660
REF. 916

DUPLEX.3 dorm. 2 baños.
Calef. Mármol. Nuevo. 
14.300.000. 926 213660
REF 918

2ÁNCARA 3. Dorm.
Calef. 80 m2. Reformado.

Bolsa de Trabajo

—Día de Caridad-

sencido 
atu-^¿¿a..

Practícala.

TnUia^emos por la justicia

La Tribuna de Ciudad Real

VENDO CASA. 
7.500.000.3 dormitorios, 
patio en el mismo Ciudad 
Real. 926 215898

PARA INVERSORES.
Vendo piso por solo 
10.700.000, 4 dormito
rios, calefacción y ascen- 
sor. 926 215949

VENDO APARTAMEN
TO. 43.160 ptas/mes. 2 
dormitorios, totalmente 
montado, calefacción, aire 
acondicionado máximas 
facilidades. 926 215898

VENDO PISO. Solo por 
59.800 ptas/mes. 3 dormi
torios, ascensor, cocina 
montada, muy luminoso, 
terraza 926 215949

VENDO PISO. 
11.900.000. C/Toledo, 3 
dormitorios, 2 baños, as
censor, y calefacción. 
Seminuevo. Totalmente 
reformado. 926 215949

VENDO PISO. 
8.800.000,3 dormitorios, 
zona centro, 2 terrazas, 
exterior. 926 215949

VENDO PISO. 4 dormi
torios, junto a plaza San 
Francisco. Plaza de garaje. 
Muy tranquilo. 92621 58 
98

Paquet. Exterior.
10.700.000. 926 213660
REF. 921.

GRAN OCASIÓN. CL
PEDRERA ALTA. (Junto 
a CL Carmen). Aticos, 
Dúplex y Apto. Cocinas 
amuebladas. Desde 
10.000.000+ I.V.A. 926 
213660

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29 T: 926 41 13 32 o 689 154 154

CURSOS DE
*Vigilante de Seguridad
*V¡gilante de Explosivos
*Escoita privado
*Guarda de campo/caza
*Vigllante Coto Privado

♦PROXIMA CONVOCATORIA EN DICIEMBRE 
SOMOS PROFESIONALES DE LA SEGURIDAD

EXAMENES GUARDAS CAMPO/CAZA 
27-28-29 DE NOVIEMHRL

ALMENDRAS

DONAIRE 
S.L.

COMPRA

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL 

Y 
PROVINCIA

Tfno:

619 99 13 17

PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves.
Plazo hasta 30 

años.
Interés 3%. Importe 

100% tasación.
Teléfono:

967 34 44 46 
616 163 172

sólo

11001CIVDAD REAL

”, ".A¿ueío Sixto", "Caq>ueía''

3.800 ptos/^.

2.000ptas/l^.
2.100 ptasJI^.

¡Mojama ¿cíAtáíntico 
'Tasiyo de Cien/o:

HIPOTECAS
Cancelación de 

Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono:
967 34 44 46
616 163 172

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. 
Rezar durante nue
ve días nueve 
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. 
Publicar el noveno 
día.

A. P. A.

SU PUBLICIDAD, 

MEJOR EN 

LaJjibuiia
de Ciuciael Real

r 21 53 01

SE VENDE O ALQUILA vivienda en Miguelturra. Urbanización nueva.
3 dormitorios. Precio interesante. Teléfono. 926-215278

INSERTE SU PUBLICIDAD EN LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL EN EL TELEFONO. 926 51 53 01 FAX. 926 51 53 06.

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDAD PRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO

ESCOLTA DE SEGURIDAD
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON 

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.____

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIA TECNAS. WEN,8. IRC: 926 23 2427, OWOj

UNA OPORTUNIDAD DE ORO PARA INVERTIR 
EN LA ZONA CON MAS FUTURO DE CIUDAD REAL

PISOS DE 2 Y 3 DORMITORIOS^^

GARAJE
DESDE 9.250.000 PTAS + LYA

Entrada a convenir y resto hasta 30 ANOS

GARANTIA BANCARIA
mao / CAUDAD ¡UNICOS!

L Grapo midera
INMOBILIABIA

amela 1- 1* Ciudad Real 
Tel 926 22 72 74

Marla Cristina, 1-1®. Oiidad Real Tel: ®®^
P® de San Gregorio, 53 Puertollano Tel: 9

Real, 8 Miguelturra Tel: 926 24

.2022
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flReal Madrid se enfrenta al Dinamo de Kiev, esta noche por La Primera de TVE

"Sabor a ti'' cumple 1.000 horas 
de emisión en directo en Antena 3

| Cristina HEUSEL

Todas las sobremesas se aso
ma a la pequeña pantal la de An- 
iena3Televisión Ana Rosa Quin
tana con un «Sabor a Ti» lleno 
de sorpresas y de gran penetra
ción entre los espectadores fie
les a este espacio de contenido 
variado que tantas alegrías le 
reporta a la cadena privada en lo 
que a audiencia se refiere. Y es 
que el éxito se refleja y pone de 
manifiesto en el hecho de que 
mañana, apartirde las 16.00 horas, 
cumplirá 1000 horas de emisión 
en directo.

Mil horas dando la cara ante 
el espectador con noticias de 
moda, sociales, de cine y con una 
sección de testimonios a los que 
yahan acudido 1.500 invitados. 
Con motivo de dichacelebración 
mañana Ana Rosa Quintana apro
vechará para conmemorar 1 os 75 
añosdelaradio para lo cual acu
dirán al espacio personalidades 
radiofónicas como Luis del Olmo, 
José María García, Matías Prats 
Wjo y Juana Ginzo.

A lo largo de estas 1000 ho
ras de emisión en directo han 
‘Toudido 1.500 invitados, 1.120 
entrevistas a personajes famosos.

iSí

Ana Rosa Quintana ha conseguido que "Sabor a ti" sea un éxito.

se han celebrado 200 actuacio
nes musicales, han tenido lugar 
60 desfiles de modelos y se han 
realizado 15 programas especiales 
-entre los que destacan la boda 
de Fran Rivera con Eugenia de 
Montijo, los Carnavales de 

Tenerife y la Feria de Abril- y de 
homenajes.

Además 30.000 personas han 
asistido al programa como públi
co, 1.200 concursantes han par
ticipado en el Juego Musical y se 
han realizado 40 cambios de ima

gen, dirigidos por la colaborado
ra del espacio María Eugenia Fer
nández de Castro. Muchas horas 
de entretenimiento.

El Real Madrid se enfrenta 
al Dinamo de Kiev

Ya sin Toshack como entre
nador, el Real Madrid visitará al 
Dinamo de Kiev ahora bajo las 
órdenes de Vicente del Bosque. 
El equipo madrileño intentará des
quitarse del encuentro del pasa
do año frente al equipo ucraniano, 
donde cayó ante el Dinamo en 
cuartos de final, y será una opor
tunidad de ver cómo juega ahora 
en Europa, este nuevo Real Ma
drid de Del Bosque. Esta noche, 
a partir de las 20.45 horas. La 
Primera de TVE ofrecerá, en 
directo, desde el estadio ucraniano 
Olimpiyskyi, el partido entre el 
Dinamo de Kiev y el Real Ma
drid, primero de los seis partidos 
que el equipo blanco disputará en 
la segunda fase de la Liga de 
Campeones. TVE ofrecerá, en 
directo, los seis partidos que el 
Real Madrid disputará en el Gru
po C de la segunda fase de la Liga 
de Campeones.

Tras el Dinamo de Kiev, el 
equipo blanco jugará los siguien-

Vicente del Bosque.

tes partidos: el 7 de diciembre. 
Real Madrid-Ronsengborg; el 29 
de febrero. Real Madrid-Bayern 
de Munich; el 8 de marzo, Bayern 
marzo, Real Madrid-Dinamo de 
Kiev y el 22 de marzo, 
Rosengborg-Real Madrid.

«Perri».
ha 2. 11,00 horas.
Dir: N.Paul-Ralph Wright. 

EEUU, 1957.
Perri es una pequeña ardilla 

"acida a principios de la prima- 
''cva. Como todas las madres, la 
^ayadebe procurar la comida para, 
^"s crías y, a la vez, evitar ser 
Pvcsa de madres de otras espe- 
pJ^> como la mamá marta, que 
encentre sus platos favoritos^ 
'"carne de ardilla. j

<T1 dilema».
^^1^ 5. 16,15 horas. \ 

L mr: Bob Saget. Inf. Joelyl 
4"her, Brian Wimmer, James' 
Won.EEUU, 1997. \ 
' Pitaes una joven dentista que! 
^Pre ha tenido claro que nun- 
^y^jo ningún concepto, se ca- 
^tia.
1 Así que cuando su novio se lo 
^Pone, ella no duda en acep- 

‘ poco tiempo se pone ner- 
ante lo que supone casar- 

^^us padres y hermana apa-J 
P‘tra organizar la ceremoJ 

nia.
Para colmo una cadena de 

televisión quiere retransmitir 
todos los preparativos y la cere
monia. Ante todo esto Rita anu
la la boda, pero poco después se 
da cuenta de que su amor prima 
por encima de todo.

«El coleccionista de muñe
cas».

Tele 5. 22,00 horas.
Dir: Howard MacCain. Int: 

Marklen Kennedy, Tichina 
Arnold. EEUU, 1998.

La policía de Texas investi
ga la desaparición de mujeres en 
distintos puntos del estado. Ante 
la falta de pistas, llega una agente 
del FBI especializada en asesi
nos en serie para ponerse al fren
te de las pesquisas policiales. 
Cuando tras las primeras inves
tigaciones empiezan a aparecer 
pistas, ella se convierte en la 
siguiente presa. El asesino pa
rece tener una fijación especial 
por un determinado tipo de mu
jeres a las que persigue.

«El arte de apañarse».
La 2. 02,00 horas.
Dir: Luigi Zampa. Int: Alber

to Sordi, Marco Guglielmi, Fran
co Coop. Italia, 1954.

La policía se ha presentado en 
el domicilio del honorable don 
Rosario con la inexplicable inten
ción de detenerle. El está conven
cido de que se comete una grave 
injusticia y para convencerse a sí 
mismo de ello, su memoria retro
cede hasta los primeros años del 
siglo. Era entonces secretario del 
alcalde, pero en política hay que 
saber cambiar de bando a tiem
po.

«Joe y Margherito».
La 2. 03,25 horas.
Dir: Giusseppe Colizzi. Int: 

Keith Carradine, Tom Skerrit, 
Sybil Danning. España-Francia- 
Italia-Alemania, 1974.

Joe llega a Sicilia para sacar 
del país a Don Salvo, el jefe de 
una banda de mafiosos y llevarle 
a América para que tome parte 

en una reunión de la Mafia.
Pero su viaje no será precisa

mente de placer, pues serán per
seguidos por los miembros de la 
familia rival de Don Salpicone, 
quienes están empeñados en que 
Don Salvo no llegue a su cita.

«Critters 2».
Antena 3. 05,00 horas.
Dir: Mick Garris. Int: Scott 

Grimes, Liane Curtis, Don Opper. 
EEUU 1988.

En un planeta primitivo, unos 
cazadores suben a bordo de su 
vieja nave espacial.

Uno de ellos es UG, que man
tiene la apariencia de una estre
lla de rock and roll que adquirió 
durante su último viaje a la Tie
rra.

Su torpe acompañante es 
Charii McFadden, un borracho de 
Grivers Bend, Kansas.

Mientras la nave se adentra en 
el epacio, los cazadores reciben 
un mensaje que les dice que los 
Critters no han sido aniquilados 
de la Tierra.

«La edad de la inocencia».
Canal Plus. 22,00 horas.
Dir:Martin Scorsese. I: Da

niel Day Lewis, Michel le Pfeiffer, 
Wynona Ryder, Geraldine 
Chapline. EEUU, 1993.

En 1870, Nueva York e una 
pequeña ciudad en la que la cla
se dominante está al tanto de todos 
los rumores. Es un mundo ce
rrado al que solo tienen acceso 
aquellos que siguen las normas. 
Newland Archer es uno de los 
jóvenes cachorros con más pro- 
metedora carrera social del 
momento. Su compromiso con la 
encatadora May Welland es una 
de las claves de su éxito. Sin 
embargo, cuando la misteriosa 
condesa Olenska se cruza en su 
camino, consigue abrir una bre
cha en su corazón, dividido en
tre la pasión y la obligación.

Obra basada en la novela de 
Edtih Wharton, caracterizada por 
su buen reparto y el excepcio
nal trabajo de Day Lewis, 
Michelle Pfeiffer y Wynona 
Ryder.
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"Ketama" en "Séptimo" 9.
 1 g. S
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El programa «Séptimo» 
de La 2 de Televisión Es
pañola (TVE), que dirige y 
presenta Miguel Bosé, ten
drá esta noche como invi
tado especial al Grupo 
Ketama, que presentará su 
nuevo trabajo titulado 
«¡Toma Ketama!». Los 
Carmona contarán con unos 
invitados de excepción como 
serán Joan Manuel Serrat, 
Pepe Luis Carmona, 
Farruquito y Pau Donés. El 
director de cine Femando 
Colomo, será el encargado de realizar la en
trevista.

Ketama ha colaborado con Colomo en al
guna de sus películas, aportando la banda so
nora. De su nuevo trabajo, Ketama interpre
tará, a partir de las 22.30 horas, temas como 
«Miénteme», «Así me siento», «K’ChaCha», 
«Agustito» y «Fin de Fiesta».

También es de su último álbum la canción 
«Kanela y Menta», un tema flamenco y mes
tizo, que Ketama interpretará junto a Pepe Luis 
Carmona, que fue cantaor de La Barbería y

es primo de Josemi y her
mano de la actriz Amara 
Carmona.

Otra de las colaboracio
nes con Ketama, llegará 
con el bailaor Farruquito, 
en el tema «Soleá». Este 
joven sevillano es hijo de 
cantaor gitano, Juan El 
Moreno, y de una bailaora 
gitana, Pilar Montoya, hija 
de El Farruco y de quién, 
según los expertos, 
Farruquito ha heredado su 
arte para el baile.

En el tema «Problema», los Ketama es
tarán en el escenario acompañados por Pau 
Donés, el cantante y líder de Jarabe de Palo. 
El último dúo que Ketama realizará en Sép
timo será con un músico que no necesita de 
presentación, Joan Manuel Serrat. Juntos in
terpretarán el tema «Aquellos pequeñas co
sas», compuesta por el cantautor catalán.

Todo ello a partir de las 22.30 horas por 
La 2 de Televisión Española (TVE), los es
pectadores podrán disfrutar de la actuación 
de Ketama.

A
G

E
N

D
A C

U
L

T
U

R
A

L

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales '
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. 1 

Sala de Exposiciones temporales: Amelia Moreno
Museo López Villaseñor: |
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- ■ 
señor. :
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana ' 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas y esculturas de Débora García de León
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
- Exposición de pintura de E. García Coronado.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/ Calatrava, 7-9. Tel.: 926 25 02 71. Horario de lunes a E 
sábado de 18 a 21 horas. ;
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento í
- Exposición dgointuras de Adela Francés. 

puerto''®"® \

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de MargaritaFuen- 
tes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Va\depen3^

TVE encabeza la II Edición
de los Premios ATV

Televisión Española (TVE), con 20 finalis
tas, seguida de Telecinco, con 19, han acapa
rado hoy las candidaturas de la II Edición de 
los Premios de la Academia de las Ciencias y 
las Artes de Televisión de España (ATV). En 
un acto celebrado en la sede de la Sociedad 
General de Autores y Editores de España, el 
presidente de la academia, Antonio Mercero, 
acompañado de un notario, dió a conocer los 
finalistas de un total de 176 candidaturas a las 
19 categorías, elegidos mediante votación di
recta y secreta de los 506 miembros de la ATV. 
Por su parte. Antena 3 Televisión ha logrado 
ser finalista con 9 candidaturas, Canal + con 7 
y la cadena autonómica madrileña Telemadrid 
con tres.

En el apartado de Mejor Programa Infor
mativo han resultado finalistas «Informativos 
Telecinco de las 20.30», «Madrid Directo» de 
la cadena autonómica madrileña y «Kosovo 
Adiós» de La Primera de TVE; mientras que 
en la categoría de Mejor Espacio Deportivo se 
encuentran «Los Deportes (Noticias de las 9)» 
de Antena 3, «El Día Antes» de Canal •+- y Los 
Campeonatos del Mundo de Atletismo en Se
villa ofrecidos por TVE.

Dentro de la categoría de Mejor Magazine, 
ha habido un empate, por lo que los finalistas 
han sido cuatro: «Crónicas Marcianas» que ofre
ce Telecinco, «Caiga Quien Caiga» de 
Telecinco, «El Informal» de Telecinco y «Gente» 
de La Primera de TVE.

A su vez, dentro de la sección Variedades 
y Concursos han sido seleccionados «Esos 
Locos Bajitos» de Antena 3, «Saber y Ganar» 
de La 2 de TVE y el «Grand Prix» de La Pri
mera.

Entre los Programas Infantiles han sido des
tacados «El Club Disney» de Telecinco, «El 
Club Megatrix» de Antena 3 y «Mortadelo y 
Filemón» de Antena 3; mientras que como Mejor 
Programa de Ficción han resultado seleccio
nados laseriede Antena 3 «Compañeros», «El 
Comisario» de Telecinco y «Siete Vidas» de 
Telecinco. Por su parte como mejores inter
pretes femeninas han sido finalistas la actriz 
Amparo Baró («Siete Vidas»), Lola Herrera 
(«La Casa de los Líos») y Amparo Larrañaga 
(«Periodistas») y como mejores interpretes

Javier Sardá, uno de los finalistas (Tele 5).

Galería Gregorio Prieto:
Exposición: "Dibujos y Pinturas de Diógenes López Gar
cía y Serafín Herizo Maestre (Tomelloso). 
(Hastael30-ll-99)
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia- ’ 
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad deVal- 
depeñas.

1

Galenas Fucare de Almagro
Fotografía Internacional. 25 Aniversario
INSIDE-OUPFIDE. Inauguran: Javier Baldeón, Gabriele 
Basilico, Vicenzo, Castellá, Halla Collins, Cándida Hófor, 
Alvaro Machinbarrena, Ian Wallae.

Actos y actividades culturales:
Exposición Museo Antonio López. Torres.
-Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto- 
nio López Torres.
Del 24 al 12 de diciembre: Exposición de Angel Gómez.
Ruiz.
Del 16 al 30

Exposición de "Carteles Taurinos" de los fondos del 
Archivo de San Sebastián de los Reyes. (Madrid)

Museo Palmero:Visita.s concertadas. 926 464004
- Almodovar del Campo. 

Museo Palmero de Barcelona:Colección iconográfica de 
los personajes del Quijote.

Tel: 93-2126551/Fax: 93-3102645. Calle Judea, 2

"Esos locos bajitos", finalista (Antena 3).

masculinos han destacado Javier Cámara 
(«Siete Vidas»), Andres Pajares («Tío Willy») 
y el actor Tito Valverde («El Comisario»). 
Como Mejor Comunicador de un Programa 
Informativo han resultado seleccionados la 
periodista Angels Barceló («Informativos 
Telecinco 14.30»), Ana Blanco («TDl de 
TVE») y Matias Prats («Noticias de las 3 de 
Antena 3»). En la sección de Mejor 
Comunicador de Programas de Entreteni
miento han resultado finalistas Florentino Fer
nández y Javier Capitán («El Informal»), 
Ramón (García («Todo en Familia») y Javier 
Sardá («Crónicas Marcianas»).

CIUDAD REAL
Para la correcta recepción de TVCR, las comunidades 

de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan 
instalación de un módulo ajustado al correspondiente L ' 
según la zona de la provincia en la que vivan. Así en un 
Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 43 y en Puerto ano 
y comarca, en el CANAL 47.,- La Mancha en el canal 

Valdepeñas y comarca en el canal 28 Insistimos en que 
necesitan de este módulo las comunidades de vecino; qni 
posean una sola antena, basta con ajustar el televisor en 

correspondiente Canal.

Infórmesc:
926 25 05 77

022
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¡jg La programación de hoy

La Primera tváí La 2 b[JÍI Antena 3 <^ Tele 5 o Canal + *=<©■ CanalSur -/

R 
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00 CANAL 24 
HORAS

30 TELEDIARIO 
MATINAL

00 LOS 
DESAYUNOS DE 
TVE

50 LUZ MARIA 
Gustavo intenta 
que Luz María 
vuelva con él

20 SABER VIVIR
45 ASI SON LAS 

COSAS
35 NOTICIAS
45 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
30 CORAZON DE 

OTOÑO
00 TELEDIARIO-1 

Informativos
55 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 07,00 LAS NUEVAS 05,45 AVANCE DE 08,00 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
06,30 LA CABEZA DE AVENTURAS DE PROGRAMACION 08,20 GENERACION + PRESENTACIÓN

HERMAN ROBIN HOOD 06,30 INFORMATIVOS (Mult.) 07,00 NOTICIAS
07,00 THAT’S 07,30 CLUB MEGATRIX TELECINCO 09,10 LOS + PLUS 07,15 LA BANDA DEL

ENGLISH 09,15 NOTICIAS 10,00 VACACIONES EN 10,00 CINE SUR
07,30 TPH CLUB 09,30 EL PRIMER CAFE EL MAR «Después de una Programa infantil

Infantil 10,30 EL CRONOMETRO El viaje de soltera noche» 09,00 BUENOS DIAS
09,30 EMPLEATE A 11,00 COMO LA VIDA de Abbey /V.O/ ANDALUCÍA

FONDO MISMA Aventuras durante D: Mike Figgis. 09,45 GUIA LÁBORAL
10,00 TV EDUCATIVA. 13,00 FARMACIA DE un crucero l:Wesley Snipes, Información sobre

LA AVENTURA GUARDIA 11,00 DIA A DIA Nastassja Kinski. ofertas de empleo
DEL SABER. "El mono sin pelo" Programa matinal 11,45 CINE 10,00 LA VIDA POR

11,00 LA PELICULA DE Adolfo pide a presentado por «El arpa de DELANTE
LA MAÑANA Lourdes que María Teresa hierba» 10,30 EL CLUB DE LAS
«Perri» permita el rodaje de Campos I: Walter Mattahau IDEAS
EEUU una anuncio en la 14,00 EL JUEGO DEL 13,30 LOS 40 11,30 AUNQUE ME

12,30 GUILLERMO farmacia. EUROMILLON PRINCIPALES CUESTE LA VIDA
TELL 13,30 PASO A PASO Programa concurso 14,00 MAS DEPORTE 13,15 CON SABOR
Serie. 14,00 NADA ES PARA presentado por 14,55 CNN+. NOTICIAS ANDALUD

13,00 TPH CLUB SIEMPRE Paula Vázquez. 15,00 TELESERIE 14,00 CANAL SUR
15,15 SABER Y GANAR 14,30 SABRINA 14,30 INFORMATIVOS «Los líos de NOTICIAS.

Concurso 15,00 NOTICIAS TELECINCO Caroline» Informativos

ta
rd

e

16,05 CALLE NUEVA 
Ojeda piensa que 
su pian puede 
funcionar,

16,45 ISABELLA, 
MUJER 
ENAMORADA

18,50 EL PRECIO 
JUSTO

19,30 GENTE
20,30 FUTBOL DE 

PRIMERA. UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE
DINAMO DE KIEV- 
REAL MADRID
En el intermedio se 
emitirá

20,45 TELEDiARIO-2 
RESUMEN DE 
OTROS 
PARTIDOS

15,45 GRANDES
DOCUMENTALES

17,20 AL HABLA
17,50 HYAKUTAKE
19,00SIMBAD
19,30 NIDO VACIO 

"¡Jesús!"
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 ELLEN

"Ruptura"Ellen y 
Lauri celebran su 
primer mes de 
relaciones

21,OOQUATRO
Concurso de 
cultura general

21,30 MATRIMONIO
CON HIJOS
"La gran evasión"

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

16,00 SABOR ATI 15,25 AL SALIR DE 15,30 DOCUMENTAL
Programa 
magazine 
presentado por Ana

CLASE
TARDE DE CINE 
«El dilema» (1997)

16,19

«Modelos al 
desnudo (III)» 
(Mult.)

Rosa Quintana y 
Mon Santiso 

19,00 ALTA TENSION
Concurso

I: Joely Fisher, 
Brian Wimmer. 

16,15 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

CINE
«Un lío padre»
1: Robin Williams, 
Billy Crystal

presentado por 
Constantino 
Romero

"Asesinato con 
fuga"

18,15 EL SUPER

17,54 CINE
«La loba»
I: M. Guerritore.

20,00 LOS SIMPSON
Nuevas aventuras

19,15 ¿QUIERE SER 
MILLONARIO?

19,36 CUADERNOS DE 
RODAJE

de esta sin par (50X15) 20,00 LO + PLUS
familia americana

20,30 NUEVO IMPACTO 
TV

Concurso en el que 
varios invitados 
pueden optar al

21,00 TELESERIE 
«De repente, 
Susan»

Imágenes 
impactantes. 

21,00 NOTICIAS

premio. 21,25 CONTRARRELOJ
19,45 INFORMATIVOS
20,30 TELECINCO

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS

«Los 100 días» por 
Jesús Hermida.

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

15,00 CONTRAPORTADA 
¡Espacio informativo 
con noticias y

¡ í'comentarios de 
‘sociedad.

15,35 PLAZA ALTA 
Telenovela de 

. producción propia, 
¿-relacionada con el 

mundo de los 
viñedos.

16,10:QUERIDA 
¡CARMEN

' Magazine de 
entrevistas y 
tertulias.

17,55 NOSTALGIA DE 
ANDALUCÍA

18,55 ANDALUCÍA 
'DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

no
ch

e

23,45 VERTIGO 
Presentado por 
Inma del Moral y 

■ Antonio Resines 
hoy entrevistarán

L al último de los
i niños prodigios
[ del cine español 

y con uno de los 
. que fue niño

S prodigio.
01,05 TELEDIARIO-3
01,50. BRIGADA 

CENTRAL 
Serie.

02,55 CORAZON DE 
OTOÑO 
(Repetición.)

03,20 TELEDIARIO-4.
03,50 PELIGROSA 
05,20 GENTE 

(Repetición.)

22,30 SEPTIMO
00,00 LA 

MANDRAGORA
01,00 METROPOLIS
01,30 CONCIERTOS 

DE RADIO-3
02,00 CINE CLUB 

«El arte de 
apañarse»

5 I: Alberto Sordi, 
Marco Guglielmi, 
Wisa Della 
Noce

03,25 CINE CLUB 
«Joe y

. Margherito»
1: Keith 
Carradine, Tom 
Skerrit, Sybil 
Danning.

05,10 DESPEDIDA Y 
CIERRE

,00 COMPAÑEROS 22,00 CINE 22,00 COLECCION 21,30 MR.BEAN
"Saca lo que lleves 
dentro". Ana cuenta 
a Marisa lo 
sucedido con
Alfredo. Luismi 
trata de impresionar

«El coleccionista 
de muñecas» 
(1998)
D: Howard McCain 
I: Marklen 
Kennedy, Tichina

CANAL +
«La edad de la 
inocencia» 
l:Daniel Day Lewis, 
Michelle Pfeiffer, 
Wynona Ryder y

22,00 GENTE CON 
CHISPA 
Concurso 
presentado por 
Jesús Vázquez

00,25 CINE:
a Sara con una 
cena cara, pero la 
velada se complica.

,30 VER PARA CREER

Arnold.
Ante la 
desaparición de 
varias mujeres en

Geraldine Chaplin. 
El hijo de una 
adinerada familia 
queda fascinado

"D.Sábado Noche." 
I: Billy Cristal, 
David Paymer, 
Julie Warner.

,45 NOTICIAS
,15 LOS VIGILANTES

DE LA NOCHE
,10 TELEVENTA

el estado
de Texas, la policía 
local recurre a una 
agente del 00,15

por la belleza de la 
prima de su 
prometida.
GOLF. COPA DEL

02,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

02,45 CINE:
"llegalmente tuyo"

,00 PUNTO DE VENTA
,30 PELICULA

FBI.
00,10 CRONICAS 02,00

GRAN SLAM
N.B.A

1: Rob Lowe, 
Coleen Camp.

«Chtters II» MARCIANAS 05,00 CINE Un adolescente es
D: Mick Garris
I: Terrence Mann,

02,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 06,47

«99.9»
DOCUMENTAL

citado como jurado 
04,30 DESPEDIDA Y

don Opper, Cynthia 
Garris.

02,45 INFOCOMERCIALES 
04,40 EL CLIENTE.

«A.K.» 
(Mult.)

CIERRE
Fin de emisión

—Día de Caridad-

solidaridad.

sentido 
Practícala. fe

 Pib 
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Tfabajenros por la justicia

MIERCOLES

11,15 La Hora Mágica
12:15 Objetivo Diario (Reposición)
13:15 La Prórroga (Reposición)
13:50 Televenta
14:30 Las Noticias (1* Ed.)
15:15 Telenovela:Tu mundo y el mió
16:00 Psicología Actual
16:30 Dos butacas. Por favor.
17:00 Tarde infantil.Oibujos animados
18:00 Vacaciones VTV
18:30 MusicBox
20:00 Tertulia
21:00 Televenta
21:30 Noticias. Con Noemí F. Pacheco
22:15 Obejtivo Diaro.Con M’José Sánchez
23:30 La Prórroga.Con Angel Navarro
00:00 Noticias(R)
00:30 Tu futuro
01:00 SóloMúsicia

SABADOS
11:30 Tertulia de actualidad. 

Con Manuel Jullá (R)
12:30 Su Mirada.
13:00 Tu futuro.
13:30 La cocina de Alberto
14:30 La semana en noticias
15:00 El tiempo.
15:05 Cine
01:00 Sólo Música
01:30 Película X

DOMINGOS
11:30 Documental
12:00 Santa Misa
12:50 Tu Futuro
13:20 TV en Rosa.
14:30 La semana en nolícfas.
15:00 El tiempo. Con Juan 

Manuel Núñez
15:10 Cine.

Música y Moda.
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El Gato de La 
Habana

(A Jaime Campmany por 
su artículo de ayer en 

ABC)

Por las solitarias calles 
de la eterna Habana vieja 
el Rey no lució su talle. 
Se ordenó «que el pueblo se halle 
tras los balcones y rejas«.

Pasearon muy temprano 
el Rey, y la Reina con él, 
más no hubo ningún paisano 
que les tendiera la mano 
por que lo mandó Fidel.

Pero ló que no sabía 
es que los gatos son listos 
uno ronroneó a Sofía 
y en una fotografía 
todo el mundo ya lo ha visto.

Mientras la «Cuba Castrista» 
despierta del viejo sueño 
así en un golpe de vista 
descubre este columnista 
que el gato no tiene dueño.

¿Quien le pone el cascabel? 
Está claro, ¡ no es Fidel!.

Elguarreo de paredes en las calles de Ciudad Real no conoce límites, aunque 
en el caso que ha captado la cámara de TOMAS FERNANDEZ han disimulado 
algo ensuciando justo detrás de estos contenedores de basuras del Camino de 
Sancho Rey. Aún así, por urgente u obsesivo que resulten los mensajes en 
cuestión, no hay más remedio que recordarle a sus autores que tienen otros 
medios disponibles para expresados y, sobre todo, más limpios.

AG)^ 
Tazos

* El histórico árbol "de la 
suerte" de laPlazadelPilarserá 
talado hoy.

* Es una pena, pero parece 
que no ha quedado más reme
dio.

* Una avioneta sobrevoló 
ayer las calles Ciruela y Pozo 
Dulce de la capital tan cerca de 
los tejados que casi se le podía 
dar la mano al piloto.

* Al mediodía de ayer, mu
chos se preguntaban si este arries
gado piloto desconocía que, por i 
reglasde mínima seguridad, no j 
está permitido volar atan esca- 1 
sa altura en los cascos urbanos. |

* Además de posibilidades 
tontas, como que el conductor 
del aparato intentase demostrar 
a su madre lo bien que había j 
aprendido a volar o que alguien j 
quisiese demostrar su amoraal- ' 
guna o algún inocente, otra de | 
las opciones, que nadiepudocon- j 
firmar a este periódico, es que j 
se estuviesen haciendo fotogra- ! 
fías aéreas de los terrenos de ¡ 
Renfe. j

* Llegó el esperado día.í

Hillary Clinton 
confírma que 
será candidata al
Senado de EEUU

Efe - Nueva York

La primera dama de Esta
dos Unidos, Hillary Clinton, 
reiteró ayer que se presenta
rá al Senado por el estado de 
Nueva York aunque precisó 
que no hará el anuncio oficial 
hasta el próximo año. En rue
da de prensa, Hillary dijo que 
centrará la atención en su 
candidatura, que la convierte 
en la primera esposa de un pre
sidente que busca un puesto en 
el Congreso. Preguntada por 
el presidente de la Federación 
de Maestros Unidos, Randi 
Wein-garten, si se iba a pre
sentar como can-didata demó
crata al Senado en las eleccio
nes de noviembre del 2000, la 
primera dama con-testó; «la 
respuesta es sí».

Valverde: la próxima semana 
podrían ser nombrados los
delegados de Educación

La Tribuna

El consejero de Educación, 
José Valverde adelantó ayer 
que la próxima semana podrían 
ser nombrados los delegados 
de Educación en las distintas 
provincias de Castilla-La Man
cha y aseguró que se está ha
ciendo un esfuerzo «a marchas 
forzadas» para adecuarse a la 
nueva estructura y gestión que 
supondrán para la región las 
competencias educativas.

El consejero de Educación- 
manifestó que se ha intentan
do encontrar la «ecuanimidad» 
en el acuerdo para mejorar las 
condiciones laborales de los 
docentes de la región, que ha 
sido criticado por los sindica

tos STE y CSI-CSIF y por los 
estudiantes de Magisterio.

Valverde, que presentó ayer 
el Libro Blanco de la Educa
ción ante itiás de un centenar 
de militantes del PSOE en Ciu
dad Real, aseguró que hay dos 
colectivos, interinos y estudian
tes, que tienen intereses con
trapuestos y entre sí defienden 
intereses distintos, «por lo que 
se ha intentado encontrar la 
ecuanimidad».

El consejero insistió en que 
«hemos firmado un acuerdo 
muy importante que afectará 

Se están haciendo esfuerzos para 
adecuarse a la nueva estructura

a más de 20.000 profesores y 
ha sido aceptado por los sindi
catos que representan a un 75 
por ciento de estos docentes. 
Creo que es muy difícil llegar 
a más». El consejero señaló que 
«el acuerdo supone grandes 
mejoras para la situación de los 
interinos, pues por primera vez 
se prima la experiencia por 
encima de la nota de oposición, 
pero no cerramos la puerta a 
los estudiantes, ya que se van 
a crear 4.000 puestos en los 
próximos años y vamos a re
duciré! número de interinos».

* El vicepresidente de la Junta 
de Comunidades, José María 
Barreda, asistirá a la firma del 

petencias en educación no univer
sitaria que tendrá lugar a las once 
de esta mañana en el Ministeno 
de Administraciones Públicas.

* Representantes de la 
cutiva regional del PSOE y 
ICAM-NI se reunieron el lunes 
por la tarde por primera vez des 
pués de las elecciones auton 
micas y municipales.

* Todos hicieron hincapiéei 
que a Castilla-La 
teresa que el próximo Gobie 
de la nación que surja de 
elecciones generales, seade » 
no progresista.

* Un joven falleció 
la mañana en una grave co i 
entre una furgoneta y un ca 
en el kilómetro 102 de la 1^' 
en el término de Tornello^

* La víctima mortal, ^^^ ^^^ 
el conductor de la furgoneta, ^^j 
que ser rescatada del inten 
vehículo. También 
rido leve, con golpes y con 
nes.
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